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ФУТБОЛ ЛИГА ЧЕМПИОНОВ-99/2000

Уважаемые читатели и распространители!
Мы изъяли из продажи отпечатанный тираж очередного номера

нашего еженедельника «СЭ-Воскресенье» от 25 июля, потому что он
не соответствует высокому качеству полиграфии, присущему изда-
тельству «СПОРТ-ЭКСПРЕСС». 

Приносим извинения и сообщаем, что новый тираж будет отпеча-
тан и поступит в продажу на следующей неделе. Следите за нашими
анонсами. По требованию заинтересованных лиц готовы при получе-
нии ими нового тиража предоставить экземпляры аннулированного.

СПАРТАК - Победитель пары  ПАРТИЗАН - РИЕКА

Победитель пары  ЦСКА - МОЛЬДЕ  - МАЛЬОРКА

ЧЕЛСИ - Победитель пары  РАПИД Б - СКОНТО

Победитель пары  РАПИД В - ВАЛЛЕТТА  - ГАЛАТАСАРАЙ

ФИОРЕНТИНА - Победитель пары  ЛИТЕКС - ВИДЗЕВ

ОЛЬБОРГ - Победитель пары  ДИНАМО К - ЖАЛЬГИРИС

ЛИОН - Победитель пары  МАРИБОР - ГЕНК

КРОАЦИЯ - Победитель пары  ВЕСТМАННАЭЙЯР - МТК

Победитель пары  ХАКА - РЕЙНДЖЕРС  - ПАРМА

Победитель пары  СЛОГА - БРОНДБЮ  - БОАВИШТА

АЕК - Победитель пары  ДНЕПР-ТРАНСМАШ - АИК

Победитель пары  БЕШИКТАШ - ХАПОЭЛЬ Хф - ВАЛЕНСИЯ

ГЕРТА - Победитель пары  АНОРТОСИС - СЛОВАН

Победитель пары  ДИНАМО Тб - ЗИМБРУ  - ПСВ ЭЙНДХОВЕН

ШТУРМ - СЕРВЕТТ

ТЕПЛИЦЕ - БОРУССИЯ Д

«СПАРТАКУ» ПРЕДСТОИТ ВИЗИТ НА БАЛКАНЫ,
А ЦСКА, НАДЕЕМСЯ, НА БАЛЕАРСКИЕ ОСТРОВА

Вчера в Женеве состоялась жеребьевка 3-го квалификационного раунда

Первые матчи состоятся 10 и 11 августа, ответные - 24 и 25 августа.

ПО МНЕНИЮ
МОСТОВОГО,

НАИБОЛЬШУЮ ОПАСНОСТЬ
У «МАЛЬОРКИ»
ПРЕДСТАВЛЯЕТ

СТАНКОВИЧ
- О шансах ЦСКА против «Маль-

орки» говорить сейчас не очень кор-
ректно, поскольку сначала армей-
цам необходимо пройти норвежский
«Мольде», - сказал вчера полузащит-
ник сборной России и испанской
«Сельты» Александр Мостовой кор-
респонденту «СЭ» Игорю РАБИНЕРУ.
- К тому же неизвестно, в каком виде
предстанет клуб с Балеарских остро-
вов по сравнению с прошлым сезо-
ном. Изменений там произошло
много, и основное - уход в «Вален-
сию» главного тренера Эктора Купе-
ра, в нынешнем ее виде «Мальорку» и
создавшего. Покинули команду и
три ведущих игрока: нападающий
Дани перешел в «Барселону», защит-
ник Марселино - в «Ньюкасл», а ар-
гентинский вратарь Роа, не знаю уж
по каким причинам, завершил карь-
еру. Что же касается приобретений,
то о них пока в испанской прессе ни-
чего не говорилось. Поэтому до тех
пор, пока не станет более или менее
ясен состав островитян, рассуждать
о шансах в предполагаемом матче не
имеет смысла.

Если же оценивать «Мальорку»
прошлогоднюю, то это была очень
ровная и дисциплинированная ко-
манда, делавшая акцент на строгой
игре в обороне и острых контрата-
ках. Считаю, что наибольшую опас-
ность представляет левый полуза-
щитник из Югославии Станкович. 

К тому моменту, когда может со-
стояться первый матч между ЦСКА
и «Мальоркой», у испанских клубов,
готовящихся к сезону, уже будет за-
ложена функциональная база. По-
этому физически балеарцы будут
готовы вполне основательно. Что
же касается собственно игровой
формы, я бы не стал придавать ее
отсутствию слишком большого
значения. По себе знаю: бывает,
что долгое время не играешь - а по-
том выходишь на поле и словно ле-
таешь над ним. Кроме того, оче-
видно, что «Мальорка» ставит цель
выйти в основную сетку Лиги - а
потому скорректирует свою подго-
товку так, чтобы подойти к матчам
третьего раунда в наилучшем со-
стоянии.

ВРАТАРЬ РОА
ПОКИНУЛ «МАЛЬОРКУ»

В ОЖИДАНИИ
КОНЦА СВЕТА

Причина, по которой возмож-
ный соперник ЦСКА остался без
своего основного голкипера Карло-
са Роа, - довольно экзотическая.
Аргентинский вратарь - очень ре-
лигиозный человек, а та церковь, к
которой он принадлежит, утвер-
ждает: в конце 1999 года от Рожде-
ства Христова неизбежно насту-
пит конец света. Ссылаясь на это,
легионер и отказался в прошлом
сезоне продлить контракт с «Маль-
оркой», хотя Роа и убеждали под-
писать соглашение сразу на не-
сколько лет, причем на весьма вы-
годных условиях. До сих пор по-
пытки убедить аргентинца в том,
что апокалипсиса не будет, успе-
хом не увенчались.

ПОКА ДЛЯ ТРЕНЕРА
«ПАРТИЗАНА» ГЛАВНОЕ −

МАТЧ С ХОРВАТАМИ...
Милодраг ЕШИЧ,
главный тренер «Партизана»:

- Главная задача - пройти «Риеку».
К матчу с хорватами у нас особое от-
ношение. Это будет принципиальная
встреча, так как два года назад «Пар-
тизан» бесславно проиграл «Кроа-
ции» с общим счетом 2:6. Так что по-
ка все наше внимание приковано к
этому матчу.

«Спартак» - самый сильный рус-
ский клуб, один из сильнейших в Ев-
ропе, так как почти постоянно уча-
ствует в Лиге чемпионов. Мы же, на-
оборот, с 92-го года вообще не игра-
ли на европейском уровне, да и пос-
ле отмены санкций против Югосла-
вии выбывали из розыгрышей уже
на ранних стадиях. Но и у нас есть
сильные стороны: «Партизан» почти
полностью сохранил с прошлого се-
зона состав, который отлично про-
явил себя в играх против английско-
го «Ньюкасла» и итальянского «Ла-
цио».

Саша ИЛИЧ,
капитан «Партизана»:

- «Спартак» - очень серьезный со-
перник. Я думаю, он уже фактиче-
ски стал чемпионом России. Вообще
русские всегда были традиционно
трудными противниками, и наш вы-
ход в основной турнир Лиги чемпио-
нов можно будет расценить как под-
виг.

Джордже ТОМИЧ,
полузащитник «Партизана»:

- Уверен: если нам удастся выйти
в следующий раунд, встреча с мос-
ковским «Спартаком» будет такого
же высокого уровня, как и прошло-
годние матчи с «Ньюкаслом» и «Ла-
цио». Надеюсь, нас ждет еще одно не-
забываемое зрелище.

Тейтур ТОРДАРСОН,
главный тренер «Флоры»

об игре «Партизана»:

- После наших матчей с югослава-
ми у меня от «Партизана» осталось
очень хорошее впечатление. Играли
они просто великолепно - сложно да-
же выделить какого-то одного игро-
ка. Все футболисты обладают отлич-
ной техникой. Пожалуй, самым опас-
ным был нападающий Ивич, посто-
янно прессинговавший и забивший
гол. Буду чрезвычайно удивлен, если
эта блестящая команда не пройдет
дальше по турнирной лестнице.

...А ДЛЯ ТРЕНЕРА «РИЕКИ» −
МАТЧ ЧЕМПИОНАТА

ХОРВАТИИ
Ненад ГРАЧАН,

главный тренер «Риеки»:

- У нас как раз начинается новый
чемпионат Хорватии, поэтому сей-
час все мысли именно об этом. Так
что сначала мы подумаем о матче с
«Осиеком», затем подумаем о «Парти-
зане», а потом, может быть, подума-
ем и о «Спартаке».

ХОККЕЙ. Контрольные матчи. Динамо - Торпедо Я - 3:2
(1:1, 1:0, 1:1). Голы: Харитонов, Кокорев, Чубаров - Власенков,
Самылин. ХК ЦСКА - Нефтехимик - 6:4 (1:1, 2:1, 3:2). Голы:
Харламов, Борозенко, Пиголицын, Пронин, Мозякин (2) - Ваня-
сов, Белоусов, Безруков, Нигматуллин.

ВЕЛОШОССЕ. Вчера состоялся 18-й этап традиционной мно-
годневки шоссейников «Тур де Франс». 184,5 километра по
равнине от Жонзака до Футюроскопа быстрее всех проехал
итальянец Джанпаоло Мондини - 4:17.43. На 0.03 отстали от него
француз Жан-Сирил Робен и Александр Винокуров из Казахста-
на. В общем зачете никаких изменений не произошло - Лэнс
Армстронг, Фернандо Эскартин, Алекс Цулле и Лоран Дюфо при-
ехали в общей группе с отставанием от Мондини в 3.07, и Армс-
тронг сохранил желтую майку лидера «Тура».

Другие материалы - стр. 8

Олег РОМАНЦЕВ, главный тренер «Спартака»:

- Сейчас, по горячим следам, мне трудно оценивать итоги
жеребьевки, поскольку ни «Партизан», ни «Риеку» я ни разу в
деле не видел. На мой взгляд, явно выраженного фаворита в
этой паре нет. У югославов с хорватами всегда были принципи-
альные матчи и острое соперничество. Возможно, еще несколь-
ко лет назад я бы отдал предпочтение «Партизану», но сейчас
хорватский футбол находится на подъеме, так что шансы ко-
манд примерно равны.

Олег ДОЛМАТОВ, главный тренер ЦСКА:

- Бесполезно рассуждать - повезло нам со жребием или нет.
Все знают: «Мальорка» - финалист Кубка кубков, и слабой такая
команда быть не может. Если мы пройдем «Мольде» и выйдем
на этот испанский клуб, то нас ждут два крайне интересных
матча. Причем шансы ЦСКА и «Мальорки» я оценил бы как рав-
ные. Мы все-таки имеем кое-какое преимущество за счет того,
что наш чемпионат в разгаре. А вот испанская команда только
начала готовиться к старту в своем национальном первенстве.

НАКАЗАТЬ «РОТОР» МАЛО. ПОРА МЕНЯТЬ МНОГИЕ ФУТБОЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ

ПАРТИЗАН
Белград Югославия

Клуб основан в 1945 году.
Цвета: черно-белые.
Домашние матчи проводит на

стадионе «Партизан» (вмещает 
37 000 зрителей).

16-кратный чемпион Югославии
(1947, 1949, 1961, 1962, 1963,
1965, 1976, 1978, 1983, 1986, 1987,
1993, 1994, 1996, 1997, 1999).

8-кратный обладатель Кубка
Югославии (1947, 1952, 1954, 1957,
1989, 1992, 1994, 1998).

Финалист Кубка чемпионов 1966
года. В 1/16 финала Кубка чемпио-
нов-76/77 киевское «Динамо» дваж-
ды выиграло у «Партизана» - 3:0 в
Киеве и 2:0 в Белграде.

В прошлом сезоне «Партизан» до-
шел до 1/8 финала Кубка кубков. В
предварительном раунде югославы
победили грузинское «Динамо» (Ба-
туми) - 2:0 (д), 0:1 (г), в 1/16 финала
одолели английский «Ньюкасл» - 1:2
(г), 1:0 (д), а в 1/8 финала в упорной
борьбе уступили будущему победи-
телю турнира итальянскому «Лацио»
- 0:0 (г), 2:3 (д). 

В 1-м квалификационном раунде
Лиги чемпионов-99/2000 «Парти-
зан» расправился с эстонской «Фло-
рой» и в Белграде - 6:0 (С.Илич, Пе-
кович-2, Ивич-2, Кежман), и в Талли-
не - 4:1 (Кежман-2, С.Илич, Томич).

Состав «Партизана» в игре в Бел-
граде: Р.Илич, Радович, Станоевич
(Дуляй, 20), Крштаич (Миткович,
40), Стояноски, Тробок, Ивич (Или-
ев, 85), С.Илич, Томич, Пекович,
Кежман.

Состав «Партизана» в игре в Тал-
лине: Р.Илич, Радович, Дуляй, Ста-
ноевич, Стояноски (Савич, 83), Тро-

бок, Ивич (Миткович, 80), С.Илич,
Томич, Кежман (Обрадович, 75), Пе-
кович.

Тренирует команду 40-летний
Милодраг Ешич. 

В прошлом сезоне первенство
Югославии из-за военных действий
на Балканах не было доиграно до
конца, и чемпионом страны объяви-
ли лидировавший к моменту прекра-
щения турнира «Партизан». В этом
сезоне югославский чемпионат
стартует 31 июля. «Партизан» в пер-
вом туре принимает «Приштину».

РИЕКА
Риека Хорватия

Клуб основан в 1946 году.
Цвета: сине-белые.
Домашние матчи проводит на

стадионе «Кантрида» - 25 000 зрите-
лей.

Наивысшее достижение в чемпи-
онате Югославии - 4-е место (1965,
1966, 1984, 1987). В чемпионате
Хорватии - 2-е место в 1999 году.

2-кратный обладатель Кубка
Югославии (1978, 1979). Финалист
Кубка Хорватии 1994 года.

В 1-м квалификационном раунде
Лиги чемпионов-99/2000 хорват-
ский клуб не участвовал.

Оптимальный состав: Тафра -
Иванчич, Милинович, А.Миятович -
Аджич, Брайкович, Муса, Хасанчич,
Филипович - Будан, Балабан.

Тренирует команду бывший ее иг-
рок Ненад Грачан.

В 1991 году в последнем туре по-
следнего чемпионата союзной Юго-
славии «Риека» на своем поле побе-
дила «Партизан» - 3:0. А  в 1979 году,
хорватский клуб также одолел бел-
градцев в двухраундовом финале
Кубка Югославии - 2:1, 0:0.

ДОСЬЕ «СЭ»

МАЛЬОРКА
Испания

Основан 16 марта 1916 года как
футбольный клуб «Альфонсо XIII».
В июне 1916 года переименован в
«Реал Сосьедад Альфонсо XIII», в
1931-м - в «Депортиво Мальорка».

Цвета клуба: красно-черные.
Домашние матчи проводит на

стадионе «Луис Сичар», вмещаю-
щем 25 000 зрителей.

Наивысшее достижение в чем-
пионате Испании - 3-е место
(98/99), в Кубке Испании - фина-
лист (90/91, 97/98).

Итог выступлений в чемпионате
Испании-98/99:

+20=6-12 (48-31) 3-е место
Лучшие бомбардиры:
Дани - 12, Бьяджини - 11, Ибага-

са - 5, Паунович - 5.
В розыгрышах европейских куб-

ков участвовал один раз, став фи-
налистом Кубка кубков-98/99: 

1/16
Мальорка - Хартс Шотландия -

1:0 (г), 1:1 (д)
1/8

Мальорка - Генк Бельгия - 
1:1 (г), 0:0 (д)

1/4
Мальорка - Вартекс Хорватия - 

0:0 (г), 3:1 (д)
1/2

Мальорка - Челси Англия - 
1:1 (г), 1:0 (д)

Финал
Мальорка - Лацио Италия - 1:2

ИЗМЕНЕНИЯ
В НЫНЕШНЕМ МЕЖСЕЗОНЬЕ

Пришли: в. Бургос («Ривер
Плейт», Аргентина), н. Кинтерос
(«Архентинос Хуниорс», Аргенти-
на), з. Армандо («Депортиво», Ис-
пания), з. Серрисуэла («Ланус»,
Аргентина), п. Давид («Эстремаду-
ра», Испания), п. Кордеро («Эль-
че», Испания), н. Лаго («Райо Валь-
екано», Испания).

Ушли: в. Роа (закончил выступ-
ления), з. Марселино («Ньюкасл»,
Англия), н. Дани («Барселона», Ис-
пания), п. Арпон («Бетис», Испа-
ния), п. Паунович («Атлетико», Ис-
пания), н. Чупа Лопес («Сан-Лорен-
со», Аргентина). 

С нынешнего сезона вместо
ушедшего в «Валенсию» Эктора
Купера команду возглавил другой
аргентинец - Марио Гомес, ранее
тренировавший на родине «Ла-
нус».

ОРИЕНТИРОВОЧНЫЙ СОСТАВ

ДОСЬЕ «СЭ»

БУРГОС

ОЛАИСОЛА СЕРРИСУЭЛА
АРМАНДО ИБАГАСА

М.СОЛЕР

Й.СТАНКОВИЧЭНГОНГА ЛАУРЕН

БЬЯДЖИНИ КИНТЕРОС

БУРГОС

ОЛАИСОЛА СЕРРИСУЭЛА
АРМАНДО ИБАГАСА

М.СОЛЕР

Й.СТАНКОВИЧЭНГОНГА ЛАУРЕН

БЬЯДЖИНИ КИНТЕРОС

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. Высший дивизион

10 предложений «СЭ» о том, как навести порядок в российском футболе, мнение функционеров, опрос специалистов - стр. 2

22 апреля 
1999 года. 
1/2 финала 
Кубка кубков.
Лондон. 
«Челси» -
«Мальорка» - 1:1. 
В атаке
аргентинский
форвард испанцев
Лео БЬЯДЖИНИ 
(№ 22).

17 сентября 
1998 года. 

1/16 финала 
Кубка кубков.

Ньюкасл.
«Ньюкасл» -

«Партизан» - 2:1.
Полузащитник

югославов 
Горан ТРОБОК

против 
Темури КЕЦБАЯ
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РФС
Владимир РАДИОНОВ, 
генеральный секретарь РФС:

1. Ни при каких обстоятель-
ствах команда не может поки-
нуть поле, если это только не
связано с проблемами безо-
пасности. Тем более недопус-
тимо, когда такой демарш про-
исходит в ответ на действия
судьи. Я понимаю, что может
быть предвзятое судейство,
могут быть ошибки объектив-
ного характера, но у нас есть
кому разбираться с этими про-
блемами. А уводить команду с
поля - значит не уважать зри-
телей и соперника.

2. Все решения прежде все-
го будут приниматься в соот-
ветствии с действующим рег-
ламентом, но нужно подумать
и о той атмосфере, которая
сложилась сегодня в нашем
футболе. Я имею в виду в том
числе и реакцию прессы, кото-
рая в первую очередь форми-
рует общественное мнение. Мы
должны разобраться, что про-

исходит. Действительно ли,
как сказал в одном из интер-
вью господин Хусаинов, у нас
сплошные договорные игры?
Я, к примеру, это совершенно
отрицаю. Действительно ли у
нас так безобразно работают
арбитры, а инспекторы, кривя
душой, выставляют им высо-
кие оценки? Тут целый комп-
лекс проблем, который необхо-
димо прояснить и сделать со-
ответствующие выводы.
Никита СИМОНЯН, 
вице-президент РФС:

1. Ответ на этот вопрос мо-
жет быть только один - коман-
да не имеет права покидать
поле. Нервы сдали у всех руко-
водителей «Ротора». С одной
стороны, их понять можно,
учитывая не столь удачное вы-
ступление команды в чемпио-
нате. А чашу терпения пере-
полнило необъективное, на их
взгляд, судейство. Мне трудно
судить, был пенальти или нет,
правильно ли арбитр не засчи-
тал гол, забитый волгоградца-
ми. Тем не менее тренеры обя-
заны держать себя в руках. Бо-

лее того, если команда распус-
кается, они должны призы-
вать игроков к порядку.

2. Как заведено в мировой
практике, на скамье запасных
должно находиться опреде-
ленное количество людей. Что
касается президентов команд,
их место - на трибуне. Я в быт-
ность начальником команды
именно так и поступал.

ТРЕНЕРЫ
Борис ИГНАТЬЕВ, 
главный тренер «Торпедо-
ЗИЛ»:

1. Во мне борются два чув-
ства. С одной стороны, «Ротор»,
конечно, не имел права поки-
дать поле. Это все равно что во
время спектакля актеры уйдут
со сцены. С другой - понятна
человеческая реакция на дей-
ствия судей. Видимо, чаша
терпения у руководства «Рото-
ра» переполнилась.

2. Главное - оздоровить ситу-
ацию в судейском корпусе. Сле-
дует разобраться, кто есть кто в
рядах арбитров. По каждому че-
ловеку в отдельности. Стоит
также поменять их статус - сде-
лать судейство профессией.
Чтобы у них не было запасного
аэродрома в виде постоянной
работы в другой отрасли. Зар-
плату арбитрам необходимо ус-
тановить как можно выше, что-
бы они были независимы. А
сейчас вина лежит на руковод-
стве клубов: если они дают судь-
ям деньги - тем сложно от них
отказаться. Может быть, стоит
собраться президентам клубов
и договориться: все - больше су-
дей не покупаем. Хотя это и
представляется малореальным.
Эдуард МАЛОФЕЕВ, 
главный тренер ФК «Псков»:

1. Во-первых, я никого не
хочу осуждать - это моя прин-

ципиальная позиция. Но ска-
жу, что в любой ситуации надо
соблюдать закон. Эмоции не
должны возобладать. И нельзя
забывать о зрителях - они-то
ни при чем.

2. Следует собрать тренер-
ский совет и обсудить, что
предпринять в дальнейшем,
чтобы такого не повторилось.
Должна быть какая-то единая
человеческая позиция, мы
ведь делаем одно дело - прино-
сим радость людям. Об этом
следует постоянно напоми-
нать в прессе.

ИГРОКИ
Евгений ВАРЛАМОВ, 
защитник ЦСКА:

1. Если «Ротор» решился на
такой серьезный шаг, значит, у
него были на то веские основа-
ния. Я не видел тех моментов,
из-за которых разгорелись
страсти. Однако в Волгограде
работают серьезные, здраво-
мыслящие люди, которым не-
свойственны необдуманные
решения. Горюнов увел коман-
ду с поля - наверное, это был
единственный выход в сложив-
шейся ситуации. Как бы ни
проходило разбирательство, я -
на стороне волгоградцев. Чест-
но говоря, с симпатией отно-
шусь к этой команде, можно
даже сказать - болею за нее. В
то же время не хочу сказать ни-
чего плохого в адрес «Алании»:
владикавказцы тут совершен-
но ни при чем. Просто над «Ро-
тором» в последнее время вита-
ет злой рок: судьи постоянно
допускают ошибки не в их
пользу. Видимо, матч во Вла-
дикавказе стал последней кап-
лей, переполнившей чашу тер-
пения руководителей волго-
градского клуба. ПФЛ должна
серьезно разобраться в этом

инциденте и вынести справед-
ливое решение. Если будет до-
казано, что судья ошибся в
двух ключевых эпизодах, то, на
мой взгляд, матч нужно пере-
играть там же, во Владикавка-
зе. Причем обслуживать эту
встречу должен тот арбитр, ко-
торому доверяют оба клуба.

2. Если в судейском корпусе
будет наведен порядок, уве-
рен, подобное больше не по-
вторится.
Алексей СМЕРТИН, 
полузащитник 
«Локомотива» М:

1. Фрагменты матча во Вла-
дикавказе я видел мельком по
телевидению. Мне показалось,
что судья ошибся, назначив
пенальти в ворота «Ротора».
Однако решение волгоградцев
уйти с поля не приветствую:
гости должны были доиграть
матч. Хотя могу себе предста-
вить состояние игроков и тре-
неров волгоградского клуба -
уже не в первый раз «Ротор»
страдает от судейских ошибок.

2. РФС должен более серь-
езно подойти к проблеме су-
действа. Не дело, когда арбит-
ры судят один раз в месяц, а то
и реже. Такой большой пере-
рыв сразу сказывается на их
квалификации.

СУДЬИ
Сергей ХУСАИНОВ, 
председатель КФС:

1. В международных матчах
давно существует практика,
при которой в бригаду включа-
ется резервный рефери, кото-
рый имеет звание арбитра ФИ-
ФА. В экстренных ситуациях он
и выходит в поле. 16 июля на
совете Лиги мы внесли подоб-
ное предложение. Тогда я спе-
циально подчеркнул, что пого-
да стоит очень жаркая - слу-

читься может всякое. Тем более
перед началом сезона мы ввели
специализацию судей - лайн-
смену выходить в поле психо-
логически сложно, а местных
арбитров достаточной квали-
фикации у нас во многих горо-
дах просто нет. К сожалению,
совет Лиги принял наше пред-
ложение лишь к сведению.

2. Те меры, которые преду-
смотрены регламентом, позво-
ляют наказать «Ротор». Ничего
нового придумывать не надо.
Я, конечно, понимаю, что ко-
манда попала в непростую си-
туацию - началось это в полу-
финале Кубка России с «Дина-
мо». Но сваливать все на судей
неправильно.
Алексей СПИРИН, 
председатель инспекторского
комитета РФС:

1. Я являюсь членом КДК, и
во вторник мы будем обстоя-
тельно разбираться в инци-
денте. Для вынесения объек-
тивного решения необходимо
изучить все детали и нюансы
произошедшего. Я бы в сло-
жившейся ситуации выделил
два момента. Можно понять
эмоциональный взрыв «Рото-
ра». Команда действительно
попала под целую волну неле-
пых судейских ошибок плюс
большие внутренние пробле-
мы. Как итог - эмоциональный
всплеск. С другой стороны,
уход с поля - факт вопиющий,
оправдать его невозможно, и
снисхождению он не подле-
жит. Нужно помнить: в футбол
команды играют не из-за сию-
минутных очков, а для зрите-
лей. Их нужно уважать в пер-
вую очередь и в любых ситуа-
циях. Бороться же с неспра-
ведливостью надо другими
методами. Например, я инспе-
ктировал матч «Ротор»  - «Ло-
комотив» НН и выставил судье

«двойку». Думаю, на ситуацию
влияет и организационная не-
разбериха. Судьи узнали о на-
значении на матч менее чем
за двое суток до игры. Они да-
же не смогли достать билеты
на рейс Москва - Владикавказ
и полетели через Нальчик.
Жара и усталость тоже сказа-
лись на состоянии бригады. В
целом же все было сделано по
закону. Анохин не смог прово-
дить матч - место на линии за-
нял местный судья. Согласно
сегодняшним правилам,
лайнсменам даются очень
большие права, но Савчук
должен был провести беседу с
резервным арбитром Бегизо-
вым и, учитывая характер
встречи, ограничить эти пра-
ва. Кстати, не совсем понятно,
почему в поле вышел именно
Савчук - он имел в прошлом
году ряд нареканий. По идее
должен был судить Бобык, ко-
торый еще недавно работал
главным арбитром в первом
дивизионе.

2. Меры к «Ротору» должны
быть приняты самые жест-
кие, но в рамках дисципли-
нарного кодекса. И не только
очковые и финансовые - необ-
ходимо общественное пори-
цание. Кроме этого, нужно
предоставить гораздо больше
организационных прав ин-
спекторам. Ну и судьи не
должны давать повода к та-
ким ситуациям. Я всегда гово-
рю: «Суди, что есть, ничего не
выдумывай».

ВЕТЕРАНЫ
Константин БЕСКОВ, 
нападающий «Динамо» 
40 - 50-х годов:

1. Не припомню в своей бо-
гатой практике таких случаев.
Видимо, причины должны бы-

ли быть очень вескими, чтобы
руководство «Ротора» так по-
ступило. По-человечески Го-
рюнова можно понять: у него
горе в семье, команда находит-
ся в катастрофическом поло-
жении. И если он видел, что
команду лишают очков, - мог и
сорваться.

2. В первую очередь необхо-
димо обстоятельно разобрать-
ся во всем, что привело к скан-
далу, и наказать - например,
крупным штрафом - виновную
сторону. Для снятия напряже-
ния надо провести переигров-
ку матча «Алания» - «Ротор» на
нейтральном поле. А чтобы
другим было неповадно, пре-
дупредить: впредь виновные в
подобных инцидентах будут
наказываться снятием очков.
Анатолий ИЛЬИН, 
нападающий «Спартака» 
50 - 60-х годов:

1. Считаю, что уводить ко-
манду с поля из-за судейских
ошибок нельзя. Это - не выход
из положения. Свои претензии
следует высказывать после
матча. Руководство «Ротора»
само наказало свою команду, и
без того находящуюся в слож-
ной ситуации.

2. Следует вынести строгое
решение, чтобы это послужи-
ло уроком для остальных. Как
минимум необходимо засчи-
тать «Ротору» поражение 0:3 и
оштрафовать. Естественно,
команду отстранять от уча-
стия в чемпионате нельзя - она
не должна страдать из-за ре-
шения своего начальства. Во-
обще хорошо бы разобраться -
могут ли такие люди руково-
дить профессиональным клу-
бом.

Константин АЛЕКСЕЕВ,
Александр БОБРОВ,

Юрий БУТНЕВ,
Эдуард НИСЕНБОЙМ

В связи со скандалом во Владикавказе 
мы задали два вопроса руководителям РФС,

тренерам, игрокам, судьям и ветеранам.

1. Как вы оцениваете поведение
руководства «Ротора»?

2. Что нужно сделать, чтобы избежать
повторения подобных случаев? 
Есть ли смысл внести изменения 
в регламент и запретить президентам,
хозяевам клубов находиться 
на скамейке запасных во время матча?

ОПРОС «СЭ»

СПЕЦИАЛИСТЫ СЧИТАЮТ, ЧТО «РОТОР» ВИНОВАТ. 
А БЕСКОВ НЕ ИСКЛЮЧАЕТ ВОЗМОЖНОСТИ ПЕРЕИГРОВКИ

Скандал во Владикавказе послужил поводом для серьезного разговора о необходимости организационных перемен в российском
футболе. Будет большой ошибкой, если его руководители ограничатся обсуждением самого инцидента и вынесением санкций.

Необходимо существенно поправить футбольные законы, многие из которых уже устарели или бездействуют. В связи с этим 
«СЭ» решил предложить ряд мер, которые – в случае, если будут приняты, – могут, на наш взгляд, решить наиболее острые проблемы.

1. УЖЕСТОЧИТЬ МЕРЫ
В ОТНОШЕНИИ ТЕХ,
КТО НЕСАНКЦИОНИ−
РОВАННО ПОКИДАЕТ
ПОЛЕ

Прецедент. Случай во
Владикавказе - не единствен-
ное событие такого рода. 
31 мая этого года главный тре-
нер воронежского «Факела»
Валерий Нененко увел коман-
ду с поля, несмотря на то, что
матч чемпионата первого ди-
визиона с «Соколом» еще не
был доигран. Случилось это
после того, как на 90-й минуте
арбитр из Санкт-Петербурга
Кузнецов назначил свободный
в сторону ворот «Факела» в
пределах его штрафной; с это-
го свободного и был забит
единственный гол. Растеряв-
шийся рефери дал финальный
свисток лишь после того, как
понял, что «Факел» уже не вер-
нуть. Никаких санкций в отно-
шении воронежского клуба не
последовало.

Предложение «СЭ». Есть
смысл ужесточить санкции в
отношении тех, кто нарушает
регламент подобным образом.
Например, снимать три очка
вдобавок к техническому по-
ражению - 0:3. Можно приме-
нить крупный - в размере 200 -
300 тысяч рублей - штраф.

Мнение. Сергей КУЛИ-
КОВ, председатель комите-
та по проведению соревнова-
ний РФС: «Уход команды с поля
- чрезвычайное происшест-
вие. Смысл во введении допол-
нительных - помимо присуж-
дения технического пораже-
ния - санкций, видимо, есть.
Естественно, этот вопрос дол-
жен быть обсужден всеми за-
интересованными сторонами
перед началом очередного се-
зона, и решение найдет отра-
жение в новом регламенте со-
ревнований».

2. ИЗМЕНИТЬ СИСТЕМУ
ОТБОРА СУДЕЙ 
И ИХ НАЗНАЧЕНИЯ

Прецедент. Принципи-
альность подхода к делу ново-
го руководителя судейского
корпуса Сергея Хусаинова не
вызывает сомнений. Сокра-
щение числа арбитров, дос-
тойных обслуживать матчи
высшего дивизиона, - шаг аб-
солютно верный. Но и среди
самых достойных еще оста-
лись нечистые на руку, на что
сам Хусаинов уже неоднократ-
но сетовал. Многие тренеры
недвусмысленно заявляют о
взяточничестве, в котором по-
гряз судейский корпус.

Предложение «СЭ». На
наш взгляд, ситуация зашла
слишком далеко и вряд ли мо-

жет быть выправлена тради-
ционными методами. Есть
смысл пойти на беспрецедент-
ный шаг и довериться мнению
Хусаинова, который лично
станет осуществлять отбор су-
дей. Естественно, должны
приниматься во внимание и
объективные показатели тес-
тирования. Назначение на
конкретные матчи также сто-
ит доверить Хусаинову, а не
компьютеру.

Мнение. Сергей ХУСАИ-
НОВ, председатель КФС: «По-
добной практики давно при-
держиваются на Западе, где
отбором и назначением судей
занимается узкий круг людей.
Но мы живем в другой стране,
где все боятся сосредоточения
власти в одних руках. Прихо-
дится с этим мириться».

3. ИСКЛЮЧИТЬ 
ПРИСУТСТВИЕ 
ПОСТОРОННИХ 
НА СКАМЬЕ 
ЗАПАСНЫХ

Прецедент. Подлинно из-
вестно, что «Ротор» покинул
поле по указанию своего по-
четного президента и хозяина
Владимира Горюнова. Не будь
его на скамье запасных, никто
бы не осмелился увести коман-
ду. Странно, что у нас все еще
допускается присутствие на
скамье посторонних - тех, кто
не имеет прямого отношения к
матчу. Места для Горюнова и
его коллег - на трибуне, в ложе
почетных гостей. Трудно пред-
ставить, что рядом с Дзаккеро-
ни игрой «Милана» руководит
Берлускони, а президент «Бар-
селоны» Нуньес сидит бок о бок
с ван Галем.

Предложение «СЭ». В
нынешнем регламенте есть со-
ответствующий пункт: «В про-
токол матча в раздел «Офици-
альные представители» вно-
сятся фамилии и инициалы
главного тренера, начальника
команды, тренеров, врача,
массажиста и администрато-
ра команды, которые имеют
право размещаться на специ-
ально отведенных местах, на-
ходящихся в технической зо-
не, вместе с запасными футбо-
листами. Количество офици-
альных лиц не может превы-
шать семь человек». Но никто -
ни инспектор, ни судьи - не
следит за выполнением этого
параграфа. Теперь, надеемся,
резервные арбитры будут бо-
лее бдительны.

Мнение. Владимир РАДИ-
ОНОВ, генеральный секре-
тарь РФС: «Я недавно был на
официальном матче турнира,
проводимого УЕФА. У них в
регламенте четко записано,
кто может находиться на ска-

мье запасных. Перед игрой за-
полняется специальный доку-
мент, где оба клуба указывают
лиц, которые будут находить-
ся на скамье запасных. Это -
главный тренер, его помощ-
ник, врач, массажист, запас-
ные футболисты. Но главное -
за соблюдением этого пункта
регламента строго следит ре-
зервный арбитр. У нас, увы,
все иначе. Насколько я помню,
мы еще в советские времена
пытались навести порядок.
Приезжала, условно говоря,
команда из Азербайджана, и
подчас не хватало скамьи за-
пасных, чтобы уместить всех,
кто, по мнению гостей, имел
право на ней находиться. Каж-
дый считал себя вправе подбе-
жать к бровке, дать наставле-
ния игрокам, выразить каким-
то образом эмоции».

4. РЕФОРМИРОВАТЬ
ИНСПЕКТОРСКИЙ
КОМИТЕТ

Прецедент. В первом круге
из-за искажения оценок инспе-
кторский комитет на месяц от-
странял четырех своих сотруд-
ников. В число наказанных по-
пал и Валерий Бутенко, кото-
рый провинился трижды - на
матчах «Спартак» - ЦСКА, «Ала-
ния» - «Зенит» и «Торпедо-ЗИЛ» -
«Балтика». Очевидно, что коми-
тет не выполняет возложенных
на него функций. Высокие
оценки являются страховкой,
которая чаще всего позволяет
самому инспектору сохранить
работу. Организация порядка
на стадионе и иные функции
выполняются людьми этой
профессии совсем плохо.

Предложение «СЭ». Ин-
спекторский корпус должен
качественно измениться.
Важно, чтобы руководство
обоими комитетами - и инспе-
кторским, и судейским - было
сосредоточено в одних руках.
Тогда будут ясны критерии, по
которым оценивается работа
арбитров.

Мнение. Алексей СПИ-
РИН, председатель инспек-
торского комитета РФС: «На
сегодня основная задача ин-
спектора - выполнение орга-
низаторских функций до мат-
ча, во время него и после. Ин-
спектор должен донести прав-
дивую информацию до ПФЛ и
РФС, не делая никаких выво-
дов. Именно эта задача - гла-
венствующая, а оценка каче-
ства судейства - лишь допол-
нительная. Сегодня уже идет
работа по изменению статуса
инспекторов, и главное - раз-
рабатывается система крите-
риев их отбора. Она будет учи-
тывать личностные характе-
ристики, профессиональные
заслуги, социально-правовой

статус, наличие организатор-
ских навыков, интеллект и
теоретические знания. Этим
мы будем заниматься на про-
тяжении всего второго круга.
Так что кардинальных измене-
ний нужно ждать в следующем
сезоне».

5. ДОВЕСТИ ДО УМА
ВСЕ ДОКУМЕНТЫ,
РЕГЛАМЕНТИРУЮ−
ЩИЕ ПРОВЕДЕНИЕ
СОРЕВНОВАНИЙ

Прецедент. С тех пор как
президент нижегородского
«Локомотива» Валерий Овчин-
ников выявил серьезные изъ-
яны в уставе ПФЛ, прошло уже
несколько лет. Но по-прежнему
существует масса недоработок
в различных документах, регу-
лирующих проведение внутри-
российских соревнований.
После скандала во Владикав-
казе выяснилось, что в регла-
менте соревнований нет пунк-
та, который предусматривает
техническое поражение. Прос-
четов, подобных этому, можно
найти немало.

Предложение «СЭ». На
ближайшем заседании совета
ПФЛ должны быть приняты
все необходимые поправки.
Юристам РФС и ПФЛ необхо-
димо провести совместное со-
вещание, с тем чтобы устра-
нить имеющие место просче-
ты в документах.

Мнение. Раиса АЛКИНА,
юрист РФС: «Нынешний чем-
пионат показал: регламент
проведения соревнований, не-
смотря на внесенные в него
изменения, сыроват. И предсе-
датель КДК Виктор Марущак,
анализируя все не попавшие
под действие этого документа
случаи, предложил нам проду-
мать и подготовить юридиче-
скую базу для составления
регламента на будущий сезон.
Конечно, постараемся учесть
и инцидент во Владикавказе,
и случай с болельщиками в Ра-
менском, и некоторые другие
эксцессы. Основная задача -
сделать документ более гиб-
ким и охватывающим как
можно больше нестандартных
ситуаций. Естественно, мно-
гие существующие санкции за
различные нарушения регла-
мента будут пересмотрены в
сторону ужесточения».

6. УПОРЯДОЧИТЬ 
СИСТЕМУ 
ВЗАИМОРАСЧЕТОВ
МЕЖДУ ПФЛ, РФС 
И КФС

Прецедент. Не так давно
ПФЛ перечислила на счет РФС
14 миллионов рублей с тем,

чтобы погасить перед судьями
задолженность по команди-
ровкам. Но и эти деньги до ад-
ресата пока не дошли, так что
судьи по-прежнему разъезжа-
ют по стране на собственные
средства. Причитающихся го-
нораров они не получают уже
целый год.

Предложение «СЭ». В бу-
дущем сезоне ПФЛ и РФС
должны более оперативно осу-
ществлять перевод необходи-
мых сумм. У обеих организа-
ций достаточно возможно-
стей, чтобы избежать подоб-
ных проволочек. Кроме того,
стоит значительно повысить
гонорары судьям.

Мнение. Сергей ХУСАИ-
НОВ, председатель КФС: «Си-
туация с оплатой судейства не-
нормальна. Мы никак не мо-
жем получить деньги. Сначала
они были в ПФЛ, затем их пе-
речислили в РФС, но до нас до
сих пор не дошли. Ни одному
арбитру пока не выплачены
заработанные гонорары и
лишь частично компенсиро-
ваны командировочные рас-
ходы. Бюджет КФС также не
утвержден. Хотя уже скоро ав-
густ, не определены еще гоно-
рары арбитров. Последний раз
со своими предложениями мы
выходили 16 июля».

7. ЗАПРЕТИТЬ 
ПРОСМОТР 
ВИДЕОЗАПИСИ 
И РАСПУСТИТЬ 
ЭКСПЕРТНО−
СУДЕЙСКУЮ 
КОМИССИЮ

Прецедент. Один из луч-
ших арбитров в истории СССР,
а ныне инспектор Валентин
Липатов, несмотря на практи-
ку коллег, даже в прошлые го-
ды никогда не обращался к ви-
деозаписи. Свой отказ он не-
изменно мотивирует так: «В
1974 году ФИФА запретила это
делать». Пример Липатова дос-
тоин подражания: видеоза-
пись никогда не воссоздаст ат-
мосферы самой игры, а зна-
чит, не позволит определить,
насколько правильно отрабо-
тал арбитр. Только первое,
«живое» впечатление даст объ-
ективную картину.

Предложение «СЭ». За-
претить инспекторам просма-
тривать видеозаписи с целью
оценки качества судейства, а
также контактировать и сове-
товаться с представителями
команд до выставления этой
оценки. Экспертно-судейская
и просмотровая комиссии, где
любое действие арбитра пре-
парируется под микроскопом,
в нынешнем виде никому не
нужны.

Мнение.  Алексей СПИ-
РИН, председатель инспек-
торского комитета РФС: «За-
прет на просмотр видеозаписи
как инструмента оценки дей-
ствий арбитра существует во
всем мире. И я категорический
сторонник его соблюдения.
Видеозапись нужна лишь для
того, чтобы определить сте-
пень вины футболиста при ди-
сциплинарном проступке, и
для того, чтобы вскрыть при-
чины ошибки арбитра - но не
для его наказания. Это прави-
ло мы ввели и у нас - инспекто-
рам просматривать пленки по-
сле матчей запрещено. Они
должны смотреть на игру гла-
зами арбитра, и такая лично-
стная оценка - пусть и сверх-
строгая - для меня является
определяющей. К решениям
же просмотровой комиссии,
которая, кстати, нелегитимна,
поскольку не признана испол-
комом РФС, я отношусь лишь
как к информационному ис-
точнику и не более того. Эта
комиссия нужна как отдушина
для тренеров, которые порой
цепляются за один эпизод, по-
том находят совершенно иной,
показывая на замедленных
повторах: «Смотрите, шнурок
игрока-соперника зацепился
за шнурок нашего футболи-
ста, и надо было назначить пе-
нальти».  Если из любого матча
чемпионата Англии или Ита-
лии надергать эпизодов, то
окажется, что судья просто
бездарь. А когда смотришь иг-
ру целиком, оказывается, что
судейство было отличным».

8. ОТКАЗАТЬСЯ 
ОТ УСЛУГ ОМОНа 
И ОБЯЗАТЬ КЛУБЫ
РАБОТАТЬ 
С БОЛЕЛЬЩИКАМИ

Прецедент. Невиданные
беспорядки в Раменском за-
ставляют пересмотреть всю
систему обеспечения безопас-
ности во время матчей. Избие-
ние подростков уже вошло в
норму работы ОМОНа. Прав-
да, и сами фанаты представ-
ляют собой зачастую весьма
агрессивную силу, мешающую
другим болельщикам.

Предложение «СЭ». Пре-
зидент РФС Вячеслав Коло-
сков уже высказался в том ду-
хе, что придется, возможно,
отказаться от услуг ОМОНа.
Такое решение стоит привет-
ствовать, поскольку не всегда
есть возможность обуздать
распоясавшихся стражей по-
рядка. В Раменском, скажем,
ситуацию спас только взоб-
равшийся на трибуну Олег Ро-
манцев. Но и сами клубы
должны более продуктивно и
менее формально контактиро-

вать со своими поклонниками.
Лучше заниматься профилак-
тикой беспорядков, чем их уст-
ранением.

Мнение. Сергей КУЛИ-
КОВ, председатель комите-
та по проведению соревнова-
ний РФС: «Конечно же, мы не
можем убрать ОМОН со стади-
онов. Так можно договориться
до того, что следует вывести
все подразделения милиции за
черту города и вводить их
только в случае возникнове-
ния каких-либо чрезвычай-
ных ситуаций. Те инциденты с
участием фанатов, которые
происходили на стадионах, за-
ставляют службы правопоряд-
ка с большим вниманием от-
носиться к существующей
проблеме. У нас нет такого ко-
личества технических
средств, которые используют в
европейских странах для вы-
явления зачинщиков беспо-
рядков: там ведутся соответст-
вующие картотеки, в том чис-
ле компьютерные, и опреде-
ленному кругу лиц доступ на
стадионы вообще запрещен.
Все это - сложная и кропотли-
вая работа, организация кото-
рой в России на данный мо-
мент весьма проблематична.
Тем не менее мы разрабатыва-
ем комплекс мер по решению
этого вопроса. В частности, на
недавнем заседании комитета
по безопасности РФС, предсе-
дателем которого является Ва-
лерий Драганов, было приня-
то решение организовать
встречу с участием представи-
телей МВД, РФС, ПФЛ, фут-
больных клубов, СМИ и бо-
лельщиков и создать совет ли-
деров фан-клубов. На мой
взгляд, должны улучшить ра-
боту с болельщиками и сами
клубы».

9. УЖЕСТОЧИТЬ МЕРЫ
К ФУТБОЛИСТАМ,
НАРУШАЮЩИМ
ЭТИЧЕСКИЕ НОРМЫ

Прецедент. Когда из-за
санкций ПФЛ матч «Спартак» -
«Жемчужина» проходил в без-
людных «Лужниках», было
слышно почти каждое бро-
шенное кем-то из находящих-
ся на поле слово. Печатных
выражений было немного -
преобладали иные. Судьям от
игроков доставалось по поводу
и без, но арбитры проглатыва-
ли все оскорбления.

Предложение «СЭ». На
Западе за любое нецензурное
высказывание игрок наказы-
вается самым строгим обра-
зом. Если оно, не дай бог, адре-
совано арбитру, сквернослову
грозит длительная дисквали-
фикация. Сам Хусаинов, кста-
ти, никогда не терпел оскорб-

лений и поставил себя таким
образом, что с ним считаются
все. Увы, многие его коллеги не
слишком заботятся о собст-
венном достоинстве. Раз так,
руководство КФС должно уста-
новить систему наказаний за
все виды неэтичного поведе-
ния и строго спрашивать с ар-
битров ее соблюдение.

Мнение. Сергей ХУСАИ-
НОВ, председатель КФС: «На
проходившем недавно в
Санкт-Петербурге семинаре
мы специально обращали вни-
мание судей на эти моменты.
Тем более и новые рекоменда-
ции ФИФА требуют ужесто-
чить наказания не только за
конкретные попытки воздей-
ствия на судью, но и за любую
симуляцию, любой жест недо-
вольства, в чей бы адрес они
ни были направлены - арбит-
ра, соперника, партнера, зри-
телей. Другое дело, что к по-
добной жесткости не готовы
команды, да и не все судьи -
психологически. Им нужно
время, чтобы перестроиться,
но работа в этом направлении
идет».

10. ПОДПИСАТЬ 
КОДЕКС FAIR PLAY

Прецедент. Как-то перед
началом очередного сезона
арбитры подписали Меморан-
дум честной игры. Та - скорее
символическая - акция вне-
запно принесла плоды: на пер-
вых порах судейство было
вполне приличным.

Предложение «СЭ». Не-
плохо бы такой документ под-
писать арбитрам и руководи-
телям клубов совместно. Ко-
декс FAIR PLAY не станет, ко-
нечно, панацеей от всех бед,
но продемонстрирует общее
стремление к очищению фут-
бола.

Мнение. Владимир ПЕРЕ-
ТУРИН, председатель коми-
тета РФС по связям с общест-
венностью и честной игре:
«Считаю, что никакие декла-
рации о fair play в нашем фут-
боле невозможны в принципе.
Наши тренеры едины только
тогда, когда засуживают их са-
мих. Если уничтожают сопер-
ника, они тут же  прячут голо-
ву в песок, как это сделал Газ-
заев в случае с «Ротором». Где
же его тренерская солидар-
ность? Ведь судейство дейст-
вительно было отвратитель-
ным. Считаю, что все тренеры
в высшей лиге у нас бесприн-
ципны. То же самое и судьи. Их
проверяют тестом Купера, а
надо бы прежде всего оцени-
вать их порядочность. Сейчас
уже почти никто не скрывает:
весь судейско-инспекторский
корпус в нашем футболе про-
дажен».

НАКАЗАТЬ «РОТОР» МАЛО. 
ПОРА МЕНЯТЬ МНОГИЕ ФУТБОЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ



КРИВБАСС - ШАХТЕР

После победы в предыдущем
туре над «Днепром» главный
тренер «Шахтера» Анатолий
Бышовец позволил себе пара-
доксальное на первый взгляд
суждение: «Встреча с криво-
рожцами вызывает у меня
меньшую тревогу, нежели матч
с «Днепром». Имелась в виду
проблема настроя футболи-
стов, которую перед игрой с
аутсайдером наставнику гор-
няков решить так и не удалось
и которой не должно быть по
определению перед свиданием
с командой, сидящей у «Шахте-
ра» на хвосте. Матч в Кривом
Роге должен стать в известной
степени «моментом истины»
для лидера чемпионата, кото-
рому пока не удалось гармони-
зировать достигнутый на стар-
те чемпионата результат с ка-
чеством игры.

Прогноз «СЭ»: 30 - 40 - 30    

ДИНАМО - КАРПАТЫ

Несмотря на свою гегемонию
в семи чемпионатах Украины
подряд, динамовцы в последние
годы очень тяжело играют в
этом турнире именно с «Карпа-
тами», о чем свидетельствуют
результаты киевских встреч со-
перников в двух предыдущих
сезонах: - 0:1 и 0:0. Уже одно это
обещает упорную борьбу, кото-
рая для команды Валерия Лоба-
новского станет и последней
проверкой готовности к старту в
Лиге чемпионов: 28 июля киев-
ляне принимают  вильнюсский
«Жальгирис».

Прогноз «СЭ»: 50 - 25 - 25
ВОРСКЛА - МЕТАЛЛУРГ З

Руководители запорожского
клуба, заявившие о своих пре-
тензиях на призовое место в
чемпионате, очень болезненно
перенесли поражение в преды-
дущем туре на своем поле от
«Кривбасса». Один из тренеров
«Металлурга» даже сказал, что
отныне и до конца чемпионата
футболисты будут жить на ба-
зе... Но - эмоции эмоциями, а
очередной соперник у запорож-
цев  тоже не подарок. Ведь всего
несколько дней назад едва унес
ноги из Полтавы сам чемпион
страны.

Прогноз «СЭ»: 40 - 30 - 30.

ЧЕРНОМОРЕЦ - МЕТАЛЛИСТ

После недавнего поражения
в Киеве от ЦСКА (0:3) наставник
одесситов Александр Голоколо-
сов тем не менее сказал, что
больших претензий к своей ко-
манде не имеет, поскольку она
уступала соперникам в мастер-
стве. Примерно то же самое тре-
нер говорил и после разгрома,
учиненного в первом туре «Чер-
номорцу» мариупольским «Ме-
таллургом» (0:5). Интересно,
сколько мячей должен пропус-
кать в выездных матчах «воз-
вращенец» в высшую лигу, что-
бы эти претензии наконец поя-
вились? В игре с «Металлистом»
на стороне одесситов будет свое
поле и появление выздоровев-
шего наконец лидера команды
Тимерлана Гусейнова. 

Прогноз «СЭ»: 30 - 40 - 30

ДНЕПР - ПРИКАРПАТЬЕ

Неожиданный провал име-
нитого в прошлом «Днепра», а
также добровольный уход с по-
ста главного тренера Леонида
Колтуна, что, по признанию са-
мих днепропетровцев, стало для
них громом среди ясного неба,
привлек к команде повышенное
внимание. И судя по одержимо-
сти, с которой «Днепр» бился в
предыдущем туре в Донецке с
«Шахтером», слухи о его «смер-
ти» оказались явно преувели-
ченными. Перед игрой с «При-
карпатьем» и.о. главного трене-
ра назначен Николай Федорен-
ко, пребывавший несколько лет
в штабе команды на вторых ро-
лях. И теперь он наверняка по-
старается доказать, что спосо-
бен на большее, считает коррес-
пондент «СЭ» Юрий ЮРИС.

Прогноз «СЭ»: 50 - 30 - 20.
МЕТАЛЛУРГ Д - ЦСКА

Прогноз «СЭ»: 40 - 40 - 20
ЗВЕЗДА - НИВА

Прогноз «СЭ»: 25 - 50 - 25
ТАВРИЯ - МЕТАЛЛУРГ М

Прогноз «СЭ»: 40 - 30 - 30
Шахтер - 9, Кривбасс - 7, Дина-

мо - 7, Металлург М - 6, Металлург
З - 6, Металлист - 6, Карпаты - 6,
Металлург Д - 4, Нива - 3, ЦСКА - 3,
Ворскла - 3, Таврия - 3, Черноморец
- 3, Прикарпатье - 2, Звезда - 1,
Днепр - 0.

РОСТСЕЛЬМАШ - ВАРТЕКС

АНДРЕЕВ ПРИЗЫВАЕТ НА ВРЕМЯ ЗАБЫТЬ О ПОБЕДЕ В ХОРВАТИИ

овесив бутсы на
гвоздь, Евтушенко не
без успеха попробовал
себя на тренерской

стезе в той же Швеции. Брон-
зового призера минувшего
первенства страны - столич-
ный «Хаммарбю», одним из на-
ставников которого Евтушен-
ко является, в Кубке Интерто-
то жребий свел недавно с бело-
русским «Гомелем». Ответный
матч состоялся в Минске, где
мы и встретились.

- Вадим, футбольная приме-
та «сильные клубы - сильная
сборная» для Швеции, похоже,
не подходит?

- Да. В известном смысле это
особенность их менталитета.
Шведские команды к грандам и
впрямь не отнесешь, однако луч-
шие игроки, попадая в имени-
тые зарубежные клубы, как пра-
вило, становятся там настоящи-
ми звездами. И национальную
дружину уже в качестве легио-
неров они заметно усиливают.

А вот у русских, которые на-
верняка не менее талантливы,
увы, все наоборот. Ярко заявив
о себе дома, за границей они
слишком часто растворяются в
общей массе и через год-полто-
ра не проходят в основные со-
ставы. Шведские мастера игра-
ют за свою страну, а не за день-
ги, честь флага для них - не пу-
стой звук. У нас, похоже, про-
изошел крен в другую сторону.

- Вам самому доводилось не
раз выходить на поле в майке с
гербом и буквами СССР. Вспо-
миная то время, согласимся,
что у нас был очень даже непло-
хой футбол и неслабый чемпи-
онат. Почему же сборную часто
преследовали неудачи?

- Сложный вопрос, с ходу на
него не ответишь. Действитель-
но, вроде все имелось: выдаю-
щиеся тренеры - те же Бесков,
Лобановский, классные игроки,
представлявшие самобытные
футбольные школы Союза... Но
почему-то мы постоянно споты-
кались в решающие моменты.

Мне кажется, наши футбо-
листы всегда были чуточку за-
крепощены. Сказывались по-
стоянные накачки приезжав-
ших вроде бы с лучшими наме-
рениями партийных руководи-
телей. С одной стороны, это
вроде и неплохо - чувствовалась
поддержка на самом высоком
уровне, с другой - боязнь роко-
вой ошибки довлела и сковыва-
ла. Наверное, причина неудач -
в этом. Может, еще самодисцип-
лины не хватало.

- А чего не хватило мобиль-
ной и техничной дружине Лоба-
новского, здорово стартовав-
шей на ЧМ-86 в Мексике, чтобы
добиться большего, чем выход
из группы?

- Вы, конечно, помните
обиднейшее поражение от
бельгийцев в дополнительное
время - 3:4. Все складывалось
для нас неудачно. Взять хотя
бы момент, когда при счете 1:0
в нашу пользу Беланов и Рац
помешали друг другу закатить
мяч в пустые ворота. Забей мы
второй гол - соперник едва ли
отыгрался бы. А под занавес
две грубейшие ошибки арбит-
ров перечеркнули все наши
усилия. Видимо, фортуна в тот
день просто от нас отвернулась.

- Вадим, в составе киевского
«Динамо» вы не раз выигрыва-
ли золото чемпионата СССР, а
на излете карьеры успели от-

праздновать еще победу и с
«Днепром». Переход получился
удачным?

- И по сей день жалею о нем.
Хотя была веская причина: Ло-
бановский начал омоложение
команды, пригласив, к примеру,
из того же «Днепра» Литовченко
и Протасова. Я посчитал, что в
мои 30 лет как-то не с руки си-
деть на скамейке - хотелось иг-
рать. Но повторюсь: уехав из
Киева, думаю, сделал ошибку.

- А как оказались в Стокголь-
ме?

- Все получилось случайно.
Один из богатых фанатов «Хам-
марбю» захотел, чтобы они ко-
го-то взяли именно из Киева.

Вошли в контакт с нашим руко-
водством - им предложили три-
четыре кандидатуры на выбор.
Остановились, уж не знаю по
каким критериям, на моей. А
потом выяснилось, что средств
на покупку не хватает, и меня
переуступили АИКу.

- Вы довольны шведской со-
ставляющей своей футбольной
судьбы?

- Доволен. Сезон, проведен-
ный в «Днепре», оставил непри-
ятный осадок, и в АИКе начи-
нал как бы с чистого листа.
Стал играть на новой для себя
позиции - центрального полуза-
щитника. Вроде получалось не-
плохо. Первый год притирался,
а потом пошло все лучше и луч-
ше. В 1992 году выиграли чем-
пионат Швеции - впервые за
последние 55 лет.

- Будучи хавбеком, не утра-
тили и бомбардирских качеств?

- В сезоне-92 забил 14 мячей.
Думаю, этот рекорд шведские
полузащитники побьют еще не-
скоро.

- Как стали тренером?
- Я играл за АИК пять лет и

еще пару - в «Сириусе», команде
первого дивизиона. Но стукну-
ло 37, и понял: пора менять
профессию. Это получилось как
бы само собой. Естественно,
возглавить здесь команду чело-
веку из Восточной Европы тру-
дно - нам не очень-то доверяют.
Даже мои заслуги помогли толь-
ко частично. И все же стал вто-
рым тренером в «Хаммарбю», с
главным - Рольфом Веттерлун-
дом - успешно сотрудничаю. Но
уже подумываю о самостоя-
тельной работе.

- Есть перспективы?
- Посмотрим. Мой контракт

заканчивается в конце сезона.
- За десять лет в Швеции пу-

стили глубокие корни?
- Во всяком случае, у меня

здесь постоянное место житель-
ства. Гражданство, однако, по-
ка менять не надумал - оно по-
прежнему украинское.

- Ваши родные чем занима-
ются?

- Жена работает, сыновья -
им 15 и 18 - учатся и играют в
футбол за АИК в своих возраст-
ных группах. Старший уже и в
дубле главной команды иногда
выходит. Он техничный, умный
центральный полузащитник.
Боюсь только, с его ростом - 170
см - сложно будет проявить се-
бя. А вот меньшой меня уже пе-
рерос - нападающий с неплохи-
ми скоростными данными. В
любом случае, парни самостоя-
тельные - надеюсь, чем бы ни
занялись в дальнейшем, в этой
жизни не потеряются.

- В Швеции?
- Увидим...

Владимир ПИСАРЕВ
Минск

то обстоятельство, что под на-
чалом Вандерлея Лушембургу
в Мексике выступит опять-та-
ки не самый сильный состав.
Роналдо, Ривалдо, Роберто
Карлос - далеко не полный пе-
речень бразильских звезд, не-
давних героев Кубка Америки,
кому разрешено отдохнуть.

- Я не хочу обсуждать воп-
рос, способны ли были эти фут-
болисты помочь нам, - огрыз-
нулся Лушембургу, когда его
спросили о ключевых фигурах.

- Конечно, с ними было бы
намного лучше, - сказал ока-
завшийся куда более откровен-
ным по сравнению со своим
наставником Эмерсон, кото-
рый выступит на турнире с ка-
питанской повязкой. - Но что
говорить о том, чего быть не

может. Теперь нам предстоит
бороться за выход из группы.

Поскольку номинальные
фавориты еще должны дока-
зывать свою состоятельность,
лелеют надежду американцы.
А почему бы и нет: разгромила
же сборная США Германию ка-
ких-то пять месяцев назад -
3:0. А климатические условия
Гвадалахары, где к тому же за-
рядили дожди, превращают
американцев чуть ли не в хозя-
ев турнира. Кроме того, в Со-
единенных Штатах сейчас ца-
рит определенная эйфория во-
круг соккера в связи с недав-
ней победой сборной страны
на женском чемпионате мира.

Впрочем, и американцам
надо для начала обыграть
сборную Новой Зеландии - бо-
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ЧЕМПИОНАТ УКРАИНЫ
Сегодня - 4-й тур

КУБОК КОНФЕДЕРАЦИЙ-99

КУБОК ИНТЕРТОТО. Третий раунд. Ответный матч

В 9.00 - программа Григория Торося-
на «С девяти до девяти». О зарубежном
спорте и вечерняя викторина.

В 10.05 - «40:0» - мир тенниса.
В 12.05 и 23.30 - новости НБА и НХЛ.
В 13.00 - программа «Активный от-

дых».
В 14.00 - «Русский хит».
С 15.00 - слушайте прямые включе-

ния с Кубка Федерации по теннису между
сборными России и Словакии.

В 15.00 - рубрика «Смотрим вместе».
Квалификация очередного этапа чемпио-
ната мира по автогонкам в классе «Фор-
мула-1». «Гран-при Австрии».

В 22.00 - программа «Хип-хоп мас-
тер».

И слушайте прямые включения с со-
ревнований по футболу, велоспорту, ав-
тоспорту, плаванию и гребле на байдар-
ках и каноэ.

Сегодня в Мексике стартует соревнование, которое по идее должно было стать главным событием футбольного года на уровне
сборных, - Кубок Конфедераций. Увы, все надежды ФИФА вдохнуть в этот турнир настоящую жизнь оказываются тщетными.

ТУРНИР, ПРИДУМАННЫЙ ФИФА, НИКОМУ ОСОБЕННО НЕ НУЖЕН
ВСЕ НАЧАЛОСЬ С ДЕМАРША

ЧЕМПИОНОВ МИРА

ЧТО ЕСТЬ БРАЗИЛИЯ
БЕЗ РОНАЛДО И РИВАЛДО?

НЕЛЬЗЯ ИСКЛЮЧИТЬ И ТАКОЙ ФИНАЛ:
МЕКСИКА - США

Вчера. Гвадалахара. Одна из последних тренировок
сборной Бразилии перед матчем открытия Кубка
Конфедераций с командой Германии.

А
Р

Кубок Конфедераций про-
водится уже в 4-й раз: в 1992
году турнир выиграла Арген-
тина, в 1995-м - Дания, в
1997-м - Бразилия. Нынеш-
ний президент ФИФА Зепп
Блаттер, заняв свой пост, пла-
нировал придать состязанию
престижный характер. Рань-
ше ведущие футбольные дер-
жавы относились к этому тур-
ниру, мягко говоря, прохлад-
но. Причем, главными возму-
тителями спокойствия высту-
пали не столько националь-
ные федерации, сколько клу-
бы. Они при чрезвычайной
насыщенности календаря и
без того весьма неохотно отпу-
скают игроков в сборные, а
тут еще Кубок Конфедераций.
Придание ему официального -
наравне с чемпионатом мира -
статуса ситуацию в принципе
не изменило.

Собственно, нынешний
турнир еще задолго до начала
приобрел характер неполно-
ценного. Ведь в нем не примет
участия главное по идее дейст-
вующее лицо - чемпион мира.
Французов долго уговаривали,
подстраивали под них кален-
дарь, шли на другие уступки,
но ничего не помогло. Опять-
таки под давлением готовя-

щихся сейчас к длинному сезо-
ну клубов - прежде всего
итальянских, но и своих тоже -
Французская федерация фут-
бола сказала «нет» поездке в
Мексику основного состава.
Предложенные «трехцветны-
ми» резервисты не устроили
уже организаторов.

Достойной заменой посчи-
тали чемпиона Европы1996
года - Германию. Но в итоге
получается, что поменяли,
как говорится, шило на мыло.
Как сообщал «СЭ», Эрих Риб-
бек повез в Новый Свет далеко
не оптимальный вариант ко-
манды: отсутствуют 12 ключе-
вых игроков. Ссылки боль-
шинства из них на травмы по
меньшей мере неуместны: ка-
питан чемпионов Европы
Оливер Бирхофф прекрасно
участвует и в тренировках, и в
контрольных матчах итальян-
ского «Милана». То же самое
относится и ко многим его
партнерам по сборной. Прав-
да, наставник германской ко-
манды Эрих Риббек пессимиз-
ма не испытывает, и нельзя
исключать вариант, что фут-
болисты, которым он предос-
тавляет шанс проявить себя,
воспользуются этим на Кубке
Конфедераций.

Многое в отношении чем-
пионов Европы должен прояс-
нить уже сегодняшний матч
открытия Германия - Брази-
лия (тоже, кстати, в опреде-
ленной степени суррогат, по-

скольку организаторы мечта-
ли, как о гвозде программы, о
встрече Франция - Бразилия,
«римейке» прошлогоднего фи-
нала мирового первенства).
Шансы европейцев повышает

лее темной лошадки на турни-
ре такого уровня и предста-
вить сложно. Зеленый конти-
нент почти всегда делегировал
австралийцев, тогда как ост-
ровитяне - сплошная догадка.
Их тренер Кен Дагдейл, прав-

да, говорит, что заранее отве-
денная новозеландцам роль
аутсайдеров сыграет положи-
тельную роль. Он, кажется, не
верит, что на игру с его подо-
печными кто-нибудь всерьез
настроится.

Еще слабее выглядит накану-
не старта соревнований группа
А. Вряд ли можно считать дос-
тойным полпредом Южной Аме-
рики сборную Боливии. Ее при-
езд в Мексику обусловлен тем,
что Бразилия выступает в Кубке
Конфедераций как владелец тро-
фея. Боливийцы же попали на
турнир как вице-чемпионы кон-
тинента - да еще прошлого, двух-
летней давности розыгрыша, ко-
торый состоялся на их родном
высокогорье. На равнине же ко-
манда, как показал недавний Ку-
бок Америки, выглядит бледно.

По всей вероятности, фаво-
ритом группы будут хозяева

турнира - мексиканцы. Они
весьма достойно выглядели на
Кубке Америки, где стали брон-
зовыми призерами и к тому же,
кажется, погасили возможный
допинговый скандал. Напом-
ним, что в Парагвае два футбо-
листа мексиканской сборной
были уличены в употреблении
запрещенных препаратов и
дисквалифицированы. Партне-
ры пообещали бойкотировать
Кубок Конфедераций, если на-
казание не будет изменено. Но в
итоге страсти вроде бы поутих-
ли. Мексику должен представ-
лять в 4-м Кубке Конфедераций
оптимальный состав.

Группа А (Мехико)

25 июля, воскресенье

Боливия - Египет
Мексика - Сауд. Аравия

27 июля, вторник

Сауд. Аравия - Боливия
Мексика - Египет

29 июля, четверг

Египет - Сауд. Аравия
Боливия - Мексика

Группа В (Гвадалахара)

24 июля, суббота

Бразилия - Германия

Нов. Зеландия - США

28 июля, среда

Германия - Нов. Зеландия
Бразилия - США

30 июля, пятница

США - Германия
Нов. Зеландия - Бразилия

1/2 финала

1 августа, воскресенье

А-1 - В-2 (Мехико)
А-2 - В-1 (Гвадалахара)

Во вторник, 3 августа, в Гвадала-
харе пройдет матч за 3-е место, а в
среду, 4 августа, в Мехико - финал.

РАСПИСАНИЕ  ТУРНИРА

ЕВРОКУБКОВАЯ ЧЕТВЕРКА
ВЫЯСНИТ ВЗАИМООТНОШЕНИЯ
Каждой из 16 команд, как обычно, предстоит решать

локальные турнирные задачи, однако в фокусе
внимания, бесспорно, окажется четверка ведущих
клубов, представляющих Украину в еврокубковых

турнирах. На сей раз они будут выяснять отношения 
в очных встречах.

Вадим ЕВТУШЕНКО

ШВЕДСКИЕ СПИЧКИ ЗАГОРАЮТСЯ БЫСТРЕЕ
В звездном киевском «Динамо» образца 80-х,

где безоговорочно солировал блистательный Олег
Блохин, роль Вадима Евтушенко была поскромнее.

И все-таки смуглый, темноволосый, с броской
внешностью форвард тоже не затерялся, да и забивал

немало. Он поиграл в сборной СССР, четырежды
становился чемпионом Союза в составе киевлян,

потом еще раз - защищая цвета днепропетровского
«Днепра». Перебравшись в Стокгольм, вдобавок

выиграл шведское золото в форме АИКа.

В 80-е годы Вадим ЕВТУШЕНКО был одним из самых 
результативных форвардов в отечественном футболе.
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спешно освоившийся
в Кубке Интертото
«Ростсельмаш» пред-
ставит сегодня рос-

товским зрителям, уже ви-
девшим его матч с македон-
ской «Цементарницей», еще
одну команду с Балкан - хор-
ватский «Вартекс».

- То, что в гостях мы выиг-
рали - 2:1, не имеет никакого
значения, - не устает повто-
рять подопечным главный

тренер Сергей Андреев. -
Хорватам терять нечего, а
играть они умеют, поэтому
нужно забыть о победе в Ва-
раждине и готовиться пре-
дельно серьезно.

Сегодня наверняка поя-
вятся на поле Бессмертный
и Матвеев, которые в послед-
нем туре российского чемпи-
оната не выступали в Сама-
ре из-за дисквалификации.
Должен доставить немало

хлопот хорватам в паре с
Матвеевым Кириченко, хо-
рошо выглядевший, особен-
но в контратаках, во встрече
с «Крыльями». Впрочем, пока
неясно, какую тактику избе-
рет Андреев: рационально
оборонительную или откры-
тый вариант. К тому же у не-
го есть выбор футболистов:
из проверенных исполните-
лей под вопросом участие в
матче лишь травмирован-

ных Боровского и С.Масло-
ва.

Хорваты прилетели в Рос-
тов в ночь с четверга на пят-
ницу и разместились в гости-
нице только под утро. Однако
на вчерашней вечерней тре-
нировке выглядели бодро и
энергично - так что, судя по
их настроению, легкого матча
«Ростсельмашу» ждать не при-
ходится, сообщает коррес-
пондент «СЭ» Евгений СЕРОВ.
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«ЮВЕНТУС» 

ОПАСАЕТСЯ ЕХАТЬ 
В РОСТОВ

Информация о таинственной болезни, поразившей
один из районов Ростовской области, дошла до Ита-
лии. Руководство «Ювентуса» пока официально не ком-
ментирует ситуацию, а вот местная пресса пишет о за-
гадочном вирусе, который может вывести туринский
клуб  в финал Кубка Интертото без борьбы или же за-
ставить провести игру с «Ростсельмашем» 28 июля не в
Ростове-на-Дону, а в Москве. Вице-президент «Юве»
Роберто Беттега, находящийся в Женеве, должен про-
яснить ситуацию в беседе с чиновниками из УЕФА.

Любопытно, что в прошлом сезоне «Старая синьора»
уже попадала в щекотливую ситуацию в Лиге чемпионов.
Тогда команде предстояло играть в Стамбуле с «Галата-
сараем» в самый разгар антиитальянской кампании, раз-
вернувшейся в Турции в связи с фигурой курдского лиде-
ра Оджалана. Некоторые футболисты через прессу вы-
ражали тогда свою обеспокоенность, однако руководст-
во в том случае повело себя корректно и поверило заве-
рениям турецкой стороны о том, что эксцессов не будет,
- это, кстати, полностью впоследствии подтвердилось.
Впрочем, сейчас проведение матча «Ростсельмаш» -
«Ювентус» зависит в первую очередь от того, смогут ли
команды пройти прежних соперников: россияне  -  хор-
ватский «Вартекс», а итальянцы - румынский «Чахлаул»,
сообщает корреспондент «СЭ» Георгий КУДИНОВ.

ПЕРЕГОВОРЫ О БАЧЕВЕ
ПРОДОЛЖАЮТСЯ

Московский «Спартак» не оставляет надежды при-
обрести форварда сборной Болгарии и софийской
«Славии» Георгия Бачева. Еще неделю назад казалось,
что переговоры зашли в тупик из-за нежелания болгар
пойти на уступки и снизить трансферную сумму в 1,5
миллиона долларов. Сейчас же нынешние владельцы
прав на футболиста готовы пойти на компромисс. Сам
Бачев, неоднократно заявлявший, что хочет играть
только в «Спартаке», находится в Германии, где прохо-
дит предсезонные сборы в составе софийского «Лев-
ски»,  в котором провел вторую часть прошлого сезона.
Не исключено, что на следующей неделе президент
«Славии» Венце Стефанов вновь приедет в Москву,
чтобы продолжить переговоры с чемпионами России,
сообщили корреспонденту «СЭ» Алексею МАТВЕЕВУ
коллеги из софийской газеты «24 часа».

ОФОРМЛЕНИЕ ДОЗАЯВОК
ВРЕМЕННО 

ПРИОСТАНОВЛЕНО
Последних новичков российские клубы успели заявить

в прошедшие среду и четверг. Теперь дозаявочная кам-
пания возобновится, по всей видимости, лишь 27 июля.
Это связано с тем, что весь аппарат ПФЛ во главе с пре-
зидентом Лиги Николаем Толстых в течение нескольких
дней будет проводить выездные рабочие совещания с
представителями клубов первого и второго дивизионов.
Толстых и его штаб выехали в Краснодар и Екатеринбург,
чтобы подвести итоги первого круга и рассмотреть пред-
ложения по улучшению деятельности Лиги.

ИЗРАИЛЬТЯНЕ РЕШИЛИ
ВЫКУПИТЬ КОСОЛАПОВА 

У «СПОРТИНГА»
«Маккаби» из Тель-Авива и испанский клуб второго

дивизиона «Спортинг» пришли к принципиальному со-
глашению о будущем Алексея Косолапова. Россий-
ский легионер, принадлежащий хихонцам, будет окон-
чательно выкуплен израильским клубом, в котором
провел прошлый сезон, сообщает корреспондент «СЭ»
Эли ШВИДЛЕР. Переход команды оформят в ближай-
шие дни, а тем временем бывший диспетчер москов-
ского «Локомотива» вылетел в Голландию, где «Макка-
би» проводит предсезонные сборы.

СЕГОДНЯ ШАЦКИХ 
ДЕБЮТИРУЕТ В СОСТАВЕ
КИЕВСКОГО «ДИНАМО»

Приглашенный из калининградской «Балтики» фор-
вард Максим Шацких сегодня должен дебютировать в
составе киевского «Динамо» в матче 4-го тура чемпио-
ната Украины с «Карпатами», сообщает корреспондент
«СЭ» Юрий ЮРИС. О том, что футболист выйдет на по-
ле, сказал сам наставник киевлян Валерий Лобанов-
ский, который видит в легионере из Узбекистана воз-
можного преемника уехавшего в итальянский «Милан»
Андрея Шевченко. Пока динамовцы без своего бом-
бардира смогли забить в трех турах украинского пер-
венства лишь 5 мячей, в том числе два - с пенальти.

ВИЦЕ−ПРЕЗИДЕНТ 
«СПАРТАКА» 

ПРЕДСТАВЛЯЛ НАШ КЛУБ
В КОМПАНИИ 

ЕВРОПЕЙСКИХ ГРАНДОВ
Накануне жеребьевки 3-го квалификационного ра-

унда Лиги чемпионов в Женеве прошло совещание на-
блюдательного совета при УЕФА. В него вошли пред-
ставители 9 клубов: английского «МЮ», немецкой «Ба-
варии», голландского «Аякса», испанской «Барсело-
ны», итальянского «Ювентуса», португальского «Пор-
ту», греческого «Олимпиакоса», французского «Бор-
до». В компании европейских грандов оказался и мос-
ковский «Спартак», который представлял вице-прези-
дент клуба Григорий Есауленко. 

На совещании обсуждались вопросы улучшения ор-
ганизации клубных соревнований, проект создания в
будущем единого в Европе футбольного календаря по
системе «весна-осень». Также состоялись выборы двух
руководителей наблюдательного совета. В результате
голосования победили представители «Баварии» (Рум-
менигге) и «Аякса» (ван Праг).
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Олег РОМАНЦЕВ, главный тренер «Спартака»

ШИННИК − СПАРТАК − 1:21
«Даже с такими нападающими, как у нас, мы все-таки за-

били два гола».

Валерий ОВЧИННИКОВ, главный тренер «Локомотива» НН

ЛОКОМОТИВ М − ЛОКОМОТИВ НН − 3:12
«Московский «Локомотив» является МОСКОВСКИМ... (мно-

гозначительная пауза), и на сегодняшний день это - лидер чем-
пионата России».

Виктор АНТИХОВИЧ, главный тренер «Жемчужины»

ЖЕМЧУЖИНА − САТУРН − 2:04
«Играя без замены практически полтора года, вратарь не

может оставаться психологически уравновешенным».

5
«Здесь же все стратеги и тактики. Дальше вы сами все

сможете придумать - завтра я ваши фантазии обязательно
прочту. А фантазия ваша, как я знаю, безгранична».

Рохус ШОХ, технический директор «Ротора»

АЛАНИЯ  − РОТОР − 1:1

Валерий ОВЧИННИКОВ, главный тренер «Локомотива» НН

ЛОКОМОТИВ М − ЛОКОМОТИВ НН − 3:1

6
«Я бы не сказал, что Савчук не умеет судить. Похоже, что

он вышел на поле с какой-то определенной установкой».

Сергей АНДРЕЕВ, главный тренер «Ростсельмаша»

КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ − РОСТСЕЛЬМАШ − 0:07
«Единственное, чего у нас нет, - это футбольной базы. Ста-

раемся компенсировать другим. Чем? Этого я вам не буду
рассказывать».

Анатолий ДАВЫДОВ, главный тренер «Зенита»

ЧЕРНОМОРЕЦ − ЗЕНИТ − 1:08
(Об игре Панова) «Мне кажется, ему пока не хватает мастер-

ства».

Виктор ПРОКОПЕНКО, главный тренер «Ротора»

АЛАНИЯ − РОТОР − 1:110
«То, что произошло, не делает никому чести, но эту ситуа-

цию искусственно создали «люди в черном». Арбитры допекли
игроков».

Валерий ОВЧИННИКОВ, главный тренер «Локомотива» НН

ЛОКОМОТИВ М − ЛОКОМОТИВ НН − 3:19
«На первой минуте второго тайма нам удалось забить гол,

но, наверное, слишком рано забили - надо было чуть позже».

Александр ТАРХАНОВ, главный тренер «Крыльев Советов»

КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ − РОСТСЕЛЬМАШ − 0:03
«Когда на поле Мамедов, там всегда присутствует разум».

Виктор ПРОКОПЕНКО, главный тренер «Ротора»

Валерий ОВЧИННИКОВ, главный тренер «Локомотива» НН

Олег РОМАНЦЕВ, главный тренер «Спартака»

Анатолий БАЙДАЧНЫЙ, бывший главный тренер «Жемчужины»

Сергей АНДРЕЕВ, главный тренер «Ростсельмаша»

НАИБОЛЬШЕЕ КОЛИЧЕСТВО ПОПАДАНИЙ В ХИТ−ПАРАД

И В Н П М О
1. Спартак 21 15 4 2 45-16 49
2. Локомотив М 17 12 2 3 40-18 38
3. ЦСКА 19 10 7 2 36-14 37
4. Торпедо 18 7 9 2 21-16 30
5. Динамо 17 8 4 5 30-25 28
6. Ростсельмаш 17 7 5 5 20-19 26
7. Алания 16 7 4 5 31-23 25
8. Зенит 18 6 7 5 23-19 25
9. Локомотив НН 17 6 4 7 21-24 22

10. Ротор 17 5 3 9 22-32 18
11. Крылья Советов 18 4 4 10 22-31 16
12. Уралан 17 4 4 9 11-21 16
13. Сатурн 18 4 4 10 17-29 16
14. Черноморец 17 4 4 9 16-29 16
15. Шинник 18 2 6 10 11-30 12
16. Жемчужина 17 1 7 9 11-31 10

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
И В Н П М О

1 (1) Спартак 12 9 2 1 29-8 29
2 (3) ЦСКА 10 7 3 0 26-7 24
3 (2) Локомотив М 8 6 0 2 22-10 18
4 (5) Динамо 8 5 2 1 15-6 17
5 (6) Ростсельмаш 9 5 2 2 14-10 17
6 (8) Зенит 10 4 4 2 14-10 16
7 (4) Торпедо 9 4 3 2 12-10 15
8 (14) Черноморец 9 4 3 2 10-8 15
9 (7) Алания 8 4 2 2 21-12 14

10 (13) Сатурн 8 3 3 2 12-9 12
11 (9) Локомотив НН 8 3 2 3 7-6 11
12 (10) Ротор 9 3 2 4 15-14 11
13 (12) Уралан 8 3 2 3 7-6 11
14 (11) Крылья 

Советов 8 3 1 4 11-11 10
15 (15) Шинник 9 2 4 3 6-8 10
16 (16) Жемчужина 8 1 4 3 8-13 7

ДОМА
И В Н П М О

1 (2) Локомотив М 9 6 2 1 18-8 20
2 (1) Спартак 9 6 2 1 16-8 20
3 (4) Торпедо 9 3 6 0 9-6 15
4 (3) ЦСКА 9 3 4 2 10-7 13
5 (7) Алания 8 3 2 3 10-11 11
6 (5) Динамо 9 3 2 4 15-19 11
7 (9) Локомотив НН 9 3 2 4 14-18 11
8 (8) Зенит 8 2 3 3 9-9 9
9 (6) Ростсельмаш 8 2 3 3 6-9 9

10 (10) Ротор 8 2 1 5 7-18 7
11 (11) Крылья 

Советов 10 1 3 6 11-20 6
12 (12) Уралан 9 1 2 6 4-15 5
13 (13) Сатурн 10 1 1 8 5-20 4
14 (16) Жемчужина 9 0 3 6 3-18 3
15 (15) Шинник 9 0 2 7 5-22 2
16 (14) Черноморец 8 0 1 7 6-21 1

В ГОСТЯХ
Дома В гостях Всего

1 (1) Спартак 16 670 20 940 18 500
2 (7) Алания 23 780 10 700 17 620
3 (8) Зенит 19 250 10 980 15 570
4 (11) Крылья 

Советов 17 630 9670 13 210
5 (6) Ростсельмаш 12 470 13 380 12 890
6 (5) Динамо 8630 16 280 12 660
7 (10) Ротор 12 170 12 330 12 250
8 (3) ЦСКА 8120 15 320 11 530
9 (9) Локомотив НН 12 590 9800 11 110

10 (2) Локомотив М 8940 13 250 10 970
11 (14) Черноморец 9940 10 260 10 090
12 (4) Торпедо 8660 11 230 9950
13 (12) Уралан 5960 12 060 9190
14 (15) Шинник 8700 9320 9010
15 (13) Сатурн 10 000 8180 8990
16 (16) Жемчужина 5060 8310 6780

ЗРИТЕЛИ (в среднем за матч)

Они били Им били
1 (7) Алания 9 из 9 3 из 3
2 (1) Спартак 4 из 6 1 из 1
3 (10) Ротор 2 из 5 4 из 5
4 (3) ЦСКА 4 из 4 -
5 (11) Крылья Советов 4 из 4 4 из 5
6 (14) Черноморец 3 из 4 1 из 3
7 (9) Локомотив НН 2 из 4 2 из 3
8 (8) Зенит 2 из 2 3 из 4
9 (16) Жемчужина 2 из 2 2 из 4

10 (6) Ростсельмаш 1 из 2 -
11 (4) Торпедо 1 из 2 2 из 2
12 (5) Динамо 1 из 1 1 из 1
13 (2) Локомотив М 1 из 1 2 из 3
14 (15) Шинник 1 из 1 5 из 5
15 (12) Уралан 1 из 1 5 из 6
16 (11) Сатурн - 3 из 3

ПЕНАЛЬТИ
Удален. Предупр. ШО

1 (7) Алания 5 41 56
2 (8) Зенит 4 36 48
3 (11) Крылья Советов 3 39 48
4 (5) Динамо 4 35 47
5 (1) Спартак 3 38 47
6 (6) Ростсельмаш 3 36 45
7 (15) Шинник 2 39 45
8 (10) Ротор 4 32 44
9 (2) Локомотив М 3 32 41

10 (12) Уралан 1 34 37
11 (16) Жемчужина 1 34 37
12 (13) Сатурн 1 30 33
13 (4) Торпедо 1 27 30
14 (9) Локомотив НН 1 25 28
15 (3) ЦСКА - 28 28
16 (14) Черноморец - 25 25
Штрафные очки: 
предупреждение - 1, удаление - 3 очка.

НАКАЗАНИЯ

осле очередного тура пелотон из 16 клубов разделил-
ся на три группы. Тройка лидеров - «Спартак», москов-
ский «Локомотив» и ЦСКА - ушла в отрыв и, похоже,
никого в свою компанию уже не пустит. Далее распо-

ложились шесть клубов, которые поборются за места в зоне
УЕФА. Это - «Торпедо», «Динамо», «Ростсельмаш», «Алания»,
«Зенит» и нижегородский «Локомотив». А в подвале таблицы,
как никогда, тесно. Хуже всех положение у «Жемчужины» и
«Шинника». Сочинцы, правда, могут чуть перевести дух: пер-
вая победа в чемпионате, да еще над своим турнирным сосе-
дом должна придать команде дополнительные силы. Любой
другой результат в матче с «Сатурном» фактически отправлял
«Жемчужину» в первый дивизион. А теперь у сочинцев появи-
лась хрупкая надежда. Но чтобы она в одночасье не исчезла,
подопечные Антиховича обязаны побеждать в следующем ту-
ре дома «Черноморец». Вот только городским властям по-
прежнему нет до команды никакого дела. «Наверное, в Сочи
решили, что нам не вылезти со дна, и махнули на нас рукой. Но
я хочу сказать: мы будем биться до последнего», - заявил не-
давно Виктор Антихович. Не правда ли знакомые слова? Их не
уставал повторять прежний наставник сочинцев Анатолий
Байдачный, а воз и ныне там.

После поражения от «Спартака» на последнее место по по-
терянным очкам опустился «Шинник». И хотя с чемпионом
ярославцы бились отчаянно, очевидно, что подопечных Зель-
кявичюса может спасти только чудо. Команда явно неукомп-
лектована. В первых турах «Шинник» набирал очки за счет на-
дежной обороны, но когда из-за травм и дисквалификаций
стали выбывать ведущие защитники, ярославцы быстро до-
гнали остальных аутсайдеров по количеству пропущенных мя-
чей. Однако главная беда - отсутствие грамотного диспетче-
ра, каким был в прошлом году Казаков. Да и нападающие, за
исключением Бычкова, нередко просто отбывают на поле но-
мер. И трудно поверить, что приход одного игрока - пусть да-
же такого, как Мухсин Мухамадиев - решит проблемы коман-
ды в атаке. Ближайший тур ярославцы пропускают - свой матч
с ЦСКА они уже сыграли. В следующий раз «Шинник» выйдет
на поле только 4 августа. Есть время для того, чтобы наиграть
новичков, если, конечно, на их покупку найдутся деньги.

Не позавидуешь и «Черноморцу». Убежден: если бы не эпи-
демия травм, выкосившая полкоманды, новороссийцы сей-
час решали совсем иные задачи, и не было бы необходимости
менять тренера. Кроме того, была откровенно завалена се-
лекционная работа. Впрочем, уже в ближайшее время в «Чер-
номорце» появятся новые игроки. Гарантом этого служит имя
Владимира Федотова.

Вообще, мне кажется, что судьба аутсайдеров решится до
6 августа, когда закончится дозаявочная кампания. Кто осно-
вательнее укрепит ряды, тот и избежит вылета. «Уралан» и
«Сатурн» уже на шаг обошли конкурентов. Бузникин и Соснов-
ский забивают в Раменском, равно как и новоиспеченный эли-
стинец Джефферсон, в последнем туре принесший «Уралану»
важное очко.

Юрий БУТНЕВ 
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ДЖЕФФЕРСОН ВЫШЕЛ ИЗ РАЗДЕВАЛКИ НА КОСТЫЛЯХ,
ЧТОБЫ ПОЛЧАСА РАЗДАВАТЬ АВТОГРАФЫ

имой бразильский на-
падающий, контракт с
которым Валерий Газ-
заев считал большой

удачей, забивал помногу и за-
кономерно заслужил репута-
цию грозы вратарей. С Демет-
радзе - своим партнером по
атаке - Джефферсон разделил
лавры лучшего бомбардира
межсезонья. Казалось, и в
чемпионате этот парень, ус-
певший поиграть в европей-
ском футболе (Джефферсон
провел сезон в Финляндии. -
«СЭ»), станет одним из откры-
тий. Увы, вышло все наоборот.

Похоже, Джефферсона сгу-
била недооценка российского
футбола. Как рассказывал Газ-
заев, накануне стартового
матча в чемпионате бразилец
по секрету поделился со своим
наставником задумкой, кото-
рая должна была сделать его
любимцем Владикавказа. Под
игровую майку Джефферсон
надел еще одну, где было напи-
сано крупными буквами: «Я за-
биваю для тебя, Владикавказ».
Надо заметить, что «Алании»
предстояла игра не с кем-ни-
будь, а со «Спартаком». Призы-
вы Газзаева несколько уме-
рить свой пыл должного влия-
ния не оказали. Бразилец зая-
вил: какая разница с кем иг-
рать - все равно он забьет. Газ-
заев, по его же признанию, по-
рекомендовал подопечному
посерьезнее отнестись к рос-
сийскому первенству. «Я ему
сказал: хорошо, когда есть здо-
ровая игровая наглость. Одна-
ко российский чемпионат вхо-
дит, на мой взгляд, в семерку-
восьмерку лучших в Европе, и
забивать в нем очень непро-
сто», - вспоминал спустя пол-
тора месяца после дебюта
Джефферсона тренер, знаю-
щий толк в атакующем футбо-
ле.

К тому времени у Джеффер-
сона напрочь исчезли само-
уверенность и апломб, зато по-

явилось чувство, которое фор-
варду противопоказано, - сует-
ливость в завершающей ста-
дии атаки. Поняв, что в России
действительно забивать не так
просто, а в «Алании» хороших
нападающих в достатке, бра-
зилец начал нервничать. По-
жалуй, решение сдать его в
аренду «Уралану» было единст-
венно верным ходом - здесь, в
Элисте, Джефферсон должен
стабильно выходить на поле, а
значит, вновь обретет уверен-
ность в своих силах.

- Мы арендовали этого иг-
рока до конца нынешнего чем-
пионата, - говорит главный
тренер «Уралана» Александр
Аверьянов. - Уверен, что ко-
манде бразилец нужен. Футбо-
листов такого плана - мощ-
ных, одновременно технич-
ных, умеющих в одиночку ре-
шить тот или иной игровой
эпизод, - не так уж и много.
Джефферсон будет играть, по-
может и «Уралану», и самому
себе - в «Алании» он явно заси-
делся в запасе. Жаль, что уже в
первом матче наш новичок по-
лучил травму. Насколько серь-
езную - покажет обследование.

Из раздевалки бразилец
вышел на костылях в сопрово-
ждении армянского легионера
«Уралана» Восканяна.

- Мы с Джеффом познако-
мились на сборах в «Алании».
Парень он приятный и доб-
рый, - говорит Восканян. - По-
русски бразилец пока изъяс-
няется плохо, и я взял его под
свою опеку, чтобы помочь
вжиться в коллектив. С ногой,
правда, дела плохи. Если вра-
чи не ошибаются - там надрыв
связок колена.

- Обидно. Хотел играть, ста-
рался. А тут удар, - не без тру-
да, подбирая слова, говорил
бразилец, раздававший авто-
графы у железной ограды, раз-
деляющей болельщиков и фут-
болистов на элистинском ста-
дионе. - Надеюсь, все будет хо-

рошо. В «Алании» немного не
вышло, но здесь стану играть,
забивать. В России мне инте-
ресно.

Джефферсон, кстати, изме-
нился даже внешне. Исчезла
прическа под панка, которая
отличала бразильца на старте
сезона. Сейчас он выглядит ме-
нее экстравагантно, а ведет се-
бя очень скромно. К примеру,
болельщикам, которые устрои-
ли своему новичку небольшую
овацию, он не отказал ни в од-
ном автографе. Битых полчаса,
бросив один костыль на землю,
Джефферсон расписывался на
программках, билетах, майках,
бейсболках, просто ладонях
элистинских болельщиков. А
одна экзальтированная особа с
флагом «Уралана» под мышкой
требовала от чернокожего ле-
гионера номер его телефона,
адрес и грозилась, что она все
равно найдет бразильца, пожа-
ловав к нему в гости.

От толпы, готовой букваль-
но расцеловать легионера, а
заодно изодрать его одежду на
сувениры, спасала только ог-

рада. Джефферсон, похоже,
даже обалдел от такого внима-
ния к себе. Во Владикавказе за
полгода он из надежды коман-
ды превратился в неудачника,
на которого мало кто обращал
внимание. А тут в одночасье
все перевернулось.

- Рад, что меня так встрети-
ли. Надеюсь, сумею доставить
этим людям радость. А заодно
доказать, что я еще пригожусь
«Алании», - с этими словами
бразилец подхватил костыли и
отправился наконец в разде-
валку. Надо было собирать ве-
щи, чтобы ехать на базу, кото-
рая станет для него родной на
четыре месяца.

В «Сити-Чесс», где с этого
сезона живут уралановцы,
бразилец отправился не с пус-
тыми руками. Руководители
одного из животноводческих
хозяйств Яшкульского района
Калмыкии учредили приз ав-
тору гола в составе «желтых
молний». Пять тысяч рублей
достались новобранцу, вы-
звавшему в Элисте настоящий
фурор. Так что теперь, заехав
домой - в Бразилию, Джеффер-
сон сможет рассказать своим
родным и знакомым немало
интересного. Например, по-
хвастаться, что жил по сосед-
ству с коттеджем, который во
время шахматной Олимпиады
был резиденцией короля пе-
шек, слонов и ферзей Гарри
Каспарова. А 200 долларов за
забитый гол в ворота вице-
чемпионов далекой России ему
подарили люди, которые жи-
вут в самой жаркой точке этой
загадочной страны - поселок
Яшкуль после распада СССР
прибрал к рукам эти горячие
лавры. Впрочем, и в жару бо-
лельщики любят футбол само-
забвенно. Так, директор друго-
го хозяйства того же района
аналогичную сумму подарил
главному тренеру «Уралана»
Александру Аверьянову. Фор-
мулировка была такой: «За
проявленные смелость и ре-
шительность, личное мужест-
во». Такими вот словами оце-
нили в Калмыкии решение
Аверьянова принять «Уралан».

Андрей АНФИНОГЕНТОВ 
Элиста

Дебют в «Уралане» бывшего форварда «Алании» бра-
зильца Джефферсона оказался весьма примечатель-
ным. Новичок элистинской команды забил гол, посто-
янно держал в напряжении оборону вице-чемпионов,
но ушел с поля из-за травмы досрочно.

З
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БИЛЕТЫ В ЭЛИСТЕ: 20 РУБЛЕЙ – В ТЕНИ, 10 – НА СОЛНЦЕ
листинский стадион в
прошлом сезоне чаще
всего был заполнен до
отказа. Случались и

супераншлаги, когда люди
стояли вокруг поля и сидели во
всех проходах.

Сегодня ситуация с посе-
щаемостью стадиона «Уралан»
иная. Даже приезд ЦСКА,
впервые посетившего Калмы-
кию (в прошлом году элистин-
цы принимали армейцев в
Волгограде. - «СЭ»), аншлага
не вызвал. Причем не ска-
жешь, что билеты на футбол в
Элисте дорогие. Скорее на-
оборот: 20 рублей стоит место

на Большой трибуне, которая
во время матчей находится в
тени, что в условиях калмыц-
кого лета очень актуально.
Маленькая, солнечная, це-
нится и того меньше - всего 
10 рублей.

Однако и такие цены кому-
то не по карману. Вот и поеди-
нок с ЦСКА около тысячи по-
клонников желто-синих на-
блюдали с холма, который на-
висает прямо над стадионом и
где болельщики собираются
еще со времен пребывания
«Уралана» во второй союзной
лиге. У зрителей на холме есть
свой ритуал - многие приходят

пораньше, чтобы располо-
житься поудобнее, в первых
рядах. Те из них, кто время от
времени перебирается на ста-
дион, считают, что на трибуне
зрелище все же «не то».

Кстати, приди эта тысяча
на матч официальным путем -
арена была бы практически
заполнена до отказа. А под-
держка болельщиков для «Ура-
лана», как признают сами иг-
роки, очень важна. Увы, сегод-
ня в Элисте болеют не так го-
рячо, как раньше. А вот мест-
ные фанаты стали злее и аг-
рессивнее - немногочислен-
ных «воинов» элистинские го-

ре-болельщики провоцирова-
ли как только могли. Бедные
москвичи в итоге буквально
умоляли водителей автобусов,
уходивших в ночь на Ставро-
поль и Волгоград, «забрать их
из этого города, где уже начи-
нают бросаться на нас с ножа-
ми». По словам аборигенов,
подобная разнузданность вы-
звана тем, что фанаты кал-
мыцкого клуба практически
не бывают на выездных мат-
чах своей команды - им нечего
опасаться ответного «теплого»
приема где-нибудь в Питере
или Москве.

Андрей АНФИНОГЕНТОВ

ОШИБКА ЧЕРНОМОРЕЦ – ЗЕНИТ – 1:0

НЕУДАЧНЫМИ ЗАМЕНАМИ 
ДАВЫДОВ НЕВОЛЬНО «ПОМОГ» ФЕДОТОВУ

огласитесь, нечасто
можно наблюдать, как
после финального
свистка арбитра вме-

сте с ликующими зрителями
радостно вскакивает на ноги
и инспектор только что за-
вершившейся встречи. В Но-
вороссийске в минувшую сре-
ду можно было видеть именно
такую картину: по окончании
матча местного «Черноморца»
с питерским «Зенитом» широ-
кая улыбка Владимира Агапо-
ва явно выделялась даже сре-
ди довольных лиц завсегдата-
ев ложи для почетных гостей
местного стадиона. Что ж,
инспектор, в прошлом та-
лантливый футболист ЦСКА,
имел все основания порадо-
ваться за своего одноклубни-
ка Владимира Федотова,
одержавшего первую победу в
качестве наставника «Черно-
морца».

Столичный инспектор вы-
соко - в 9 баллов - оценил ра-
боту своего земляка - рефери
Фейзудина Эрзиманова. А
стало быть, в двух спорных
эпизодах, случившихся в на-
чале и в конце первого тайма,
Агапов признал полную пра-
воту Эрзиманова. Умелое тор-
можение в штрафной ново-

российца Попова (после этого
питерец Игонин по инерции
врезался сопернику в спину) и
падение в результате силового
контакта в противоположной
штрафной Панова арбитр
расценил по-разному - 11-ме-
тровый был назначен только
в первом случае. Однако реа-
лизовать его новороссийцу Ге-
ращенко не удалось. Возмож-
но, поэтому Анатолий Давы-
дов после матча отреагировал
на просьбу прокомментиро-
вать арбитраж Эрзиманова
следующей фразой: «По срав-
нению с нашим предыдущим

выездным матчем во Влади-
кавказе сегодняшнее судейст-
во в принципе было нормаль-
ным».

Главный тренер «Зенита»
указал на две решающие при-
чины поражения его команды
- отсутствие должной мотива-
ции в игре с одним из аутсай-
деров и нехватка мастерства
и хладнокровия при реализа-
ции многочисленных голевых
моментов. Конечно, тренеру
виднее. Но все же рискну
предположить, что очевидно
негативную роль для «Зенита»
сыграли и замены, сделанные
его наставником. «Ты посмот-
ри, кого они меняют!» - радо-
стно закричал один из высо-
копоставленных болельщиков
«Черноморца», увидев, как к
бровке направляется Горш-
ков. Еще раньше - в перерыве
- Давыдов заменил и другого
центрального хавбека - Кобе-
лева. Когда же в середине вто-
рого тайма был удален Мак-
симюк, представителей сред-
ней линии в «Зените», за ис-
ключением слабо отыгравше-
го Угарова и толком не попав-
шего в игру Осипова, просто
не осталось. Такой опытный
специалист, как Владимир

Федотов, не мог не воспользо-
ваться щедрым подарком. Он
моментально перестроил игру
своей команды - Камнев вы-
двинулся вперед в пару к По-
пову, уступив свое место лево-
го хавбека Ванжуле. И в кон-
цовке воодушевленный «Чер-
номорец» дожал своего обес-
кровленного противника.

Субъективное мнение? Что
ж, приведу здесь еще одну
точку зрения: «Мы сами про-
играли. Без Андрюхи с Саш-
кой (Кобелева и Горшкова. -
А.К.) тяжело пришлось. Угар
(Угаров. - А.К.) все больше на
чистых мячах играл - в борьбу
шел мало. В итоге середину
поля мы просто отдали. А
«Черноморцу» только это и на-
до было», - такой мини-моно-
лог один из футболистов «Зе-
нита» произнес в сердцах в
анапском аэропорту поздним
вечером после игры. Думает-
ся, высказывание наглядно
резюмирует итог матча, в ко-
тором «Зенит», преследующий
лидирующую группу, обязан
был брать три очка, но тем не
менее умудрился проиграть.

Александр КУЗЬМИН
Новороссийск - Санкт-Петербург

Анатолий ДАВЫДОВ

Ср. балл Игры
«СЭ»

1. Андрей ТИХОНОВ Спартак 6,81 21
2. Алексей СМЕРТИН Локомотив М 6,76 17
3. Георгий ДЕМЕТРАДЗЕ Алания 6,72 16
4. Егор ТИТОВ Спартак 6,70 20
5. Дмитрий ЛОСЬКОВ Локомотив М 6,59 17
6. Дмитрий ХОМУХА ЦСКА 6,50 19
7. Дмитрий ПАРФЕНОВ Спартак 6,43 9
8. Сергей ЮРАН Спартак 6,34 16
9. Заза ДЖАНАШИЯ Локомотив М 6,31 13

10. Виктор БУЛАТОВ Спартак 6,28 20

ВРАТАРИ

1 (-) Дмитрий ГОНЧАРОВ ЦСКА 6,11 14 ▲s
2 (3) Евгений КОРНЮХИН Торпедо 6,06 16 =
3 (9) Руслан НИГМАТУЛЛИН Локомотив М 6,03 17 ▼t
4 (1) Александр ФИЛИМОНОВ Спартак 5,95 19 ▲s
5 (-) Дмитрий АЛЕКСЕЕВ Уралан 5,94 17 ▲s

ЛИБЕРО

1 (-) Вячеслав ДАЕВ Торпедо 6,25 18 =
2 (7) Игорь ЧУГАЙНОВ Локомотив М 6,21 17 =
3 (5) Евгений ВАРЛАМОВ ЦСКА 6,11 14 =
4 (*) Эдуард МОР Спартак 5,98 21 =
5 (5) Юрий ВЕРНИДУБ Зенит 5,91 17 ▼t

ПРАВЫЕ ЗАЩИТНИКИ

1 (2) Дмитрий ПАРФЕНОВ Спартак 6,43 9 ▲s
2 (-) Дмитрий ХЛЕСТОВ Спартак 6,14 17 ▲s
3 (7) Александр ЛУХВИЧ Торпедо 6,12 17 =
4 (1) Валерий МИНЬКО ЦСКА 6,08 19 ▲s
5 (-) Андрей ЛАВРИК Локомотив М 6,00 17 ▼t

ЛЕВЫЕ ЗАЩИТНИКИ

1 (-) Юрий КОВТУН Спартак 6,13 19 =
2 (-) Мамука ЦЕРЕТЕЛИ Алания 6,10 15 ▲s
3 (-) Андрей МАЛАЙ Торпедо 6,08 18 =
4 (-) Сергей КОЛОТОВКИН Ростсельмаш 5,97 16 ▼t
5 (8) Олег КОРНАУХОВ ЦСКА 5,97 18 ▲s

СТОППЕРЫ

1 (3) Алексей СМЕРТИН Локомотив М 6,76 17 =
2 (4) Виктор БУЛАТОВ Спартак 6,28 20 =
3 (-) Максим БОКОВ ЦСКА 6,05 18 ▼t
4 (-) Виталий ЛИТВИНОВ Торпедо 6,05 10 ▼t
5 (*) Марек ХОЛЛИ ЦСКА 5,95 19 ▼t

ПРАВЫЕ ПОЛУЗАЩИТНИКИ

1 (2) Дмитрий ХОМУХА ЦСКА 6,50 19 =
2 (-) Альберт САРКИСЯН Локомотив М 6,17 15 ▲s
3 (4) Лев МАЙОРОВ Черноморец 6,03 17 =
4 (-) Валерий КЕЧИНОВ Спартак 6,02 21 ▼t
5 (-) Саркис ОВСЕПЯН Зенит 5,88 17 ▼t

ЛЕВЫЕ ПОЛУЗАЩИТНИКИ

1 (1) Андрей ТИХОНОВ Спартак 6,81 21 =
2 (-) Максим РОМАЩЕНКО Динамо 5,97 16 ▼t
3 (-) Ролан ГУСЕВ Динамо 5,94 17 =
4 (-) Евгений ХАРЛАЧЕВ Локомотив М 5,93 15 =
5 (-) Алексей САВЕЛЬЕВ ЦСКА 5,92 16 ▼t

ЦЕНТРАЛЬНЫЕ ПОЛУЗАЩИТНИКИ

1 (1) Егор ТИТОВ Спартак 6,70 20 =
2 (-) Бахва ТЕДЕЕВ Алания 6,13 16 ▲s
3 (3) Александр ГОРШКОВ Зенит 6,08 18 ▼t
4 (5) Альберт ДОГУЗОВ Черноморец 5,94 16 =
5 (-) Владимир ТАТАРЧУК Локомотив НН 5,91 11 ▼t

ПОД НАПАДАЮЩИМИ

1 (2) Дмитрий ЛОСЬКОВ Локомотив М 6,59 17 =
2 (3) Сергей СЕМАК ЦСКА 6,24 19 ▲s
3 (2) Олег ПЕСТРЯКОВ Ростсельмаш 6,06 17 ▼t
4 (9) Виталий САФРОНОВ Крылья Советов 6,00 17 =
5 (-) Артем БЕЗРОДНЫЙ Спартак 6,00 12 =

ПЕРВЫЕ НАПАДАЮЩИЕ

1 (-) Сергей ЮРАН Спартак 6,34 16 ▼t
2 (1) Заза ДЖАНАШИЯ Локомотив М 6,31 13 ▲s
3 (8) Олег ТЕРЕХИН Динамо 6,16 15 ▼t
4 (2) Владимир КУЛИК ЦСКА 6,13 19 =
5 (-) Арсен АВАКОВ Локомотив НН 6,09 17 ▲s

ВТОРЫЕ НАПАДАЮЩИЕ

1 (-) Георгий ДЕМЕТРАДЗЕ Алания 6,72 16 =
2 (-) Максим БУЗНИКИН Сатурн 6,13 9 ▲s
3 (1) Александр ПАНОВ Зенит 6,11 18 ▼t
4 (3) Юрий МАТВЕЕВ Ростсельмаш 6,04 16 =
5 (-) Дмитрий БУЛЫКИН Локомотив М 5,94 16 ▲s

В скобках - место игроков в десятках на одной из позиций по итогам
предыдущего чемпионата
* - новички чемпионата

ВЕТЕРАНЫ

(на начало чемпионата не менее 33 лет)

1. Сергей КОЛОТОВКИН Ростсельмаш 33 года 5,97 16
2. Юрий ВЕРНИДУБ Зенит 33 года 5,91 17
3. Заур ХАПОВ Алания 34 года 5,88 17
4. Валерий ШАНТАЛОСОВ Локомотив НН 33 года 5,82 17
5. Дмитрий КУЗНЕЦОВ Локомотив НН 33 года 5,80 15

ИГРОКИ ДЛЯ МОЛОДЕЖНЫХ СБОРНЫХ

(родившиеся после 1.07.1977)

1. Максим БУЗНИКИН Сатурн Россия 22 года 6,13 9
2. Мамука ЦЕРЕТЕЛИ Алания Грузия 20 лет 6,10 15
3. Артем БЕЗРОДНЫЙ Спартак Россия 20 лет 6,00 12
4. Эдуард МОР Спартак Россия 21 год 5,98 21
5. Ролан ГУСЕВ Динамо Россия 21 год 5,94 17

ЮНИОРЫ

(на конец чемпионата меньше 20 лет)

1. Дмитрий БУЛЫКИН Локомотив М 19 лет 5,94 16
2. Александр ПЕТУХОВ Зенит 19 лет 9 игр
3. Константин БЕЛЬКОВ Черноморец 19 лет 6 игр
4. Семен СЕМЕНЕНКО Локомотив М 17 лет 2 игры
5. Денис ЕВСИКОВ ЦСКА 18 лет 2 игры

ИНОСТРАНЦЫ

1. Георгий ДЕМЕТРАДЗЕ Алания Грузия 6,72 16
2. Дмитрий ХОМУХА ЦСКА Туркмения 6,50 19
3. Дмитрий ПАРФЕНОВ Спартак Украина 6,43 9
4. Заза ДЖАНАШИЯ Локомотив М Грузия 6,31 13
5. Альберт САРКИСЯН Локомотив М Армения 6,17 15

НОВИЧКИ

1. Эдуард МОР Спартак 5,98 21
2. Марек ХОЛЛИ ЦСКА 5,95 19
3. Дмитрий АЛЕКСЕЕВ Уралан 5,94 17
4. Дарюс ЖУТАУТАС Алания 5,79 17
5. ДЖЕФФЕРСОН Уралан 5,79 13

ЛУЧШИЕ ИГРОКИ
ЧЕМПИОНАТА 

(не менее 9 игр)
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В соседних таблицах в скобках - место в
турнирной таблице.
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ПЕРЕХОД

Разница свои чужие
1 (1) Спартак 132 48 +84
2 (3) ЦСКА 99 53 +46
3 (2) Локомотив М 77 51 +26
4 (7) Алания 80 55 +25
5 (8) Зенит 72 54 +18
6 (9) Локомотив НН 82 75 +7
7 (4) Торпедо 59 53 +6
8 (5) Динамо 68 64 +4
9 (6) Ростсельмаш 63 59 +4

10 (14) Черноморец 62 71 -9
11 (13) Сатурн 54 76 -22
12 (10) Ротор 58 84 -26
13 (11) Крылья 

Советов 41 72 -31
14 (15) Шинник 42 82 -40
15 (12) Уралан 36 76 -40
16 (16) Жемчужина 52 104 -52

ГОЛЕВЫЕ МОМЕНТЫ
Разница свои чужие

1 (1) Спартак 160 94 +66
2 (3) ЦСКА 129 75 +54
3 (7) Алания 128 79 +49
4 (8) Зенит 108 91 +17
5 (14) Черноморец 110 96 +14
6 (4) Торпедо 95 82 +13
7 (2) Локомотив М 80 76 +4
8 (16) Жемчужина 90 92 -2
9 (6) Ростсельмаш 89 96 -7

10 (5) Динамо 84 93 -9
11 (10) Ротор 103 113 -10
12 (9) Локомотив НН 88 108 -20
13 (15) Шинник 99 129 -30
14 (13) Сатурн 65 102 -37
15 (11) Крылья 

Советов 68 118 -50
16 (12) Уралан 75 127 -52

УГЛОВЫЕ
Разница свои чужие

1 (3) ЦСКА 7 2 +5
2 (7) Алания 5 1 +4
3 (1) Спартак 8 6 +2
4 (4) Торпедо 7 5 +2
5 (2) Локомотив М 4 2 +2
6 (14) Черноморец 5 4 +1
7 (6) Ростсельмаш 6 6 0
8 (9) Локомотив НН 6 6 0
9 (8) Зенит 5 5 0

10 (13) Сатурн 2 2 0
11 (11) Крылья 

Советов 2 2 0
12 (10) Ротор 3 5 -2
13 (16) Жемчужина 4 7 -3
14 (12) Уралан 2 5 -3
15 (5) Динамо 3 7 -4
16 (15) Шинник 3 7 -4

ШТАНГИ, ПЕРЕКЛАДИНА
Разница свои чужие

1 (1) Спартак 332 (146) 192 (88) +140 (+78)
2 (7) Алания 219 (108) 130 (67) +89 (+41)
3 (3) ЦСКА 226 (119) 151 (71) +75 (+48)
4 (2) Локомотив М 236 (116) 168 (83) +68 (+33)
5 (8) Зенит 200 (84) 186 (75) +14 (+9)
6 (4) Торпедо 196 (94) 192 (74) +4 (+20)
7 (5) Динамо 218 (104) 215 (97) +3 (+7)
8 (9) Локомотив НН 189 (95) 187 (89) +2 (+6)
9 (14) Черноморец 156 (61) 173 (86) -17 (-25)

10 (6) Ростсельмаш 196 (67) 217 (97) -21 (-30)
11 (10) Ротор 200 (98) 234 (102) -34 (-4)
12 (11) Крылья Советов 194 (78) 235 (99) -41 (-21)
13 (12) Уралан 151 (58) 197 (85) -46 (-27)
14 (16) Жемчужина 156 (54) 213 (104) -57 (-50)
15 (15) Шинник 157 (75) 237 (110) -80 (-35)
16 (13) Сатурн 147 (54) 246 (104) -99 (-50)

УДАРЫ (в створ ворот)

ФУТБОЛ ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. Высший дивизион. 17-й тур

1. Алексей СМЕРТИН Локомотив М
ЛОКОМОТИВ М - ЛОКОМОТИВ НН - 3:1. 57-я мин. - 1:1
Во второй раз Смертин возглавляет хит-парад лучших голов по ито-

гам тура. Как и в Санкт-Петербурге, он забил мяч дальним ударом в «де-
вятку».

2. ДЖЕФФЕРСОН Уралан
УРАЛАН - ЦСКА - 1:1. 23-я мин. - 1:1
Бразилец получил мяч между двумя защитниками, сместился вперед

и мощно пробил с линии штрафной под перекладину.
3. Алексей БЫЧКОВ Шинник

ШИННИК - СПАРТАК - 1:2. 72-я мин. - 1:1
Следует в первую очередь отметить великолепный пас Тувина.

4. Дмитрий ХЛЕСТОВ Спартак
ШИННИК - СПАРТАК - 1:2. 32-я мин. - 0:1
Соавтором гола Хлестова необходимо признать и ярославского за-

щитника Лобанева, рикошетом от головы которого мяч влетел в сетку.
5. Константин ГОЛОВСКОЙ Динамо М

ДИНАМО - ТОРПЕДО - 1:1. 8-я мин. - 1:0
В последних трех играх Головской забил четыре мяча и три раза под-

ряд вошел в число лауреатов, что является рекордом.

ЛИДЕРЫ СРЕДИ ИГРОКОВ

14 очков: Андрей ТИХОНОВ («Спартак»).13 очков: Олег ВЕРЕ-
ТЕННИКОВ («Ротор»).11 очков: Алексей БЫЧКОВ («Шинник»), Алек-
сей СМЕРТИН («Локомотив» М). 9 очков: Александр БАБИЙ («Зе-
нит»), Константин ГОЛОВСКОЙ («Динамо»), Сергей СЕМАК (ЦСКА).

ЛИДЕРЫ СРЕДИ КОМАНД

САМЫЙ КРАСИВЫЙ ГОЛ
Версия «СЭ»

ШАНТАЛОСОВ

СМЕРТИН

ШАНТАЛОСОВ

ЛАВРИКЛАВРИК
СМЕРТИН

ШИННИК – СПАРТАК – 1:2

Мухсин МУХАМАДИЕВ

ЧЕМ-НИБУДЬ 
УДИВИТЬ РОМАНЦЕВА

УЖЕ НЕЛЬЗЯ
ишь за день до матча
«Шинник» - «Спартак»
ярославцы дозаявили
нападающего Мухсина

Мухамадиева, который про-
шлый год провел в «Торпедо», а в
первом круге нынешнего сезона
играл в чемпионате Узбекиста-
на за «Бухару».

- Мухсин, как вы оказались в
«Шиннике»?

- Это очень длинная история,
ее в двух словах не расскажешь.
По правде говоря, сначала я мог
оказаться в «Уралане», затем - в
«Спартаке». Но в итоге выбрал
«Шинник». Очень хочется по-
мочь команде, а главное, трене-
ру - Беньяминасу Зелькявичю-
су. В «Шинник» я отдан в аренду
до конца сезона. Большое спа-
сибо Владимиру Владимирови-
чу Алешину. Он настоящий
джентльмен, солидный руково-
дитель и человек. Кстати, он
был за то, чтобы я остался в
«Торпедо», но все решает глав-
ный тренер.

- «Спартак» борется за чем-
пионство, должен стартовать в
Лиге чемпионов. Может, стоило
остановиться именно на этой ко-
манде?

- Далеко не все зависело от
меня. Ситуация сложилась так,
что в «Спартак» я не вернулся.

- Тем не менее перед игрой на
опробовании поля вы все время
провели со спартаковцами, а не
с новыми партнерами.

- Я полтора года играл в
«Спартаке», хорошо знаю всех
ребят, а они - меня. Но мы давно
не виделись, и я воспользовался
теми десятью - пятнадцатью
минутами, чтобы пообщаться с
ними.

- Уже после матча, едва пере-
одевшись, вы пошли к Романце-
ву.

- Подошел к нему, чтобы из-
виниться. В игре я действовал
очень жестко, постоянно пытал-
ся отобрать мяч и несколько раз
нарушил правила. Но это игра.
Надеюсь, и Романцев, и ребята
меня прекрасно понимают.

- Насколько принципиальны
для вас встречи со «Спартаком»?
Хотите еще что-то доказать Ро-
манцеву?

- Раньше эти встречи были
для меня особенными, а сейчас
выхожу на них, как на любой
другой матч. Цели что-то дока-
зать Романцеву у меня нет. Он
меня и так прекрасно знает - не
думаю, что его можно чем-то
удивить.

- В Узбекистане вы забивали
в каждой игре. Знаю, вам пред-
лагали выгодные контракты
многие узбекские клубы. Может,
стоило остаться в Средней
Азии?

- Меня в «Бухару» пригласил
Хаким Фузайлов, с которым мы
немало поиграли. Действитель-
но, полгода прошли для меня
прекрасно. И пользуясь случа-
ем, я хочу через «СПОРТ-ЭКС-
ПРЕСС» передать большой при-
вет и громадную благодарность
всем болельщикам «Бухары».
Думаю, когда-нибудь туда все
равно вернусь. Но сегодня хо-
чется еще поиграть на более вы-
соком уровне - в чемпионате
России.

- Вас не пугает, что «Шинник»
борется за выживание?

- Ничего страшного - можно
проверить себя в экстремаль-
ной ситуации.

- Как вам понравилась яро-
славская команда?

- По одной игре о реальной
силе «Шинника» трудно судить.
Видно, что команда борется до
конца и вылетать из высшей ли-
ги не хочет. Уверен, ребята при-
ложат все силы, чтобы сохра-
нить место в элите. Да и тренер
у нас очень квалифицирован-
ный. Думаю, вся борьба впере-
ди.

- Как оцениваете свою игру?
- Сегодня вышел не на своей

позиции - «под нападающими»,
и большую часть игрового вре-
мени находился сзади. Такую
установку дал Зелькявичюс.
Кроме того, спартаковцы заста-
вили меня обороняться, а я это-
го очень не люблю. Поэтому так
и не удалось показать все, что
умею в атаке.

- Тем не менее вы выдали не-
сколько отличных передач - за-
ставили потрудиться защитни-
ков «Спартака».

- Этого мало - мы ведь проиг-
рали.

- После полугода в Узбеки-
стане физически готовы к играм
российского чемпионата?

- Начал уставать минут за 8
до окончания матча - предпола-
гал, что будет гораздо тяжелее.

- Когда при счете 1:1 «Спар-
так» резко прибавил, могли от-
стоять ворота?

- Давление ощущалось, но
при всем уважении к «Спартаку»
- нам просто не хватило удачи.
По такой игре вполне можно бы-
ло вырвать ничью.

Эдуард НИСЕНБОЙМ
Ярославль - Москва

Л

Матч в Ярославле стал для Мухсина Мухамадиева пятнадцатым,
проведенным против «Спартака» за 5 различных команд. Напомним, что
этот форвард выступал за красно-белых в 94-м и 95-м годах. В играх
против команды Олега Романцева воспитанник таджикского футбола
забил 5 мячей и заработал 4 желтые карточки. Вот все эти матчи:

Дата Матч Игра Мухамадиева

04.06.89 Спартак - Памир - 6:2 90 мин.
31.08.89 Памир - Спартак - 0:0 90 мин.
24.03.90 Спартак - Памир - 1:0 90 мин.
13.10.90 Памир - Спартак - 1:5 90 мин., 2 гола
24.03.91 Спартак - Памир - 1:0 90 мин.
28.09.91 Памир - Спартак - 2:2 90 мин., гол
29.08.92 Локомотив М - Спартак - 0:1 90 мин.
18.10.92 Спартак - Локомотив М - 4:1 90 мин., гол, ж.к.
02.07.93 Спартак - Локомотив М - 3:0 90 мин.
04.05.96 Спартак - Локомотив НН - 4:0 90 мин.
15.09.96 Локомотив НН - Спартак - 1:1 75 мин.
14.06.97 Спартак - Локомотив НН - 1:0 90 мин.
04.10.97 Локомотив НН - Спартак - 2:3 90 мин., гол, ж.к.
04.10.98 Спартак - Торпедо - 1:0 67 мин., ж.к.
22.07.99 Шинник - Спартак - 1:2 90 мин., ж.к.

ВСЕ МАТЧИ МУХАМАДИЕВА ПРОТИВ «СПАРТАКА»

ДЕРБИ ДИНАМО – ТОРПЕДО – 1:1 ШИННИК – СПАРТАК – 1:2

Владислав РАДИМОВ
«ТОРПЕДО» – 

ХОРОШАЯ КОМАНДА, 
НО ОНА ВРЯД ЛИ ОКАЖЕТСЯ 

В ПРИЗЕРАХ
ернувшегося из Испа-
нии Радимова в начале
первенства не крити-
ковал только ленивый.

Если самые первые игры он
провел на приличном уровне,
то затем у него, как и почти у
всех динамовцев, произошел
необъяснимый спад. Однако с
Радимова спрос особый - он
возвращался в Россию в ранге
звезды. И вот наконец голоса
критиков понемногу стихают.
Владислав заиграл если и не
так, как надеялись болельщи-
ки бело-голубых, то по край-
ней мере очень близко к этому.
Его ювелирные передачи все-
гда были при нем. А теперь к
ним добавились и движение, и
черновая работа, подкреплен-
ные набранной наконец физи-
ческой формой. Порой его ак-
тивность даже чрезмерна. В
матче с «Торпедо» он толкнул
Лухвича, и у поклонников «Ди-
намо» сжалось сердце - ведь
одна желтая карточка у Ради-
мова уже была... Будь судья на-
строен сверхрешительно - мог
оставить команду Петрушина
вдесятером.

- Какие у вас остались впе-
чатления от матча с торпедов-
цами?

- Ничья - она и есть ничья.
Обидно, конечно, что упусти-
ли несколько выгодных мо-
ментов.

- Судейство Безубяка вы-
звало неоднозначную реакцию
на трибунах. А каким оно пока-
залось вам?

- Думаю, оно было нормаль-
ным. Конечно, не обошлось
без ошибок. Но на поле все
ошибаются - и мы, и судьи.

- Во втором тайме арбитр
мог назначить пенальти за на-
рушение против вас. Что про-
изошло в том эпизоде?

- Согласен - судья имел все
основания наказать «Торпедо»
одиннадцатиметровым. Меня
потянули за футболку, и я по-
терял равновесие. Но в таких
принципиальных, упорных

поединках пенальти дают
только за стопроцентные на-
рушения.

- Давайте сравним сегод-
няшний матч с игрой в первом
круге, когда вы выиграли - 1:0.

- Тут сложно сравнивать.
Три месяца назад мы почти 90
минут играли «десять на де-
сять» - одна атака сменяла дру-
гую. А раз победили - значит,
были лучше.

- У вас возник конфликт с
Лухвичем...

- В пылу борьбы все бывает.
Он красиво упал, хотя я до не-
го практически не дотронулся
- в этом и заключаются ма-
ленькие футбольные хитро-
сти. Но мы пожали друг другу
руки и обо всем забыли.

- Кто был ближе к победе?
- У нас было больше шансов

забить второй гол. Вспомнить
хотя бы эпизод в конце матча -
выход «три в одного».

- Похоже, «Динамо» не хва-
тило сил на всю игру?

- Да, подустали. Начали
очень здорово, но затем допус-

тили две-три потери, и игра
сломалась. Почему это случи-
лось - не знаю, будем разби-
раться. Было намного тяже-
лее, чем в Ростове. Между тем
в воскресенье провели двусто-
роннюю игру - скорости были
даже выше, чем в игре с «Рост-
сельмашем», и уж тем более
выше, чем сегодня.

- Может быть, виноват тор-
педовский стиль?

- Наверное. Даже при счете
0:1 они не раскрылись, про-
должали держать в обороне до-
вольно плотно - всегда тяжело
играть при персональной опе-
ке.

- Похоже, вы высокого мне-
ния о сегодняшнем сопернике?

- «Торпедо» - хорошая, доб-
ротная команда, но не на-
столько, чтобы оказаться в
призерах. В чемпионате есть
клубы и посильнее.

- А «Динамо» готово претен-
довать на медали?

- Пока не все потеряно, бу-
дем бороться.

Константин АЛЕКСЕЕВ

БОЛЕЛЬЩИКИ

ЯРОСЛАВСКАЯ МИЛИЦИЯ
ОТБИРАЛА ПУДРЕНИЦЫ 

У СПАРТАКОВСКИХ БОЛЕЛЬЩИЦ
ыезд спартаковских
фанатов в Ярославль
ждали с опасением.
После известных собы-

тий в Раменском среди спарта-
чей ходили слухи, что ярослав-
ский ОМОН готовит им «теп-
ленький» прием. К счастью,
второго Раменского не повто-
рилось. Хотя без инцидентов
не обошлось. Еще во вторник
накануне матча в Александро-
ве, откуда идет прямая элект-
ричка на Ярославль, милиция
разогнала около тысячи бо-
лельщиков красно-белых, со-
бравшихся посетить игру с
«Шинником».

Но поток людей, жаждав-
ших поддержать свою команду
на выезде, остановить было
невозможно. Двигаясь по
трассе Москва - Ярославль,
машина с корреспондентами
«СЭ» обогнала 11 автобусов со
спартаковскими болельщика-
ми. На подъезде к Ярославлю
местная милиция пару раз пы-
талась завернуть спартаков-
скую автоколонну в обратном
направлении - не удалось. По
уточненным данным, в ста-
ринном русском городе на Вол-
ге побывало рекордное число
поклонников «Спартака» - око-
ло 5 тысяч.

Перед входом на стадион
спартаковским фанатам при-
шлось пройти традиционную
процедуру личного обыска.
При этом у них отбирались не
только ремни и зажигалки,
но и безобидные авторучки.
Изъятое шло в карман к
«блюстителям порядка», ко-
торым, видимо, не хватает на
жизнь. Когда же один из бо-
лельщиков со стажем, у кото-
рого вырвали из рук зажи-
галку, попросил оформить
протокол изъятия, милицио-
нер явно засмущался и через
некоторое время отдал завое-
ванный было трофей его вла-
дельцу. Но и этого мародерам
в форме показалось мало. У
девчонок в красно-белых
шарфах они отбирали даже
туалетные принадлежности -
зеркальца и пудреницы. А у
снимавшего все это безобра-
зие болельщика едва не отня-
ли видеокамеру.

На 32-й минуте матча, когда
Хлестов забил первый гол, со-
бытия могли развернуться по
раменскому сценарию. К сча-
стью, этого не произошло, хотя
стороны вновь провоцировали
друг друга. Спартаковские фа-
наты на радостях зажгли пару
факелов, а омоновцы посчита-
ли это действие сигналом к
штурму. Правда, взобраться на
трибуну им не удалось - фана-

ты дали мощный отпор. У
единственного проникшего на
трибуну омоновца сначала
отобрали дубинку, потом сняли
шлем и вместе с этими принад-
лежностями отправили в об-
ратном направлении. Весь ин-
цидент длился чуть более ми-
нуты, а затем все утихло.

Алексей МАТВЕЕВ
Ярославль - Москва
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ХОТЕЛИ БЫ ВЫ, 
ЧТОБЫ ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО МОСКВЫ 

В ВЫСШЕМ ДИВИЗИОНЕ 
УВЕЛИЧИЛОСЬ ДО 6 КЛУБОВ?

«СЭ» - ИНТЕРНЕТ     www.sport-express.ru

ВОПРОС  ДНЯ   ДЛЯ  ЧИТАТЕЛЕЙ

Ответили 1975 человек

Динамовец Владислав РАДИМОВ (слева) 
против Родислава ОРЛОВСКОГО.

Павел ШКАПЕНКО
В КИЕВЕ, ВЫХОДЯ НА ЗАМЕНУ,

ТОЖЕ ЗАБИВАЛ
исквалификация Ка-
закова заставила
главного тренера «Тор-
педо» Виталия Шев-

ченко выдвинуть на место
диспетчера Сапугу. Но тот так
и не смог наладить конструк-
тивную игру в центре поля -
невольно тяготел к оборони-
тельным функциям. Быть мо-
жет, поэтому преимущество
динамовцев в первой полови-
не встречи было ощутимым. К
тому же Семшов, располага-
ясь «под нападающими», явно
чувствовал себя не в своей та-
релке - часто был неточен в
решающих передачах, реже
обычного находил нестан-
дартные ходы, способные обо-
стрить игру впереди.

Дефицит в один гол требо-
вал от тренерского штаба тор-
педовцев каких-то решений.
И после перерыва на поле поя-
вился Павел Шкапенко, кото-

рому спустя четверть часа бы-
ло суждено точным ударом
спасти очко в принципиаль-
ном поединке земляков.

- Трудно было войти в ритм
игры? - с такого вопроса кор-
респондент «СЭ» начал беседу
с одним из героев матча.

- На замену выходить все-
гда непросто. Особенно - ко-
гда команда проигрывает. А
тут еще очень жарко было и
душно - дышать совершенно
нечем. Я сыграл всего тайм и
на себе почувствовал, как тя-
жело дались ребятам все 90
минут.

- Чем объяснить, что в пер-
вой половине встречи инициа-
тивой владели динамовцы?

- В середине поля у нас вре-
мя от времени возникали за-
зоры. Мы неплотно играли с
соперником, не встречали
его, давали свободно обраба-
тывать и разыгрывать мяч.

Поэтому в первой 45-минутке
динамовцы имели преимуще-
ство в центре.

- Какие указания игроки по-
лучили от Шевченко в переры-
ве?

- Виталий Викторович ска-
зал ребятам, что надо больше
созидать. То есть активнее ра-
ботать в середине поля. Не
лезть безоглядно вперед, а не-
много связать игру, сделать
акцент на комбинационный
футбол. С этим заданием я и
вышел на замену на позицию
«под нападающими».

- Вас можно поздравить с
первым забитым в российском
первенстве мячом. Причем
сделали вы это, появившись
на поле во втором тайме. В
чемпионате Украины отлича-
лись, выходя на замену?

- В Киеве нередко вступал в
игру не с первых минут. Слу-
чалось, что и забивал. Вот и
на этот раз удачно вышло.
Гашкин прошел справа по
бровке и от самой лицевой
сделал прострел в центр. На
переднюю штангу набегал
кто-то из наших (Камольцев. -
Е.К.), и мяч от вратаря отско-
чил ко мне. Я оказался один
прямо перед воротами, но ус-
пел заметить, что их прикры-
вали футболисты «Динамо» -
пробил бы с ходу, мог попасть
в игроков...

- Видите резервы усиления
торпедовской игры в самое
ближайшее время?

- Считаю, тактически мы
временами играем не совсем
правильно. Может, еще не до
конца понимаем друг друга.
Сужу по себе: полной сыгран-
ности с партнерами у меня
пока нет - на поле выхожу
лишь в четвертый раз. Так что
обязательно прибавим во вза-
имопонимании. А потенциал
у команды есть, раз возмож-
ности для взятия ворот созда-
ем. Это и по тренировкам вид-
но: ребята стараются, себя не
жалеют - хотят бороться за
самые высокие места.

Егор КУЗНЕЦОВ
Торпедовец Павел ШКАПЕНКО (слева) 
против Константина ГОЛОВСКОГО.

В НЕОФИЦИАЛЬНОМ
ПЕРВЕНСТВЕ МОСКВЫ
«ТОРПЕДО» ОБОШЛО

«СПАРТАК»
Первые пять строчек тур-

нирной таблицы и после оче-
редного, 17-го тура занимают
столичные клубы. Вполне ве-
роятно, что именно москвичи и
останутся на этих позициях до
конца чемпионата. Но если в
общем зачете лидирует «Спар-
так», а по потерянным очкам
впереди «Локомотив», то в не-
официальном первенстве Мо-
сквы картина иная. После 17-го
тура в лидеры вышло «Торпе-
до», а потенциальные лидеры -
«Динамо» и «Спартак».

И В Н П М О
ТОРПЕДО 6 2 3 1 4-3 9
СПАРТАК 5 2 2 1 6-3 8
ДИНАМО 5 2 2 1 6-5 8
ЦСКА 4 1 1 2 1-2 4
ЛОКОМОТИВ 4 1 0 3 3-7 3
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Одному из болельщиков «Спартака» потребовалась срочная  медицинская помощь.

Ярославские омоновцы пытаются прорваться 
на трибуну.
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Локомотив М 37 
Динамо 34

Спартак 32
Зенит 23

Ротор 21
ЦСКА 21

24 ИЮЛЯ 1999 ГОДА 5



6 24 ИЮЛЯ 1999 ГОДА

БАСКЕТБОЛ

Н А Д Н Е К О Р З И Н Ы
«ХИМКИ» УСИЛИЛИСЬ 

ТАРАСОВЫМ, 
САФРОНОВЫМ 
И ВОЛОХОВЫМ

Дебютирующий в суперлиге
подмосковный клуб «Химки»
значительно усилил свой со-
став. На днях были подписаны
контракты с имеющими нема-
лый опыт выступлений в элит-
ном дивизионе центровыми Ро-
маном Сафроновым, Дмитрием
Волоховым и форвардом Серге-
ем Тарасовым. Сафронов, иг-
равший в свое время за самар-
ский ЦСК ВВС, саратовский
«Автодор» и казанский «Уникс»,
провел предыдущий сезон в
Литве во второй команде стра-
ны «Летувос Ритас». Последним
клубом Дмитрия Волохова, ус-
певшего поиграть в столичных
«Спартаке» и «Спортакадемклу-
бе», а также в «Самаре», был но-
восибирский «Локомотив». Та-
расов, защищавший раньше
цвета «Автодора», волгоградско-
го «Аквариуса», «Самары» и мос-
ковского «Коника», вернулся в
Россию из Китая, где он отыг-
рал год за один из местных клу-
бов, сообщает специально для
«СЭ» Алексей КУЗЯШИН.

МИЛИЧ ВЕРНУЛСЯ 
В «ОЛИМПИЮ»

Форвард сборной Словении
Марко Милич, в прошлом сезо-
не выступавший за клуб НБА
«Финикс Санс», возвратился в
люблянскую «Олимпию», за ко-
торую он играл в Евролиге-
96/97. Заметим, что спортсмен
вел также переговоры с «Тофа-
жем». Чемпион Турции был
серьезно настроен приобрести
Милича, который в прошлом
сезоне до завершения локаута в
НБА защищал цвета «Фенер-
бахче». Однако сам игрок зая-
вил, что его моральные обяза-
тельства перед словенским бас-

кетболом гораздо выше, чем пе-
ред турецким, да и выступление
за «Фенербахче» не принесло
ему удовлетворения.

КОМАЗЕЦ 
МОЖЕТ ОКАЗАТЬСЯ 

В «ТОФАЖЕ»
После неудачной попытки

турецкого «Тофажа» подписать
контракт с Миличем клуб ре-
шил вести переговоры с хорва-
том Арияном Комазецем, в про-
шлом сезоне выступавшим за
греческий «Олимпиакос». На-
помним, что команда из Бурсы
может подписать контракт
только с представителем той
страны Старого Света, которая
не входит в Европейский союз,
так как оба места для иностран-
цев в «Тофаже» уже заняты аме-
риканцами - центровым Раша-
дом Гриффитом и защитником
Дэвидом Риверсом.

НБА
ОБНАРОДОВАН 

КАЛЕНДАРЬ 
СЕЗОНА-99/2000

Национальная баскетболь-
ная ассоциация обнародовала
календарь матчей на следую-
щий сезон. Чемпионат стартует
2 ноября, когда состоится 13
встреч. Чемпион НБА «Сан-Ан-
тонио Спэрс» в первый день
встретится дома с «Филадельфи-
ей», а его игры со вторым фина-
листом - «Нью-Йорк Никс» - на-
значены на 22 января и 12 мар-
та. Напомним, что в пятый раз в
этом десятилетии матчи чемпи-
оната НБА пройдут в Японии. Во
Дворце спорта Tokyo Dome 5 и 6
ноября встретятся «Миннесота»
и «Сакраменто». Игры регуляр-
ного сезона будут транслиро-
ваться в 199 странах, а общая
зрительская аудитория должна
составить более 650 миллионов
человек. Завершится чемпио-
нат-99/2000 19 апреля.

Женщины

САКРАМЕНТО - НЬЮ-ЙОРК -
71:55

С: Гриффит (29+19 подборов+6
блок-шотов), Болтон-Холифилд (12).
Н: В.Джонсон (17), Уикс (16).

Восточная конференция
И В П %

1. Нью-Йорк 17 10 7 58,8
2. Детройт 17 9 8 52,9
3. Шарлотт 17 8 9 47,1
4. Орландо 17 8 9 47,1
5. Вашингтон 18 5 13 27,8
6. Кливленд 19 5 14 26,3

Западная конференция
1. Хьюстон 18 14 4 77,8
2. Сакраменто 19 13 6 68,4
3. Лос-Анджелес 18 12 6 66,7
4. Миннесота 16 10 6 62,5
5. Финикс 17 6 11 35,3
6. Юта 17 5 12 29,4

ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ

Юноши
На проходящем в Словении

чемпионате Европы среди
юношей (возраст игроков не
старше 17 лет) сборная России
потерпела очередное, уже 5-е
по счету, поражение. На этот
раз подопечные Сергея Зозу-
лина уступили Хорватии в иг-
ре за 9 - 12-е места. Вчера
поздно вечером юные россия-
не встречались с хозяевами
турнира и в случае неудачи
могли оказаться худшей ко-
мандой чемпионата.

ПЛЕЙ-ОФФ
За 1 - 8-е места. 1/4 финала.

Греция - Испания - 78:73 (ОТ), Ма-
кедония - Турция - 64:65, Франция -
Грузия - 94:91, Югославия - Латвия
- 77:62.

За 9 - 12-е места. 1/2 финала.
Хорватия - Россия - 81:74, Слове-
ния - Польша - 76:79.

Полуфинальные матчи Греция
- Турция и Франция - Югославия, а
также игры за 5 - 8-е, 9-е и 11-е мес-
та состоялись вчера поздно вече-
ром.

ОЛИМПИАДА-2000. Отборочный турнир

ЛИШЬ ПРИ АНШЛАГЕ АСЫ НБА ПОКАЗАЛИ, 
ЧЕГО ОНИ СТОЯТ НА САМОМ ДЕЛЕ

Второй этап. 4-й тур

ПУЭРТО-РИКО - США - 
76:115 (35:53)

П: Вега (15), Х.Ортис (13). С:
С.Смит (19), Пэйтон (17), Т.Хардуэй
(17), Данкан (16+14 подборов+4
блок-шота), Бэйкер (12), Гарнетт
(11), Хьюстон (10).

Впервые на отборочном тур-
нире американцы доказали,
что не зря носят почетное зва-
ние «команды-мечты». Трудно
сказать, что послужило причи-
ной преображения звезд НБА.
Возможно, небывалый аншлаг
во Дворце спорта. Ведь при
официальной вместимости
5000 человек за игрой с трибун
наблюдали... 12 345 зрителей! А
американцы любят демонстри-
ровать свое мастерство перед
большой аудиторией. Однако
не исключено, что игроков НБА
задела критика специалистов,
отзывавшихся о Dream Team
после нескольких невзрачных
побед весьма нелестно.

Один из лидеров сборной
США Тим Данкан сразу же на-
помнил всем, что его признали
MVP финала плей-офф-99, пос-
ле его точного броска счет был
открыт уже на 5-й секунде. Хо-
зяева же в дебюте встречи на

фоне соперников выглядели но-
вичками, только начинающи-
ми постигать азы баскетбола.
Два промаха подряд, серия по-
терь, и преимущество амери-
канцев стало двузначным -
10:0. Для этого звездам НБА по-
требовалось всего 87 стартовых
секунд, а Данкан к тому момен-
ту записал в свой актив уже 6
очков.

Однако постепенно пуэрто-
риканцы начали приходить в
себя. К середине первого тай-
ма они выравняли игру, а за-
тем нанесли чувствительный
удар - 10:2 и всего 30:36 за
6.38 до перерыва. Однако аме-
риканцев такой поворот собы-
тий не смутил. Продолжая иг-
рать на публику, они к концу
первого тайма восстановили
статус-кво.

Хозяева еще однажды смог-
ли показать зубы. Начало вто-
рой 20-минутки они выиграли
- 6:2, сократив отставание до
14 очков. Этот разрыв сохра-
нялся еще некоторое время,
пока сборная США не нанесла
решающий удар. Четыре ми-
нуты и одну секунду продол-
жалось избиение хозяев тур-
нира. За этот игровой отрезок
американцы набрали 18 без-

ответных очков, доведя дело
до разгрома - 81:49. Трибуны
отреагировали на блестящую
игру американцев по-своему -
на площадку полетели... ку-
сочки льда. В это же время Гэ-
ри Пэйтон, сидевший на ска-
мейке запасных, затеял про-
должительную словесную пе-
репалку с форвардом сборной
Пуэрто-Рико Орландо Вега, но
до скандала дело не дошло.
«Мы с ним просто немного по-
развлекались», - сказал после
финальной сирены Пэйтон.

АРГЕНТИНА - БРАЗИЛИЯ - 79:77

КАНАДА - ВЕНЕСУЭЛА - 84:55

ДОМИНИКАНСКАЯ РЕСПУБЛИКА -
УРУГВАЙ - 78:71

И В П Р/О О
1. США 7 7 0 710-485 14
2. КАНАДА 7 5 2 552-500 12
3. ПУЭРТО-РИКО 7 5 2 625-594 12
4. АРГЕНТИНА 7 5 2 599-576 12
5. Венесуэла 7 3 4 491-561 10
6. Бразилия 7 2 5 551-589 9
7. Доминиканская

Республика 7 1 6 509-587 8
8. Уругвай 7 0 7 508-653 7

Канада заняла второе место бла-
годаря лучшей разнице очков по
личным встречам - «+2» против «0» у
Пуэрто-Рико и «-2» у Аргентины.

Гинтарас ЭЙНИКИС

ЕСЛИ АРМЕЙЦЫ МЕНЯ ПРИГЛАСИЛИ, 
ЗНАЧИТ, Я ЕЩЕ НА ЧТО-ТО ГОЖУСЬ

ВМЕСТО РОДНОГО 
«ЖАЛЬГИРИСА» ВЫБРАЛ
ЛУЧШИЙ КЛУБ РОССИИ

- Когда впервые зашел разго-
вор о вашем переходе в ЦСКА?

- Довольно давно. В послед-
ние несколько лет президент
армейцев Александр Гомель-
ский неоднократно звал меня в
свою команду.

- А как отреагировало руко-
водство «Автодора» на ваше ре-
шение сменить клуб?

- Сейчас «Автодор» уже не
тот, что был раньше, из-за не-
хватки денег. Так что никто не
был против моего ухода, да и
контракт с саратовским клубом
у меня закончился.

- С вами-то «Автодор» рассчи-
тался сполна?

- Остался долг, но он весьма
невелик.

- Не страшно вам было после
прошлогоднего экономического
кризиса остаться в России еще
на сезон?

- Если и страшно, то совсем
чуть-чуть. Надеюсь, подобное у
вас больше не повторится.

- Какие гарантии дало вам ру-
ководство ЦСКА?

- Мы договорились, что
часть суммы контракта - про-
центов 20 - 25 - будет выплаче-
на вперед.

- Ваши переговоры с армей-
ским клубом велись уже давно,
однако контракт был подписан
только накануне отъезда коман-
ды на первый сбор в Латвию. По-
чему?

- Да уж, все действительно
немного затянулось. Но в этом
нет ничего удивительного: иг-
рок всегда хочет заключить бо-
лее выгодный контракт, а клуб -
соблюсти собственные интере-
сы. (Смеется.)

- Какие еще команды прояв-
ляли к вам интерес?

- Были предложения от
«Жальгириса» и израильского
«Хапоэля» из Иерусалима.

- Почему вы выбрали именно
ЦСКА?

- Это очень хорошая коман-
да, которая не один сезон вы-
ступает в Евролиге. Плюс она
предложила мне весьма непло-
хие условия.

- Но «Жальгирис», в котором
вы начинали карьеру, стал чем-
пионом Евролиги-98/99.

- Контракт подписан, и им
довольны и я, и, надеюсь, руко-
водство ЦСКА. Остальные ва-
рианты остались в прошлом.

ДОВЕРИЕ ПАРТНЕРОВ 
ЗАВИСИТ 

ОТ МЕНЯ САМОГО
- Как вы отнеслись к тому, что

теперь вам придется выступать
за лучший клуб России?

- Если ЦСКА пригласил ме-
ня, значит, я еще на что-то го-
жусь.

- В чем отличие ЦСКА от «Ав-
тодора»?

- В первую очередь, в более
профессиональном подходе к
делу.

- Насколько хорошо вы знако-
мы со своими будущими партне-
рами и главным тренером армей-
цев Станиславом Ереминым?

- В принципе знаю каждого
из них - по матчам ЦСКА и «Ав-
тодора», после которых мы не-
редко общались. Так что нельзя
сказать, что я прихожу в незна-
комый для себя коллектив.

- Игроки ЦСКА за долгие годы
привыкли, что в составе коман-
ды нет центрового, способного
сыграть результативно. Не бои-
тесь, что и вам партнеры не бу-
дут до конца доверять?

- Все зависит только от меня
самого. Если смогу своей игрой
доказать, что способен прино-
сить команде пользу, то такой
проблемы не возникнет.

- Плюс вы в отличие от своих
предшественников умеете хоро-
шо атаковать из-за 3-очковой ду-
ги.

- Тут все зависит от решения
Еремина. Если он скажет, чтобы
я бросал издали - буду бросать.

ДЛЯ ВЫХОДА 
В «ФИНАЛ ЧЕТЫРЕХ» 

НАМ НАДО 
НЕМНОГО ВЕЗЕНИЯ

- Что дал вам прошлый сезон,
в котором вы вместе с «Автодо-
ром» впервые выступали в Евро-
лиге?

- Из-за финансовых проблем
он большой пользы не принес.
Дебют в Евролиге оказался
весьма тяжелым. Зато я хорошо
познакомился и с сильнейши-
ми европейскими клубами, и с
лучшими игроками.

- Вам знаком состав группы, в
которую попал ЦСКА?

- Не полностью. Если не оши-
баюсь, одним из соперников бу-
дет греческий «Олимпиакос».

- Нет, не угадали. Это испан-
ская «Барселона», югославская
«Црвена Звезда», французский
«Шоле», греческий ПАОК и италь-
янский «Бенеттон».

- На мой взгляд, не самая
сильная компания. Слышал, что
у того же «Жальгириса» соперни-
ки оказались куда опаснее.

- Как считаете, на что может
рассчитывать ЦСКА на первом
этапе турнира?

- Не в моих правилах делать
какие-либо прогнозы. Поигра-
ем немного, тогда и посмотрим.

- А могут ли армейцы добить-
ся поставленной еще несколько
лет назад цели - выйти в «Финал
четырех»?

- ЦСКА будет среди главных
действующих лиц розыгрыша.
Это очень сильный даже по ев-
ропейским меркам клуб, но в
таком турнире немало зависит
от везения. Если удача будет на
нашей стороне, то решение та-
кой задачи команде вполне по
силам.

- Когда вы появитесь в Моск-
ве?

- Думаю, во вторник. Сейчас
еду в Вильнюс как раз для того,
чтобы оформить российскую
визу.

- Чем занимались сразу после
чемпионата Европы?

- Отдыхал в Испании.
- Удалось немного отвлечься

от баскетбола?
- Да. И теперь готов с новыми

силами выступать за новую ко-
манду.

АТАКУЮЩАЯ СВЯЗКА 
ЭЙНИКИС - ДАЙНЕКО 

МОЖЕТ СТАТЬ 
ОДНОЙ ИЗ СИЛЬНЕЙШИХ

В ЕВРОПЕ
Юрий ЮРКОВ, генераль-

ный менеджер ЦСКА
- Почему Эйникис оказался в

ЦСКА только в этом году?
- Мы сделали ему предложе-

ние и год назад, но тогда он от-
ветил отказом, видимо, нахо-
дясь под впечатлением от эко-
номической ситуации в России.

- Эйникис будет единствен-
ным центровым в команде?

- В любом случае ему нужен
помощник. Оказаться в этой
роли могут чех Георг Зидек, бе-
лорус Александр Куль или аме-
риканец, которого подыщет
нам за океаном Гомельский.

Станислав ЕРЕМИН, глав-
ный тренер ЦСКА:

- Для меня главное, что Эй-
никис хороший игрок. Вполне
возможно, что у него возникнут
проблемы с притиркой к парт-
нерам, но они решаемы. Прош-
лый сезон получился у него не
лучшим. Я хорошо знаю уро-
вень мастерства Эйникиса, и
единственное, что вызывает у
меня опасения, - это его умение
играть в защите. Связка Эйни-
кис - Дайнеко вполне может
стать одной из сильнейших в
Европе по нападению, однако
действия в обороне не являются
сильной стороной обоих.

- Сможет ли Эйникис сыграть
в Евролиге так же хорошо, как во
внутреннем первенстве?

- Это тоже меня немного бес-
покоит. Все же он играл в Евро-
лиге только один сезон, а все ос-
тальные наши ребята уже дав-
но привыкли к соперничеству с
сильнейшими европейскими
клубами. В техническом плане
Эйникис вполне соответствует
этому уровню. Вот если бы он и
психологически проявил себя в
Евролиге так же, как, допустим,
в матчах против ЦСКА.

- Возможен ли вариант ис-
пользования Эйникиса в паре с
каким-то другим центровым?

- Он достаточно универсаль-
ный игрок и может играть как
на позиции центрового, так и
тяжелого форварда. Я рассмат-
риваю такой вариант, но не
считаю его основным.

Павел ОСИПОВ,
Мария КРАВЧЕНКО

В заключительном туре турнира, проходящего в столице Пуэрто-Рико Сан-Хуане, 
Dream Team-4 впервые показала свою истинную силу, разгромив в пух и прах хозяев
соревнований. Теперь в полуфинале американцы встретятся со сборной Аргентины,

справившейся с бразильцами. Во второй встрече 1/2 финала пуэрториканцы сыграют 
с командой Канады, которая в решающем для себя матче играючи разобралась 

с Венесуэлой. Победители полуфиналов получат право выступить в следующем году 
на Олимпиаде в Сиднее.

ЭЙНИКИС В СЕЗОНЕ-98/99

!
БАСКЕТБОЛ

КРИВОНОС И КОРНЕВ 
ОТПРАВЯТСЯ НА СБОРЫ

ВМЕСТЕ С ЦСКА
Вместе с московскими армейцами на первый предсе-

зонный сбор, который пройдет в латвийском Вентспилсе
с 28 июля по 11 августа, отправятся форвард сборной Бе-
лоруссии Андрей Кривонос и центровой Андрей Корнев.
Кривонос провел прошлый сезон в польском «Тарнове», а
до этого выступал за команду американского универси-
тета «Джордж Вашингтон» в первом дивизионе NCAA. По
мнению главного тренера армейского клуба Станислава
Еремина, у Кривоноса есть неплохие шансы попасть в со-
став ЦСКА, так как он является хорошим командным иг-
роком и умеет неплохо защищаться. Что касается Корне-
ва, то, как сообщил сам игрок корреспонденту «СЭ» Ма-
рии КРАВЧЕНКО, в Латвию он едет прежде всего для того,
чтобы подготовиться к сезону. Хотя не исключено, что
Корнев заключит соглашение с армейским клубом, кото-
рый проявил интерес к своему бывшему капитану, в про-
шлом сезоне выступавшему в турецком «Тед Колеже».
Все зависит от того, сколько игроков окажется в составе
ЦСКА-99/2000, так как вновь просиживать большую часть
матчей на скамейке запасных центровой не намерен.

«УНИКС» 
НЕ ПРОДАЛ АВЛЕЕВА
ЧЕМПИОНАМ ГРЕЦИИ 

И ТУРЦИИ
После чемпионата Европы многие зарубежные клубы

всерьез заинтересовались форвардом казанского «Уник-
са» и сборной России Русланом Авлеевым. Руководство
команды получило уже 4 официальных предложения из
Турции и Греции продать этого игрока. Особенно усерд-
ствует турецкий чемпион «Тофаж», который обратил вни-
мание на Авлеева еще год назад, когда встретился с
«Униксом» на турнире в словенских Коницах. Хочет при-
обрести Руслана и чемпион Греции «Панатинаикос», кото-
рый казанцы при активнейшем участии Авлеева сенсаци-
онно обыграли на том же прошлогоднем турнире. Одна-
ко, несмотря на весьма выгодные условия, «Уникс» не на-
мерен расставаться со своим лидером, неплохо вписав-
шимся в состав сборной России на ЧЕ-99.

В то же время руководство клуба достигло принципи-
ального соглашения о переезде в Казань опытных защит-
ников Александра Гуторова из ЦСКА и Антона Юдина из
тульского «Арсенала». Контракты с ними должны быть
подписаны в ближайшие дни, сообщает корреспондент
«СЭ» Сергей ГАВРИЛОВ.

НАЦИОНАЛЬНАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА

«САН−ХОСЕ» 
ОТКАЗЫВАЕТСЯ ОТ ПРАВ

НА РАЗРУШИТЕЛЯ 
БОЙКОВА…

Руководители «Сан-Хосе Шаркс» решили не продле-
вать контракт с 24-летним защитником Александром
Бойковым, известным по выступлениям за «Крылья Сове-
тов». Таким образом, легионер, три года игравший в
фарм-клубе «Акул» и в прошлом сезоне однажды призы-
вавшийся в основную команду, но так и не вышедший в
ней на лед, стал свободным агентом. Интерес к жесткому
защитнику-разрушителю Бойкову, не раз набиравшему в
фарм-клубе более 200 штрафных минут за сезон, пока не
проявила ни одна команда НХЛ, сообщает корреспон-
дент «СЭ» Игорь ЛАРИН.

…И НАМЕРЕН 
В БЛИЖАЙШЕЕ ВРЕМЯ
ОБМЕНЯТЬ ЗЮЗИНА

Судя по всему, «Сан-Хосе» намерен расстаться и с
другим российским легионером клуба - Андреем Зюзи-
ным. Руководство калифорнийского клуба до сих пор не
может простить второму номеру драфта-96 его конфлик-
та с печально известным главным тренером «Акул» Дэр-
рилом Саттером, в результате которого защитник сбежал
из команды.

Основной претендент на по-прежнему высоко котиру-
ющегося в НХЛ Зюзина - «Айлендерс», в прошлом чемпи-
онате лишившийся лидера своей обороны Брайана Бе-
рарда и намеренный компенсировать эту потерю. С
предложением к «Сан-Хосе» об обмене Зюзина обрати-
лись и несколько других клубов лиги.

МАСТЕР-РАЛЛИ

ЗАВТРА 
НА ВАСИЛЬЕВСКОМ СПУСКЕ

СОБЕРЕТСЯ ВЕСЬ ЦВЕТ
МАРАФОНСКИХ РЕЙДОВ
Завтра в 16.00 на Васильевском спуске на Красной

площади будет дан старт четвертому марафону «МАС-
ТЕР-ралли», который в этом году пройдет по маршруту
Москва - Стамбул. В путь протяженностью 7200 км отпра-
вятся 20 авто- и 20 мотогонщиков, сообщает корреспон-
дент «СЭ» Лина ХОЛИНА. Среди участников много гром-
ких имен. Это и лидер Кубка мира-99 француз Жан-Луи
Шлессер, и знаменитый Бруно Саби на «Протрак», и
команда неоднократного покорителя «Дакара» Андрэ
Дессуда, и известный в прошлом гонщик «Формулы-1»,
переквалифицировавшийся затем в рейдовики, Филипп
Альо.

Будет за кого поболеть и российским поклонникам
ралли-рейдов. На Красной площади примут старт Сергей
Линьков и Антон Николаев на «Мицубиси», Юрий Пожида-
ев и Кирилл Зайцев на «Тойоте», а также Владимир Чагин,
Айдар Беляев и Сергей Савостин на «КамАЗе». Два пер-
вых экипажа дебютируют в марафоне высшей категории
сложности, так что спрос с них небольшой, а вот от «ка-
мазовцев» ждут победы - ведь эта команда была лучшей
во всех трех предыдущих российских марафонах.

Первая попытка связаться с Эйникисом была предпринята сразу после того, 
как в четверг вечером центровой сборной Литвы подписал контракт с ЦСКА. 
Однако мобильный телефон игрока говорил только голосом автоответчика 
на литовском языке. Лишь вчера в первой половине трубку поднял сам Эйникис,
разговор с которым состоялся во время его поездки в Вильнюс.

Гинтарас ЭЙНИКИС
Родился 30 сентября 1969 года в Каунасе.

Центровой. Рост 208 см.
В сезонах-87/88 - 94/95 выступал за кау-

насский «Жальгирис». Серебряный призер
чемпионатов СССР-87/88, 88/89. Чемпион
Литвы-90/91 - 94/95. Сезоны-95/96 - 98/99
провел в саратовском «Автодоре». Чемпион
суперлиги-96/97, 97/98. Серебряный при-
зер чемпионата России-96/97 - 98/99.
Бронзовый призер чемпионата России-
95/96. Полуфиналист Кубка Европы-97/98
и участник Евролиги-98/99. Лучший игрок
чемпионата России-96/97 по версии «СЭ».
Второй в списке лучших игроков сезона-

97/98. Четырежды включался в первую
символическую пятерку чемпионата (сезо-
ны-95/96 - 98/99), трижды назывался луч-
шим иностранцем (сезоны-96/97 - 98/99).
Участник «матчей звезд России»-96 и 1997
(во втором случае стал победителем опро-
са среди читателей «СЭ»).

Игрок национальной сборной Литвы.
Бронзовый призер Олимпийских игр в
Барселоне-92 и Атланте-96. Серебряный
призер чемпионата Европы-95. Бронзо-
вый призер Игр доброй воли-98. Участник
чемпионата мира-98 (7-е место) и чемпио-
натов Европы-97 (6-е место) и 1999 (5-е
место).

ДОСЬЕ «СЭ»
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* - в официальных протоколах Евролиги блок-шоты не учитываются.

Турнир Команда И
Броски с игры 3-очковые Штрафные Подборы Передачи Перехваты Блок-шоты Очки

Всего % Всего % Всего % Всего Ср. Всего Ср. Всего Ср. Всего Ср. Всего Ср.

Суперлига Регулярный чемпионат Автодор 21 116/239 48,5 8/17 47,1 51/59 86,4 147 7,0 27 1,3 19 0,9 7 0,3 291 13,9

Плей-офф Автодор 4 31/58 53,4 1/4 25,0 13/20 65,0 19 4,8 4 1,0 0 0,0 2 0,5 76 19,0

Евролига Групповой турнир Автодор 16 110/248 44,4 3/12 25,0 31/38 81,6 139 8,7 11 0,7 24 1,5 -* - 254 15,9

Чемпионат Европы Сборная Литвы 8 19/38 50,0 1/2 50,0 5/5 100,0 22 2,8 4 0,5 3 0,4 2 0,3 44 5,5

Всего 49 276/583 47,3 13/35 37,1 100/122 82,0 327 6,7 46 0,9 46 0,9 11 0,3 665 13,6
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Вячеслав АНИСИН
ПОСТАРАЮСЬ ПРИВИТЬ ПОДОПЕЧНЫМ

ЛЮБОВЬ К ЗРЕЛИЩНОМУ ХОККЕЮ

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ-99/2000. Высшая лига

ХОККЕЙ

Александр ШАПИРО,
Григорий ФИЛИППОВ (фото)

из Сетуни

- Что можете сказать о подо-
печных? - вопрос главному тре-
неру «Крылышек» Вячеславу
Анисину.

- Сейчас в команде в основ-
ном молодежь, но комплекто-
вание мы еще не закончили.
Заниматься на льду после не-
которого перерыва непросто,
тем приятнее, что все без ис-
ключения ребята проявляют
характер, стараются как мож-
но быстрее «вкатиться» в сезон.

- А опытные игроки в составе
есть?

- С нами тренируется Сер-
гей Пряхин. У него были про-
блемы со спиной, однако по-
степенно он набирает форму.
В «Крыльях» занимаются так-
же Игорь Дорофеев, Яков Де-
ев, Геннадий Лебедев, Сергей
Мартынов, Федор Лукин-
ский.

- Сколько хоккеистов нахо-
дится в вашем распоряжении?

- Вратари Сергей Вертунов,
Павел Гончаров, Иван Сусен-
ков, защитники Дмитрий Ас-
тахов, Федор Лукинский, Вла-
димир Логинов, Павел Канар-
ский, Александр Ширин, Анд-
рей Шарапов, Дмитрий Турун-
таев, Павел Рыбаков, Юрий
Гаврилов, Вадим Вересокин,
нападающие Сергей Пряхин,
Яков Деев, Игорь Дорофеев,
Геннадий Лебедев, Сергей
Мартынов, Сергей Соин, Анд-

рей Максименко, Сергей Ком-
раков, Александр Исаев, Сер-
гей Шилов, Евгений Решетов,
Роман Наследников, Алексей
Раводин, Николай Ружейни-
ков, Станислав Чвокин, Анд-
рей Михеенков, Евгений Сте-
панов, Данила Рассказов. Все-
го 31 человек.

- Пряхин останется в коман-
де?

- Лично у меня к нему ника-
ких претензий нет. Так что все
зависит от желания самого
хоккеиста.

- Насколько нам известно,
в настоящее время руковод-
ство клуба ведет переговоры
с одним из канадских голки-
перов.

- Дело в том, что последний
рубеж обороны вызывает у нас
некоторое беспокойство. Ведь
из трех вратарей «Крыльев»

лишь Вертунов, перешедший
к нам из электростальского
«Кристалла», выступал за ко-
манды мастеров. В общем, по-
явление канадца весьма веро-
ятно.

- Какие еще линии требуют
усиления?

- Не отказался бы от не-
скольких опытных защитни-
ков, ведь на данный момент в
обороне у нас одна молодежь.

- У прежнего руководства
«Крыльев Советов» были разно-
гласия с ВИЛСом (Всероссий-
ским институтом легких сплавов. -
А.Ш.). Сейчас ситуация изме-
нилась?

- Между нами - полное взаи-
мопонимание.

- Как будет проходить пред-
сезонная подготовка команды
дальше?

- В середине августа, воз-
можно, отправимся на сбор в
Чехию, а в конце лета высту-
пим на турнире в Санкт-Пе-
тербурге.

- Какие задачи стоят перед
«Крыльями» в чемпионате Рос-
сии?

- Выступить как можно луч-
ше. Любой спортсмен должен
стремиться занять первое мес-
то. Вообще же, честно говоря,
мне хочется, чтобы команда
показывала красивый атакую-
щий хоккей, а не отдавала
предпочтение обороне, как де-
лают многие российские
клубы. Поверьте, болельщики
уже соскучились по зрелищ-
ной игре.

В среду первую тренировку на льду провели хоккеисты «Крыльев Советов». 
А на следующий день во Дворце спорта в Сетуни побывали корреспонденты «СЭ».

«Крылья Советов» на одной из первых ледовых тренировок.

З А Б О Р Т И К О М
Москва

КУБОК «СПАРТАКА» 
ОТКРОЕТСЯ МАТЧЕМ 

СБОРНЫХ КАЗАХСТАНА 
И ЮГОСЛАВИИ

Как уже сообщал «СЭ», с 16 по
22 августа в Москве пройдет тра-
диционный международный
турнир Кубок «Спартака». Орга-
низаторы соревнования сооб-
щили его расписание. Группа А:
«Звезды России», «Спартак», Бе-
лоруссия. Группа В: Казахстан,
Украина, Югославия. 16 авгу-
ста. Казахстан - Югославия
(15.00). «Звезды России» - «Спар-
так» (18.30). 17 августа. Украи-
на - Югославия (15.00). «Звезды
России» - Белоруссия (18.30). 18
августа. Казахстан - Украина
(15.00). «Спартак» - Белоруссия
(18.30). 19 августа. Полуфинал
А1-В2 (15.00). Полуфинал А2-В1
(18.30). 20 августа. Матч вете-
ранов (15.00). 21 августа. Матч
за 3-е место (13.00). 22 августа.
Финал (15.00).

Пермь
ПРИЗОВОЙ ФОНД 

«КУБКА ПРИКАМЬЯ» 
СОСТАВИТ 

180 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

С 21 по 26 августа в Перми
пройдет турнир «Кубок Прика-
мья», в котором примут участие
местный «Молот-Прикамье»,
уфимский «Салават Юлаев», пи-
терский СКА, новокузнецкий
«Металлург», омский «Авангард»
и нижнекамский «Нефтехимик».
Расписание матчей. 21 авгу-
ста. Салават Юлаев - СКА, Ме-
таллург - Нефтехимик, Молот-
Прикамье - Авангард. 22 авгу-
ста. Нефтехимик - Авангард,
СКА - Металлург, Молот-Прика-
мье - Салават Юлаев. 23 авгу-
ста. Металлург - Салават Юла-
ев, СКА - Авангард, Молот-При-
камье - Нефтехимик. 25 авгу-
ста. Нефтехимик - Салават
Юлаев, Металлург - Авангард,
Молот-Прикамье - СКА. 26 ав-
густа. СКА - Нефтехимик, Аван-
гард - Салават Юлаев, Молот-
Прикамье - Металлург.

Призовой фонд турнира со-
ставит 180 тысяч рублей. Побе-
дитель получит 100 тысяч, вто-
рой призер - 50, третий - 30.

Самара
ЦСК ВВС ОТПРАВИЛСЯ 

В ФИНЛЯНДИЮ

Хоккеисты самарского ЦСК
ВВС отправились в Финлян-
дию, где проведут первый пол-
ноценный тренировочный сбор

на льду. До этого из-за ремонта в
своем Дворце спорта «летчики»
готовились к предстоящему се-
зону в основном на земле.

В Финляндии игроки самар-
ской команды обоснуются в не-
большом городке Кайюлахти,
что в 15 километрах от извест-
ного лыжного Лахти. На сбор
главный тренер ЦСК ВВС Ана-
толий Долганов взял 29 хоккеи-
стов: три вратаря и пять полно-
ценных пятерок полевых игро-
ков. Всего же в составе команды
к предстоящему сезону готовят-
ся 37 хоккеистов. Те из них, кто
не поехал с одноклубниками в
Финляндию, отправятся в Гла-
зов, где будут тренироваться с
лениногорским «Нефтяником»,
а затем присоединятся к коман-
де, сообщает корреспондент
«СЭ» Валентин КИСЕЛЕВ.

Новотроицк - Орск
«НОСТА-ЮЖНЫЙ УРАЛ»: 

ИЗМЕНЕНИЯ МИНИМАЛЬНЫЕ

К своему четвертому сезону
начали подготовку хоккеисты
клуба «Носта-Южный Урал». Ко-
манда была образована в сентя-
бре 1996 года в результате слия-
ния двух клубов - новотроицкого
«Металлурга» и старожила чем-
пионатов СССР и России орско-
го «Южного Урала». Ее учредите-
лями стали открытое акционер-
ное общество «Носта» (Новотро-
ицк) и администрация города
Орска. Костяк команды состав-
ляют воспитанники орского и
челябинского хоккея. Это вра-
тари Александр Скоробулатов,
Александр Жульдиков, защит-
ник Марат Гильманов, нападаю-
щие Виталий Казарин, Виталий
Мишанин, Олег Мальцев, Алек-
сей Коковин, Сергей Пуртов, ко-
торый в прошлом сезоне стал
лучшим бомбардиром команды,
по системе «гол плюс пас» на-
брав 39 очков. Возглавляет «Но-
сту-Южный Урал» заслуженный
тренер Казахстана Райхан Ку-
канов.

Изменения в команде - мини-
мальные. С клубом простился
нападающий Лузенинов, а на
просмотре сейчас находятся за-
щитник и два форварда из бар-
наульского «Мотора», столичных
«Крыльев Советов» и ХК «Воро-
неж». В начале августа в Орске
пройдет турнир, в котором по-
мимо «Носты-Южного Урала»
выступят екатеринбургская
«Динамо-Энергия», челябин-
ский «Трактор», ижевская «Иж-
сталь» и тюменский «Рубин», ин-
формирует корреспондент «СЭ»
Юрий ЗИНОВЬЕВ.

НАЦИОНАЛЬНАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА
ВОЖДЬ БЕРУБИ АГРЕССИВНО 
ТОРГУЕТСЯ С Бобом КЛАРКОМ

До конца нынешнего уик-энда должна оконча-
тельно проясниться ситуация относительно дальней-
шего пребывания тяжеловеса Крэйга Беруби в «Фи-
ладельфии Флайерз». Агент Вождя Лэрри Роч рас-
сказал, что в принципе уже достиг соглашения с ге-
неральным менеджером «Флайерз» Бобом Кларком:
«В ближайшие дни мы встретимся и разберемся в
своих позициях. Я подготовил для Кларка свое усло-
вие, пусть решает, соглашаться с ним или нет». Узнав
о заявлении своего агента, Беруби сказал: «Я не ве-
рю в то, что они установили окончательную дату для
завершения переговоров. Подобное происходит
всегда, а потом, когда к назначенному дню догово-
риться не удается, дебаты продолжаются как ни в
чем не бывало». 

Так или иначе, известно, что предложенный Клар-
ком договор рассчитан на два сезона. В прошлом се-
зоне Крэйг заработал 800 тысяч долларов. Теперь
хоккеист намерен добиться годовой зарплаты в один
миллион долларов, в то время как Кларк, по непрове-
ренным данным, предлагает игроку 900 тысяч. «Я
очень хорошо отношусь к Крэйгу, и это - не последняя
причина, по которой я предложил ему такой хороший
контракт. Мне не совсем понятна его позиция и жела-
ние непременно стать миллионером, он ведь все-та-
ки игрок четвертой тройки», - сказал Кларк. Генераль-
ный менеджер также подчеркнул, что если соглаше-
ние по контракту Вождя так и не будет достигнуто, он
легко найдет для Сэнди Маккарти другого напарника
среди неподписанных свободных агентов.

РАЙХЕЛ ГРОЗИТСЯ УЕХАТЬ 
В ЧЕХИЮ, НО РУКОВОДСТВО 
«ФИНИКСА» ЭТО НЕ ПУГАЕТ

Контрактные переговоры руководства «Финикса»
со своими свободными агентами пока идут ни шатко
ни валко. Тем не менее генеральный менеджер ари-
зонского клуба Бобби Смит настроен оптимистиче-
ски, так как считает, что ему удастся договориться со
всеми. По всей видимости, наибольшие проблемы
появятся при подписании контракта с чешским фор-
вардом Робертом Райхелом. Его зарплата в сезоне-
98/99 составила 1,7 миллиона, такую же сумму Смит
внес и в свое квалификационное предложение. Хок-
кеист, естественно, не согласился с такой оценкой
своего мастерства и заявил, что не станет  играть за
«Финикс» меньше, чем за три миллиона в год, и в слу-
чае, если их не получит, не побрезгует выступления-
ми в предстоящем сезоне в Чехии. В ответ на эти за-
явления Смит лишь посмеивается и замечает, что в
принципе у чеха и выбора-то особого нет - ему уже 28
лет и гораздо умнее с его стороны было бы по-хоро-
шему согласиться на предложение клуба.

«КЛЕНОВЫЕ ЛИСТЬЯ» СОХРАНЯЮТ 
ДВОИХ МОЛОДЫХ ФОРВАРДОВ

«Торонто Мэйпл Ливз» подписал контракты с дву-
мя хоккеистами, которые призваны стать будущим
канадского клуба. Речь идет о нападающих Майке
Джонсоне и Элине Макколи. 24-летний Джонсон удо-
стоился двухлетнего договора, по которому зарабо-
тает в общей сложности 1,9 миллиона долларов. В
прошлом сезоне Майк сыграл прилично, набрав в 79
матчах 64 очка. Контракт 22-летнего Макколи оказал-
ся однолетним, а зарплата хоккеиста составит 715
тысяч долларов. Сезон-98/99 Элин в принципе может
занести себе в пассив: он набрал 24 очка в 38 матчах,
после чего тяжелое сотрясение мозга отлучило его от
хоккея до конца сезона, в котором «Кленовые Ли-
стья» сумели пробиться в полуфинал плей-офф.

ДАЛЕН СОГЛАСИЛСЯ ПОМОЧЬ 
«КЭПИТАЛЗ» ЗА 850 ТЫСЯЧ

Ветеран НХЛ с 10-летним стажем Ульф Дален
продолжит свою карьеру в «Вашингтоне». Он подпи-
сал со столичным американским клубом однолетнее
соглашение на 850 тысяч долларов плюс «опшн» сро-
ком на один год. Последние два сезона форвард про-
вел в Швеции, выступая за команду ХВ-71, а в НХЛ
отметился в составах «Нью-Йорк Рейнджерс», «Мин-
несоты»/«Далласа», «Сан-Хосе» и «Чикаго». В 1991
году, будучи игроком «Норт Старз», Ульф участвовал
в финале Кубка Стэнли, но «Миннесота» не смогла
остановить великолепный «Питтсбург», ведомый са-
мим Марио Лемье.

«ТАМПА» УСИЛИВАЕТСЯ 
ЗАЩИТНИКОМ «ФРАНКФУРТА»

Защитник немецкого клуба «Франкфурт Лайонз»
Фил фон Стефенелли возобновит свою НХЛовскую

карьеру в команде «Тампа-Бэй Лайтнинг». В прошлом
сезоне Фил довольно успешно выступил в составе
«Франкфурта» в немецком первенстве, а также в Ев-
ролиге. НХЛовский опыт фон Стефенелли ограничи-
вается 35 матчами, проведенными в «Бостоне» и «От-
таве» в период с 1995 по 1997 год, в которых Фил
сделал 5 голевых передач. Не исключено, что в насту-
пающем сезоне хоккеист отпразднует свой первый
гол в НХЛ.

ТЭЙМЕР − ПЕРВЫЙ БОЕЦ 
В СОСТАВЕ «АТЛАНТЫ»

Новая команда НХЛ «Атланта Трэшерз» заключила
договор с силовым защитником Крисом Тэймером,
которого выдернула из «Рейнджерс» на драфте рас-
ширения. Подробности соглашения пока не сообща-
ются. На данный момент Тэймер является единствен-
ным тафгаем в составе «Атланты», и, надо признать,
этого будет явно недостаточно. «Трэшеры» также
владеют правами на мощного бойца Мэтта Джонсо-
на, но пока не торопятся подписывать с ним контракт.

«КОРОЛЯМИ» СТАЛИ ЕЩЕ ЧЕТВЕРО
Перспективный некогда боец 32-летний Билл

Хьюард, в последнее время проводивший большую
часть времени в клубе «Хьюстон», выступающем в
ИХЛ, стал игроком «Лос-Анджелеса», встревоженно-
го отбытием в «Атланту» Мэтта Джонсона. Хьюард так
и не смог вступить в когорту сильнейших тафгаев
НХЛ, но успел провести 219 матчей в составах «Бос-
тона», «Оттавы», «Квебека», «Далласа» и «Эдмонто-
на», в которых набрал 592 минуты штрафа. Помимо
Хьюарда, «Короли» подписали контракты еще с тре-
мя игроками: форвардами Леном Бэрри («Франк-
фурт», Германия) и Брэдом Чартлэндом («Сент-
Джон», АХЛ), а также вратарем Майком Ониллом из
австрийского клуба «Филлах».

ОБЛАДАТЕЛЬ КУБКА СТЭНЛИ 
ПОДНИМАЕТ ЦЕНЫ НА БИЛЕТЫ

То, чего опасались болельщики обладателя Кубка
Стэнли «Даллас Старз», свершилось. Руководство
«Звезд» посчитало, что успех команды в плей-офф -
хороший предлог для увеличения цен на билеты. В
зависимости от места стоимость посещения домаш-
него матча «Старз» увеличена в диапазоне от 5 до 12
процентов. К примеру, места, расположенные у за-
градительных стекол, в прошлом сезоне стоили 150
долларов, а теперь «потянут» на 165. Что касается
наиболее дешевых и неудобных мест, то цена биле-
тов на них выросла на 50 центов - с 11,5 до 12 долла-
ров. На сегодняшний момент «Даллас» имеет потря-
сающую серию из 50 аншлагов подряд на домашних
матчах. При этом, даже несмотря на то, что «Старз»
провели на своем льду 12 игр плей-офф, хозяин ко-
манды Том Хикс заявил, что потерял немалую сумму.
И сделал выводы. Стоит отметить, что в сезоне-98/99
средняя цена билетов на матчи «Далласа» составля-
ла 45,88 доллара при средней по лиге 42,79 доллара.

«ТРЭШЕРЫ» 
РАССЧИТЫВАЮТ ВЗВАЛИТЬ БРЕМЯ
РЕЗУЛЬТАТИВНОСТИ НА ЭМЕРСОНА

Новичок НХЛ «Атланта Трэшерз» подписал конт-
ракты с ограниченно свободными агентами Нельсо-
ном Эмерсоном и Стивом Стэйосом. Детали обоих
договоров не разглашаются. «Атланта» стала шес-
тым клубом в 8-летней карьере НХЛовского путеше-
ственника Эмерсона. До этого он выступал за «Сент-
Луис», «Виннипег», «Хартфорд»/«Каролину», «Чика-
го» и «Оттаву». Ожидается, что в условиях отсутствия
бомбардиров в составе «Трэшеров» именно Эмер-
сон сможет обеспечить команду результативными
атакующими действиями. Что касается Стэйоса, то
этот 25-летний правый крайний, игравший ранее в
«Бостоне» и «Ванкувере», отличается склонностью
помогать обороне и полностью вписывается в кон-
цепцию формирования состава команды, которую
проповедует генеральный менеджер «Атланты» Дон
Уодделл.

ГНИЛИЧКА − ЕЩЕ ОДИН ПАТРОН 
В ОБОЙМЕ «РЕЙНДЖЕРС»

Чешский вратарь Милан Гниличка, ставший в мае
в Норвегии чемпионом мира, подписал контракт с
«Нью-Йорк Рейнджерс». В прошлом сезоне Гниличка
выступал в пражской «Спарте» и теперь присоеди-
нится к своему соотечественнику Яну Главачу, также
недавно ставшему «Рейнджером». В новой команде
Гниличке уготована роль сменщика основного врата-
ря «Нью-Йорка» Майка Рихтера, но шанс проявить
себя в НХЛ он обязательно получит.

ЧЕМПИОНАТ МИРА. ДЕВЯТЫЙ ЭТАП – «ГРАН-ПРИ АВСТРИИ»

9-й этап. «Гран-при Австрии». 25 июля. Шпильберг - Цельтвег.
Автодром «А1 ринг«. 306,649 км (71 круг по 4319 м). Расположен в
200 км к северо-западу от Зальцбурга, в 70 км от Граца и в 90 км от Кла-
генфурта. Квалификация-98: 1.29,598 (средняя скорость - 173,535 км/ч)
- Джанкарло ФИЗИКЕЛЛА (Италия, «Бенеттон-Мекахром»). Рекорд кру-
га-98 в гонке: 1.12,878 (средняя скорость - 213,348 км/ч) - Дэвид КУЛТ-
ХАРД (Шотландия, «Макларен-Мерседес»). Победитель-98: 1:30.44,086
(средняя скорость - 202,777 км/ч) - Мика ХАККИНЕН (Финляндия, «Макла-
рен-Мерседес»).

1. «Кастроль»
2. «Ремус»
3. «Гессер»
4. «Ники Лауда курв»

5. «Пауэр Хорс»
6. «Йохен Риндт курв»
7. «Мобильком»

ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ ЗАНОВО. ФАВОРИТ – ХАККИНЕН. ПРЕТЕНДЕНТ – ИРВИН?

Вчера свободными тренировками на автодроме «А1 ринг» в Шпильберге начался девятый в этом сезоне гоночный уик-энд. А вместе с ним и вторая половина юбилейного, 50-го чемпионата мира, которую вполне
можно назвать отдельным турниром, потому что в оставшихся 8 гонках, в которых будет решаться судьба высшего титула, не примет участия один из основных фаворитов, двукратный чемпион мира 

Михаэль Шумахер, две недели назад во время «Гран-при Великобритании» получивший двойной перелом ноги. В отсутствие немца интрига сезона приобретает совершенно особую окраску. Кто станет главным
конкурентом лидера – чемпиона мира-98 Мики Хаккинена из «Макларена»? Второй номер «Феррари» Эдди Ирвин? Или напарник по команде Дэвид Култхард? Или кто-то третий?

ХАККИНЕН УЖЕ СКУЧАЕТ ПО ШУМАХЕРУ
Не прошло и двух недель с

«Гран-при Великобритании» и
момента аварии Михаэля Шу-
махера а нынешний лидер Ми-
ка Хаккинен уже успел оценить,
что для него означает потеря
немца.

На естественные вопросы
журналистов, касающиеся пер-
спектив второй половины сезо-
на, финн ответил так: «Михаэля
мне будет не хватать - как оппо-
нента на трассе. Но я не собира-
юсь говорить самому себе, что
теперь выиграть чемпионат ста-
нет легким делом. Стоит подоб-
ной мысли крепко поселиться в
мозгу - и можно потерять абсо-
лютно все. Я буду продолжать

концентрироваться на каждой
гонке на все 100 процентов».

Хаккинен назвал и своих но-
вых конкурентов -  тех пилотов,
из-за которых никак не может
позволить себе расслабиться:
«Очень близок по очкам Ирвин.
Пока он позади меня, но сейчас
сложилась совершенно новая
ситуация, которая может при-
вести к непредсказуемым ито-
гам. В данный момент я не
знаю, как он поедет без Михаэ-
ля. Одно определенно - теперь
на его стороне вся «Феррари», а
это немалая поддержка. Кстати,
совсем недалеко и Култхард.
Особенно после его победы в
Сильверстоуне».

ХАККИНЕН И КУЛТХАРД 
ОСТАНУТСЯ В «МАКЛАРЕНЕ»?

Середина сезона - традици-
онное время начала обсуждения
возможных переходов и новых
контрактов. Не обошли сторо-
ной эти проблемы и лидера
«Формулы-1» Мику Хаккинена.
По слухам, финн запросил с «Ма-
кларена» 8,5 миллиона фунтов
стерлингов в год и, возможно,
продлит свой контракт с коман-
дой на два следующих сезона.

Поскольку чемпиона мира не
прочь заполучить к себе многие,
шеф «Мерседеса» Норберт Хауг
постарался пресечь подобные

разговоры, что называется, на
корню: «Макларен-Мерседес»
без Мики Хаккинена - этого про-
сто не может быть!»

Хауг отметил также, что и
Дэвид Култхард скорее останет-
ся в команде из Уокинга. «И до
нынешнего сезона все мы зна-
ли, что Дэвид - способный па-
рень. Есть пара вопросов, кото-
рые предстоит решить, но я по-
лагаю, что вероятность вновь
увидеть Мику и Дэвида в «Мак-
ларене» в 2000 году очень вели-
ка».

РОКОВЫЕ ДНИ ДЛЯ БРАТЬЕВ ШУМАХЕРОВ
Неприятности Шумахеров,

начавшиеся с аварии Михаэля
на «Гран-при Великобритании»,
продолжились несколькими
днями позже. В совершенно ду-
рацкую и одновременно опас-
ную ситуацию попал младший
из двух Шумахеров, Ральф. По-

кидая автодром Монцы в компа-
нии с двумя знакомыми, он...
чуть не утонул прямо в машине!
Дело в том, что на автодроме
есть небольшой тоннель, мино-
вать который при въезде и выез-
де невозможно. Вот он-то и ока-
зался практически затоплен-

ным после сильнейшего ливня.
Водителю машины Францу Тос-
ту показалось, что лужа неглубо-
кая и, прибавив газу, они ее лег-
ко одолеют, но не тут-то было.
Машина внезапно всплыла, а

вода стала стремительно прони-
кать внутрь, двери же заблоки-
ровало. Положение спас Шу-
махер-младший, который вы-
шиб ногой ветровое стекло, вы-
лез наружу и вытащил друзей.

Герхард БЕРГЕР СТАВИТ НА ХАККИНЕНА
Любимец публики и прессы

австриец Герхард Бергер, хотя
вот уже два года не садится за
руль гоночного авто, продолжа-
ет оставаться желанным собе-
седником по всем вопросам, ка-
сающимся гонок. По авторитет-
ному мнению, «чемпионат без
Михаэля - это немножко стран-
но. Именно он был тем челове-
ком, что добавлял перца в суп.
Хаккинену же в создавшейся
ситуации надо быть очень и
очень осторожным и поста-
раться, сохранив концентра-
цию, не упустить удачу. Хотя я
все равно уверен, что именно он

станет чемпионом-99. Сколько
ни смотрю - не вижу ни одного
пилота, способного помешать
финну стать двукратным чем-
пионом».

Видимо, все бодрые заявле-
ния нынешнего премьера «Фер-
рари» Эдди Ирвина на Бергера
не произвели никакого эффек-
та: «Ирвин не способен навязать
Хаккинену серьезную борьбу.
Он и Дэвид Култхард играют в
низшей лиге. И если все пойдет
так, как должно, сезон-99 без
Шумахера сложится для Хакки-
нена гораздо легче, чем в его
присутствии».

ИРВИН И КУЛТХАРД С БЕРГЕРОМ 
НЕ СОГЛАСНЫ

С мнением австрийца не сог-
ласны упомянутые им Ирвин и
Култхард. Совершенно ясно,
что, оставшись в «Феррари» еди-
ноличным лидером, ирландец
собирается биться почти на
смерть - нынешние результаты
во многом определят будущее
ирландца. Которое, благодаря
его несдержанности на язык,

может оказаться весьма печаль-
ным... Если Ирвин не обеспечит
Скудерии нужного результата,
вряд ли президент «Феррари»
Лука ди Монтеземоло и глава
спортивной службы команды
Жан Тодт (а также Михаэль Шу-
махер!) простят ему высказыва-
ния типа «Шумахер три года
пытался выиграть чемпионат -

теперь это сделаю я» или «в буду-
щем сезоне Михаэлю придется
играть роль второго пилота:
иметь чемпионскую единичку
на носовом обтекателе - и по-
прежнему оставаться подносчи-
ком снарядов для Шумахера бы-
ло бы нелепо!» Или - «отсутствие
Шумахера хорошо для «Ферра-
ри»: когда он здесь, в команде
постоянно ощущается страш-
ное нервное напряжение; те-
перь же парни могут немножко
отдохнуть - нельзя же все время
жить, как на пороховой бочке!»

Не желает оставаться в сто-
роне от борьбы за корону (на ко-
торую стало одним претенден-

том меньше!) и шотландец. «Ко-
нечно, на нынешней стадии
чемпионата Мика имеет более
предпочтительные шансы, -
сказал Култхард. - И все же я по-
стараюсь в оставшихся гонках
сделать максимум. Победа в
Сильверстоуне стала для меня
хорошим тонизирующим сред-
ством. Наконец-то и на мою
улицу пришел праздник, очень
хочу, чтобы удача сопутствова-
ла мне и впредь. Практика по-
казывает: если я финиширую,
то либо вторым, либо первым, а
этого, согласитесь, должно хва-
тить для борьбы за титул чем-
пиона».

... А ЛУЧШИЙ ПОКА − ХИЛЛ!
Именно в пятницу на «А1

ринге» словоохотливый Ирвин
должен был начать доказывать,
что его обещания не расходятся
с делом. Однако лучшее время
на первых свободных трениров-
ках вчера показал не он - и даже
не пилоты «Макларена», а чем-
пион мира-96 Дэмон Хилл, о ко-
тором в свете последних проис-
шествий начали потихонечку
забывать. Ну решил наконец-то
парень поездить еще - мол, что
из того?!

Но вчера в Шпильберге
именно 38-летний англича-
нин на своем «Джордане» по-
казал абсолютно лучшее вре-
мя на круге - 1.13,303, опере-
див и Хаккинена (1.13,325), и

Култхарда (1.13,376), не гово-
ря уж об Ирвине, который за-
кончил тренировку только на
9-м месте (1.13,883). Между
ирландцем и Култхардом до-
вольно неожиданно устрои-
лись Риккардо Зонта (БАР) -
1.13,685, Жан Алези («Заубер»)
- 1.13,696, Ральф Шумахер
(«Уильямс») - 1.13,711, Педро
Паулу Диниц («Заубер») -
1.13,740 и Жак Вильнев (БАР)
- 1.13,840. «Временно испол-
няющий обязанности Шу-
махера» финн Мика Сало был
16-м - 1.14,608, одним местом
ниже лидера «Джордана»
Хайнца-Харальда Френтцена
(1.14,586).

Лина ХОЛИНА
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Евгений ФЕДЯКОВ, Андрей ГОЛОВАНОВ (фото)
из «Олимпийского»

остоявшаяся вчера в пресс-центре «Олим-
пийского» жеребьевка полуфинала Fed Cup
Россия - Словакия, как и обычно, продолжа-
лась считанные минуты. В результате ее вы-

яснилось, что сегодня после начинающейся в 13.45
церемонии открытия первыми на грунтовый корт
«Олимпийского» выйдут лидер россиянок Елена Ли-
ховцева и второй номер словацкой команды Людми-
ла Церванова, заменившая 27-ю ракетку мира Хен-
риэту Надьову, которая получила травму запястья и
будет наблюдать за игрой своих подруг дома по те-
левизору. Затем сыграют Татьяна Панова и Карина
Хабсудова - главная ударная сила и рекордсменка
сборной Словакии по количеству побед в матчах Fed
Cup. В воскресенье - две одиночные встречи Лихов-
цева - Хабсудова, Панова - Церванова и парная ком-
бинация Елена Макарова/Елена Дементьева - Хаб-
судова/Даниэла Хантухова. Впрочем, капитаны ко-
манд Константин Богородецкий и Петр Вайда могут
внести изменения в составы своих пар не позднее,
чем через 15 минут после окончания последней оди-
ночки. Главный рефери матча - австралиец Уэйн
Маккивен, судьи на вышке - Хорхе Диас (Португа-
лия) и Кристина Олауссон (Дания).

КТО ЕСТЬ КТО
РОССИЯ

Елена ЛИХОВЦЕВА. Родилась 8 сентября 1975 го-
да. В январе 1997 года - 16-я ракетка мира. Сейчас в
одиночном рейтинге - 20-я, в парном - 7-я. 2 победы
на турнирах WTA Tour: Монпелье (1993), Голд Коаст
(1997). 2 финала: Оклахома-Сити (1995), Страсбург
(1999). За сборную России в Fed Cup выступает с 1995
года. Участница 14 матчей. Одиночный разряд - 8:6,
парный разряд - 6:1, всего - 14:7.

Татьяна ПАНОВА. Родилась 13 августа 1976 года. В
июле - августе 1998 года - 64-я ракетка мира. Сейчас
в одиночном рейтинге - 69-я, в парном - не классифи-
цирована. До финалов турниров WTA Tour не доходи-
ла. За сборную России в Fed Cup выступает с 1994 го-
да. Участница 6 матчей. Одиночный разряд - 7:1,
парный разряд - 2:1, всего - 9:2.

Елена ДЕМЕНТЬЕВА. Родилась 5 декабря 1980
года. Сейчас в одиночном рейтинге - 90-я (наивыс-
ший результат за карьеру), в парном - не классифи-
цирована. До финалов турниров WTA Tour не дохо-

дила. За сборную России в Fed Cup до этого не вы-
ступала.

Елена МАКАРОВА. Родилась 1 февраля 1973 года.
В июне 1996 года - 43-я ракетка мира. Сейчас в оди-
ночном рейтинге - 140-я, в парном - 334-я. 2 финала
на турнирах WTA Tour: Москва (1995), Палермо
(1997). За сборную России в Fed Cup выступает с 1992
года. Участница 23 матчей. Одиночный разряд -
15:6, парный разряд - 11:4, всего - 26:10.

СЛОВАКИЯ
Карина ХАБСУДОВА. Родилась  2 августа 1973

года. В феврале - марте 1997 года - 10-я ракетка
мира. Сейчас в одиночном рейтинге - 46-я, в пар-
ном - 50-я. 1 победа на турнирах WTA Tour: Порт-
шах (1999). 6 финалов: Афины (1987), Альбукерк
(1991), Париж (1994), Линц (1996), Страсбург
(1998), Сопот (1999). Четвертьфиналистка Откры-
того чемпионата Франции (1996). За сборную Сло-
вакии в Fed Cup выступает с 1994 года. Участница
15 матчей. Одиночный разряд - 17:5, парный раз-
ряд - 7:2, всего - 24:7.

Людмила ЦЕРВАНОВА. Родилась 15 октября 1979
года. Сейчас в одиночном рейтинге - 99-я, в парном -
268-я. До финалов турниров WTA Tour не доходила.
За сборную Словакии в Fed Cup до этого не выступа-
ла.

Даниэла ХАНТУХОВА. Сейчас в одиночном рей-
тинге - 244-я, в парном - не классифицирована. До
финалов турниров WTA Tour не доходила. За сборную
Словакии в Fed Cup до этого не выступала.

ЛИЦОМ К ЛИЦУ
Из четырех участниц матча, заявленных в оди-

ночном разряде, друг с другом на турнирах WTA Tour
и «Большого шлема» встречались только Елена Ли-
ховцева и Карина Хабсудова.

ЛИХОВЦЕВА  - ХАБСУДОВА - 0:4
1996 Берлин грунт 1/2 1:6, 6:7
1996 Лейпциг синтетика 1/16 1:6, 1:6
1997 «Ролан Гаррос» грунт 1/32 2:6, 2:6
1999 Сидрей хард 1/16 5:7, 1:6

СЛОВАКИЯ В FED CUP
Сборная Словакии выступает в Fed Cup c 1994 года.

Тогда накануне реформирования формулы проведе-
ния турнира она не смогла попасть в восьмерку силь-
нейших команд мира и в 95-м начала борьбу во 2-й
Мировой группе, являющейся промежуточной между
элитными и зональными соревнованиями. В прошлом
году словацкая команда обыграла в гостях Аргентину,
а дома - Бельгию и пробилась в Мировую группу-99.
Весной этого года Словакия победила команду Швей-
царии, выступавшую без своих лидеров Мартины
Хингис и Патти Шнидер. В последних четырех матчах
в одиночном разряде за Словакию выступали только
Карина Хабсудова и Хенриэта Надьова.

1994 год. Мировая группа. 1/16 финала. Слова-
кия - Финляндия - 2:1 (Франкфурт, грунт). 1/8 финала.
Германия - Словакия - 2:1 (Франкфурт, грунт).

1995 год. 2-я Мировая группа. Первый круг. Ав-
стралия - Словакия - 3:2 (Перт, трава).

Матч за право выступать во 2-й Мировой группе.
Парагвай - Словакия - 0:5 (Ламдаре, грунт).

1996 год. 2-я Мировая группа. Первый круг. Бол-
гария - Словакия - 0:5 (Пловдив, грунт).

Матч за право выступать в Мировой группе. Сло-
вакия - Голландия - 2:3 (Братислава, грунт).

1997 год. 2-я Мировая группа. Первый круг. Сло-
вакия - Швейцария - 2:3 (Кошице, синтетика).

Матч за право выступать во 2-й Мировой группе.
Словакия - Канада - 5:0 (Братислава, грунт).

1998 год. 2-я Мировая группа. Первый круг. Ар-
гентина - Словакия - 1:4 (Буэнос-Айрес, грунт).

Матч за право выступать в Мировой группе. Сло-
вакия - Бельгия - 4:1 (Братислава, грунт).

1999 год. Мировая группа. 1/4 финала. Швейца-
рия - Словакия - 0:5 (Цюрих, синтетика).

ТЕННИС FED CUP. Мировая группа. 1/2 финала

НАЧИНАЕТ ЛИХОВЦЕВА, ПРОДОЛЖАЕТ ПАНОВА
РОССИЯ – СЛОВАКИЯ

Москва. «Олимпийский». Сегодня. 13.45

Вчера. Москва. «Олимпийский». Перед началом
жеребьевки Елена ЛИХОВЦЕВА (справа) 
о чем-то беседовала со своей давней 
соперницей Кариной ХАБСУДОВОЙ. 

ВОДНЫЕ ВИДЫ СПОРТА ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ

Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ
из Стамбула

Марафонское плавание. 
Женщины, 5 км

Состязания пловцов-мара-
фонцев открыли женщины 
5-километровым заплывом.
Российская сборная впервые
приехала на чемпионат в пол-
ном составе - 8 спортсменов во
главе с чемпионом мира и Евро-
пы Алексеем Акатьевым. И впер-
вые у российских марафонцев
появилась реальная возмож-
ность стать чемпионами Евро-
пы в командном зачете (зачет-
ные очки получают два лучших
представителя страны на дис-
танции, а заявлять можно трех).

В первом виде за Россию
плыли Ольга Гусева и Екатери-
на Гаврютина. На предыдущем
чемпионате в Севилье Гусева
была дебютанткой и показала
на дистанции 5 км лишь 12-й
результат. Перед отъездом в
Стамбул Оля набрала неплохую
форму (в мае марафонцы прове-
ли полноценный тренировоч-
ный сбор в Африке), но за неде-
лю до вылета травмировала па-
лец на ноге, провалившись в

сломанную решетку стока в
бассейне «Олимпийский» в Мо-
скве. В кости мизинца образо-
валась трещина. Даже просто
плыть с такой травмой - не са-
мое приятное занятие, а уж на
соревнованиях тем более. Рань-
ше в марафонском плавании
существовало «правило трех ме-
тров»: если соперники на дис-
танции приближались друг к
другу ближе этого расстояния,
то их вполне могли дисквалифи-
цировать. Сейчас же на протя-
жении дистанции, и особенно
на старте, в воде - каша из тел, и,
стремясь побыстрее вырваться
вперед на свободное простран-
ство, пловцы молотят друг друга
руками и ногами почем зря.

Для подстраховки Гусевой
заморозили палец перед стар-
том и заплыв начался.

С погодой в акватории при-
города Стамбула Кумбургаса,
где проводятся длинные заплы-
вы, все оказалось в порядке: мо-
ре было спокойным и позволяло
надеяться, что у российских де-
вушек, много тренирующихся в
обычном бассейне, будет хоть
какое-то преимущество, кото-
рое поможет компенсировать
недостаток опыта. На старте Гу-

сева слегка отстала, не желая
раньше времени влезать в об-
щее месиво, но первую полови-
ну дистанции прошла неплохо -
с четвертым результатом.

И все-таки недостаток опыта
длинных заплывов здорово ска-
зался на результате. Когда был
пройден последний буй и хвата-
ло пространства для маневра,
Ольга и Катя, вместо того чтобы
уйти немного в сторону и при-
бавить скорость, стали фини-
шировать, ориентируясь ис-

ключительно на тех, кто плыл
перед ними. И только когда обе
уткнулись в ноги соперницам,
они поняли, что вырваться впе-
ред уже невозможно, поскольку
мгновенно получаешь от лиде-
ров ногами по голове, а для того
чтобы идти на обгон стороной,
время упущено...

Синхронное плавание. Соло
Есть все же нечто непра-

вильное в том, что результат со-
ревнований, тем более столь
крупных, как чемпионат Евро-
пы, известен заранее. Но так и
было в Стамбуле в пятницу:
превосходство Брусникиной в
турнире солисток оказалось
просто подавляющим. Неволь-
но вспоминаются еще совет-
ские времена, когда наша при-
ма-солистка Ольга Седакова на
равных сражалась с сильней-
шими, но по негласным прави-
лам этого вида спорта не могла
пробиться к золоту. Так что к по-
беде Брусникиной в немалой
степени имела отношение и
она, и даже самая первая совет-
ская чемпионка Европы Хри-
стина Талассиниду, позже сме-
нившая гражданство и до сих
пор выступающая за Грецию.

Кстати, Талассиниду неожи-
данно для многих подошла к
финалу с третьим результатом,
хотя на протяжении всей своей
греческой карьеры ни разу не
приближалась к призерам. От-

части это объясняется тем, что
в Греции с Христиной уже год
работает одна из лучших трене-
ров-постановщиков Ольга Ва-
сильченко, немало сделавшая
для тройной победы россий-
ских синхронисток на послед-
нем чемпионате мира в австра-
лийском Перте.

«Испанские темы»  Брусники-
ной и «Болеро» Талассиниду бы-
ли, на мой взгляд, лучшими
композициями дня. А по замы-
словатости и технической слож-
ности комбинации нашей
спортсменке и вовсе не было
равных. В итоге двух бывших
соотечественниц разделили бо-
лее чем три с половиной балла,
и в этот промежуток, к огромно-
му сожалению греков, вклини-
лись еще француженка и италь-
янка.

24-й чемпионат Европы по вод-
ным видам спорта. Стамбул. 23
июля. Марафонское плавание.
Женщины. 5 км. 1. Пегги Бюхе (Гер-
мания) - 1:01.56,6. 2. Виола Виалли
(Италия) - 1:01.57,8. 3. Бритта Камрау
(Германия) - 1:02.00,6. 4. Мелисса Па-
скуали (Италия) - 1:02.01,0. 5. Эдит
ван Дийк (Голландия) - 1:02.02,0. 6.
Ольга Гусева (Россия) - 1:02.08,2... 9.
Екатерина Гаврютина (Россия) -
1:02.10,2. Синхронное плавание.
Соло. 1. Ольга Брусникина (Россия) -
99,000. 2. Виржини Дедье (Франция) -
97,680. 3. Джованна Бурландо (Ита-
лия) - 95,880. 4. Христина Талассини-
ду (Греция) - 95,320. 5. Гемма Менгу-
аль (Испания) - 94,200. 6. Дарья Ше-
мякина (Украина) - 91,520.

ВЕЛОШОССЕ

В БОРДО ПЕЛОТОН 
БЫЛ АТАКОВАН

СЛЕЗОТОЧИВЫМ ГАЗОМ

TOUR DE FRANCE

нтрига 17-го этапа раз-
вивалась строго по за-
конам равнинного жан-
ра, то есть, по сути, ни-

какой интриги не было: пелотон
дружно приехал на финиш, где
оставшиеся в живых после гор
спринтеры и разыграли первен-
ство. Поэтому главным событи-
ем этапа следует признать ди-
кий инцидент, произошедший
на заключительном отрезке ди-
станции: на группу гонщиков,
въезжавших на улицы Бордо на
приличной скорости, кто-то из
стоявших на обочинах фанатов
прыснул из баллончика со сле-
зоточивым газом! Лишь по сча-
стливой случайности мгновен-
но ослепшие и начавшие зады-
хаться велосипедисты не по-
страдали в грандиозном завале.
Подоспевшие технички и ма-
шины оргкомитета гонки под-
бирали на обочинах хватавших
ртом воздух и залитых слезами
гонщиков. Перепуганный об-
служивающий персонал никак
не мог понять, что же случи-
лось, пока жертвы идиотской
выходки не пришли в себя.

Победителем же этапа - в
седьмой раз в карьере и в тре-
тий раз на нынешнем «Туре» -
стал бельгиец из «Мапеи» Том
Стеелс, после схода итальянца
Марио Чиполлини владеющий
неофициальным, но очень по-
четным титулом короля фи-
нишных разборок.

«Тур де Франс». 17-й этап. Му-
ран - Бордо. 200 км. 1. Том Стеелс
(Бельгия, «Мапеи») - 4:22.29 (сред-
няя скорость 45,717 км/ч). 2. Робби
Макивен (Австралия, «Рабобанк») -
то же время. 3. Эрик Цабель (Герма-
ния). 4. Джордж Хинкейпи (США,
«Ю.Эс.Постал»). 5. Сильвио Марти-
нелло (Италия, «Полти»). 6. Ларс Ми-
хаэльсен (Дания, «Ля Франсез де
Же»)... 10. Александр Винокуров (Ка-
захстан, «Казино»)... 21. Алексей Си-
ваков (Россия, «Биг Мат») - у всех то
же время... 34. Фернандо Эскартин
(Испания, «Келме») - отставание
0.08... 36. Абрахам Олано (Испания,
ОНСЕ)... 41. Алекс Цулле (Швейца-
рия, «Банесто»)... 44. Лоран Дюфо
(Швейцария, «Саеко»)... 51. Лэнс
Армстронг (США, «Ю.Эс.Постал»)...
55. Ришар Виранк (Франция, «Пол-
ти») - у всех то же время. Не старто-
вал Павел Тонков (Россия, «Мапеи»).
Общий зачет. 1. Армстронг -
82:25.30. 2. Эскартин - 6.15. 3. Цулле
- 7.28. 4. Дюфо - 10.30. 5. Виранк -
11.40. 6. Даниэле Нарделло (Италия,
«Мапеи») - 13.19... 8. Олано - 14.29...
34. Винокуров - 56.52... 60. Дмитрий
Конышев (Россия, «Меркатоне Уно»)
- 1:39.17. Маечные классифика-
ции. «Активный гонщик». 1. Цабель
- 276. 2. Стюарт О’Грэйди (Австра-
лия) - 236. 3. Кристоф Каппелль
(Франция, «Биг Мат») - 175. «Горный
король». 1. Виранк - 273. 2. Альбер-
то Элли (Италия, «Телеком») - 226. 3.
Мариано Пикколи (Италия, «Лям-
пре») - 201. Командный зачет. 1.
«Банесто» - 247:38.53. 2. ОНСЕ -
6.11. 3. «Фестина» - 13.01.

И

КУ-КА-РЕ-КУ
ТЕННИС

Мужской турнир MERCEDES
CUP. Штутгарт (Германия).
Championship Series. 1 040 000
долларов. Открытые корты. Грунт.
48 участников.

22 июля. Третий круг. Хаас (Гер-
мания, 7) - Рууд (Норвегия) - 7:5, 6:3.
Риос (Чили, 3) - Книппшильд (Герма-
ния) - 6:4, 6:4. Мойя (Испания, 2) -
Мелигени (Бразилия, 16) - 6:4, 6:3.
Лапентти (Эквадор) - Хрбаты (Слова-
кия, 8) - 7:5, 6:3. Новак (Чехия) - Кла-
вет (Испания, 12) - 2:6, 6:3, 6:2.
М.Норман (Швеция) - Фромберг (Ав-
стралия) - 6:2, 6:1. Спэйди (США, 13)
- Кучера (Словакия, 4) - 6:3, 3:6, 7:6
(7:1). Корретха (Испания, 5) - А.Кос-
та (Испания, 11) - 2:6, 6:4, 6:1.

FED CUP. Квалификационный
турнир 8 сборных, оспаривающих
место в Мировой группе-2000.
Второй день. Подгруппа 1. Голлан-
дия - Белоруссия - 3:0. Ореманс -
Барабанщикова - 6:4, 4:6, 7:5. Боогерт
- Зверева - 6:4, 6:4. Боллеграф/Вис -
Пучек/Островская - 6:2, 6:2. Япония -
Словения - 2:1. Саеки - Писник - 6:2,
2:6, 5:7. Сугияма - Среботник - 6:1,
6:2. Асагу/Сугияма - Крижан/Сребот-
ник - 6:2, 6:2. После двух дней. Гол-
ландия - 2 победы, Япония и Белорус-
сия - по 1, Словения - 0.

Подгруппа 2. Австралия - Тай-
вань - 3:0. Пратт - Хсу Хсули - 6:1,
6:2. Докич - Ван Шитинь - 6:4, 6:2.
Молик/Барклай - Вен Цзютинь/Хсу
Хсули - 7:5, 6:2. Аргентина - Румы-
ния - 2:1. Диас-Олива - Санду - 5:7,
6:3, 6:1. Суарес - Драгомир - 1:6,
7:5, 2:6. Монтальво/Суарес - Кри-
стя/Драгомир - 6:4, 7:5. После
двух дней. Австралия - 2 победы,
Румыния и Аргентина - по 1, Тай-
вань - 0.

Габриэла САБАТИНИ 
ВОЗВРАЩАЕТСЯ 

НА КОРТ... БЕЛОГО ДОМА
Победительница Открытого чем-

пионата США-90 и бывшая третья
ракетка мира аргентинка Габриэла
Сабатини, завершившая свою про-
фессиональную карьеру осенью

1996 года, проведет в воскресенье в
Вашингтоне показательный матч на
корте Белого дома. Партнерами 29-
летней теннисистки, в последние го-
ды попробовавшей себя в различных
видах коммерческой деятельности,
будут мэр американской столицы
Энтони Уильямс, посол Аргентины в
США Диего Гелао и другие важные
персоны.

БИЧВОЛЕЙ

МАРСЕЛЬ. На проходящем во
Франции чемпионате мира завер-
шились игры первого круга и часть
матчей второго. В женском турнире
Россия не представлена, а в муж-
ском были заявлены две пары. Обе
они в первом круге потерпели пора-
жения: Карасев/Сайфулин проигра-
ли сильнейшим американцам Джей-
сону и Кирали - 15:4, а Кушнерев/Ер-
мишин - бразильцам Паре/Гильермо
- 15:8. Россияне имели возможность
немного поправить свое положение
в утешительных встречах, однако Ка-
расев и Сайфулин снова проиграли -
на этот раз французам Дюлофе и
Гуссару (15:7), а Кушнерев и Ерми-
шин в упорной борьбе одолели-таки
бразильцев Джиованни и Тенде -
15:12.

ГАНДБОЛ

МОСКВА. За два месяца до нача-
ла 7-го чемпионата страны мужская
суперлига претерпела изменения.
Союз гандболистов России исклю-
чил из числа участников ростовский
«Источник» - за неуплату годового
взноса за 1999 год и усть-кинель-
скую «Самару-АГРО» - за невыпол-
нение финансовых обязательств пе-
ред другими клубами. Вместе с тем в
дюжину сильнейших российских ко-
манд включены санкт-петербургская
«Нева», занявшая в прошлом чемпи-
онате 12-е место в суперлиге, и ка-
занский «КАИ-Тацит», ставший в вы-
сшей лиге вторым.

Что касается самого первенства,
то оно начнется 24 сентября. В Аст-
рахани будут играть волгоградский
«Каустик», воронежская «Энергия»,
краснодарский «Скиф», ставрополь-
ский «Виктор-СКА» и казанский

«КАИ-Тацит». Остальные шесть клу-
бов выступят в столичном спортком-
плексе «Кунцево».  Матчи второго ту-
ра состоятся с 10 по 16 декабря в
Екатеринбурге и Ставрополе, а ос-
тальные четыре тура и два финаль-
ных пройдут уже в будущем году, со-
общает корреспондент «СЭ» Дмит-
рий МИЛОВАЦКИЙ.

КРАСНОДАР. 25 июля здесь
стартует третий розыгрыш Кубка мэ-
ра Краснодара. В соревновании при-
мут участие 11 команд, которые бу-
дут разбиты на две подгруппы. В
первой выступят «Скиф», «Энергия»,
«Виктор-СКА», «ЛУКОЙЛ-Динамо» и
ЦСКА-«Спортакадемклуб», во вто-
рой - «Каустик», «Сунугуль» (Сне-
жинск), СКА (Минск), ZTR (Запоро-
жье), молодежная сборная России и
сборная Грузии. С 25 по 29 июля
пройдут игры предварительного эта-
па в подгруппах, а 30 июля в стыко-
вых матчах определятся победители
и призеры Кубка мэра, передает
корреспондент «СЭ» Дмитрий МИ-
ЛОВАЦКИЙ.

ХРОНИКА
ВОЛГОГРАД. Орденом Дружбы

под номером 3475 вчера был награ-
жден победитель европейского и
мирового первенств по гандболу,
заслуженный мастер спорта Олег
Гребнев, ранее выступавший за
волгоградский «Каустик», а ныне за-
щищающий цвета испанского клуба
«Сьюдад-Реал». Государственную
награду игроку сборной России, в
составе которой Гребнев недавно
стал серебряным призером чемпи-
оната мира в Египте, вручил вице-
губернатор Волгоградской области
Василий Галушкин. Известный пло-
вец, заслуженный мастер спорта
Владимир Сельков, не попавший на
первенство Европы в Стамбуле, от-
мечен благодарностью президента
РФ «за большой вклад в развитие
спорта», а победителю молодежно-
го чемпионата мира по легкой атле-
тике в прыжках с шестом Елене
Исинбаевой, а также юным пловцам
клуба «Волга» и их тренерам вруче-
ны денежные премии губернатора,
сообщает корреспондент «СЭ» Але-
ксандр МЕЛЬНИКОВ. 

Вчера на 24-м чемпионате Европы по водным видам
спорта в Турции были разыграны первые комплекты
наград. Золото в состязаниях солисток в синхронном
плавании в бассейне Atakoy Olympic pool завоевала
россиянка Ольга Брусникина.

Ольга БРУСНИКИНА
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БРУСНИКИНОЙ УЖЕ МОЖНО ВРУЧАТЬ ЗОЛОТО НЕ ГЛЯДЯ

!
ПРЫЖКИ В ВОДУ

ОТКАЗ ЛАШКО 
ЛИШИЛ РОССИЮ МЕДАЛИ

Чемпионка мира и Европы в синхронных прыжках с
трамплина Ирина Лашко, которая приехала в Стамбул на
день позже всей команды из-за проблем, связанных с
оформлением российской визы для ее мужа-австралий-
ца, и готовится выступить здесь на метровом и 3-метро-
вом трамплинах, отказалась от участия в состязаниях по
синхронным прыжкам. Как уже сообщал «СЭ», постоянная
напарница Лашко в этом виде программы Юлия Пахалина
отстранена от соревнований, пока Международный арби-
тражный суд в Лозанне не примет окончательного реше-
ния в связи с ее положительной допингпробой на кофеин -
спортсменка была уличена в применении этого запре-
щенного препарата во время турнира «Гран-при» в Мекси-
ке в мае этого года. Заседание суда состоится 8 августа,
сообщает из Стамбула специальный корреспондент «СЭ»
Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ.

В сложившейся ситуации тренеры планировали вы-
ставить в синхронных прыжках Лашко и чемпионку
Европы Веру Ильину, однако Ирина сказала, что не наме-
рена изменять своей постоянной партнерше, тем более
что с Ильиной она практически ни разу не тренировалась
в паре. Однако, по мнению специалистов, даже без тре-
нировок россиянки имели очень хорошие шансы на ме-
даль: из наших соперников по-настоящему сильны в этом
виде лишь немецкие прыгуньи, а все остальные гораздо
ниже классом.

ПЛАВАНИЕ

ПАНКРАТОВ 
ВСЕ−ТАКИ ВЫСТУПИТ 

НА ЧЕМПИОНАТЕ ЕВРОПЫ
Двукратный олимпийский чемпион в плавании баттер-

фляем Денис Панкратов прилетел вчера в столицу Турции
вместе со всей российской сборной и не намерен отказы-
ваться от участия в соревнованиях на своей коронной дис-
танции 200 м, сообщает из Стамбула специальный корре-
спондент «СЭ» Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ. Проблемы со здо-
ровьем из-за неожиданной аллергии (напомним, что Пан-
кратов угодил в больницу с отеком легких), о которых «СЭ»
уже сообщал, волгоградским медикам удалось быстро
ликвидировать.

ХОККЕЙ

МОРОЗОВ ТРЕНИРУЕТСЯ
ВМЕСТЕ СО СВОЕЙ 

РОДНОЙ КОМАНДОЙ
Воспитанник хоккейной школы «Крылья Советов» 22-

летний Алексей Морозов, на протяжении двух последних
сезонов выступавший в клубе НХЛ «Питтсбург Пингвинз»,
сейчас занимается в составе своей родной команды.

- Тренироваться здесь буду до Кубка «Спартака», в ко-
тором скорее всего приму участие, - сказал вчера Моро-
зов корреспонденту «СЭ» Александру ШАПИРО. - В Питт-
сбург отправлюсь в конце августа.

- Как самочувствие после серии из трех сотрясений
мозга, полученных вами во время последнего чемпионата
НХЛ?

- Сейчас я уже полностью восстановился и проблем со
здоровьем не испытываю.

ИВАННИКОВ 
СЛЕДУЮЩИЙ СЕЗОН 

СКОРЕЕ ВСЕГО ПРОВЕДЕТ 
В «СПАРТАКЕ»

После того как в конце прошлого сезона из московско-
го «Спартака» был отчислен Александр Никифоров, у клу-
ба возникли проблемы с голкиперами. Да, в команде по-
прежнему остается 16-летний Андрей Медведев, но в си-
лу своего возраста он не может играть стабильно. Руко-
водство клуба вело переговоры сразу с несколькими
опытными вратарями, и, похоже, скоро с одним из них -
Валерием Иванниковым, тренирующимся сейчас в «Спар-
таке», будет подписан контракт. Напомним, что не так
давно Иванников входил в состав сборной России. Он яв-
ляется победителем «Приза «Известий»-93, участником
Олимпийских игр и чемпионата мира 1994 года.

ПРЕССА

НОВЫЕ ИЗДАНИЯ «СЭ» – 
В НОВОМ МАГАЗИНЕ 

«ЛОГОС−М»

Теперь у читателей и распространителей изданий
«СПОРТ-ЭКСПРЕСС» стало меньше головной боли - где
достать нашу газету, журнал, а также новые еженедельни-
ки «СЭ ФУТБОЛ» и «СЭ ВОСКРЕСЕНЬЕ». Вчера наш давний
партнер крупнейшая компания по распространению пе-
чатной продукции «ЛОГОС-М» открыла новый Центр опто-
вой продажи прессы - магазин «Север». Здесь помимо
многообразия печатной продукции, существующей на
российском рынке, вы всегда сможете найти любое из че-
тырех изданий семьи «СПОРТ-ЭКСПРЕСС». Адрес Центра:
улица Вятская, дом 49.
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